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El señor Mateu Canoves había sido presidente 
del Tribunal de Orden Público

Dos jóvenes montados en unos 
“vespinos" fueron los autores 
de los disparos

•
 Sangriento tiroteo en 

Mondragón: Tres personas 
muertas y varios heridos

Saínz de Veranda, ante la visita 
del ministro de Obras Públicas 

«Enrasvase
NO es 

negociable»
• Ni puede ser causa de un

X conflicto entre Aragón y Cataluña

• Es preciso anular el expediente de 
concesión de aguas al Canal de 
Algerri - Balaguer, y la construcción 
del embalse de Campo

• También habría que preguntarle 
al ministro algunas cosas sobre la 
^'Operación cuarteles"

, (U/tima página/

La víctima había recibido amenazas de 
ETA y de otros grupos, y uno de sus hijos 
ha declarado: "Esto se veía venir"

•
 Hoy, huelga general en el 

valle de Leiza, como protesta 
por los sucesos de ayer

DOS individuos jóvenes, de 18 ó 20 años de edad, 
han asesinado a tiros al magistrado juez suplen
te de la Sala VI del Tribunal Supremo señor Mateu 

Cano ves, a las diez de la mañana de hoy, cuando salía 
de su domicilio en la calle María de Molina, de 
Madrid. El señor Mateu Canoves había llegado a ser 
en otro tiempo presidente del extinguido Tribunal de 
Orden Público.

Nada se ha sabido, hasta el cierre de esta edición, 
sobre la paternidad del atentado. Parece ser que la 
munición utilizada no es la típica de E.T.A., el 
método empleado tampoco se corresponde con el de 
los terroristas vascos.

HUELGA GENERAL EN MONDRAGON

Como protesta por el tiroteo registrado ayer en la 
localidad guipuzcoana de Mondragón, en el que 
resultaron muertos dos supuestos terroristas y herido 
un tercero, y en el que murió también una señora, 
vecina de la localidad, esta mañana los trabajadores 
del valle de Leiza han iniciado una huelga general; 
establecimientos comerciales, fábricas y colegios 
permanecen cerrados. Esta mañana ha habido tam
bién concentraciones masivas en Mondragón.

Por otra parte, José Ramón Recalde, director del 
departamento de Derechos Humanos del Consejo 
General Vasco, ha llegado a Mondragón para investi
gar los hechos acaecidos ayer. Para esta tarde se 
espera la llegada del consejero de Interior, José María 
Benegas.

(amplia INFORMACION DE 
LOS DOS TEMAS, EN LAS 
PAGINAS TRES, SEIS Y SIETE)
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Los emigrantes y Ia Constitución
Nuestros conciudadanos 

emigrantes en el extranjero 
andan, ahora, muy recelo
sos por la visita que un 
grupo de parlamentarios 
— en representación de las 
Cortes Generales — les han 
efectuado en varias ciuda
des de Europa de cara a 
explicarles las maravillas, 
también para ellos, de la 
Constitución. Ya pasó el 
tiempo de las loas a su es
fuerzo, abnegación y en
trega para contribuir con su 
saco de arenaJde divisas) a 
la empobrecida economía 
española.

Sabido es que nuestros 
emigrantes no emigraron 

polémicQ
por gusto. Y de poco han 
servido las justificaciones 
demagógicas o paternalis
tas, tan en boga durante la 
dictadura, de que habían 
emigrado a causa de su 
«espíritu aventurero en 
busca de nuevos horizon
tes» ni porque eran unos 
«europeistas empederni
dos», ni tampoco porque 
fueran unos «golosos del 
frankfurt y la hamburgue
sa». Se fueron porque les 
echaron, porque les expul
só una estructura socioe
conómica — que favorecía 
especialmente, entre otros, 
a oligarcas, terratenientes 
y expertos del fraude y de 
la corrupción — y cuya 
continuidad perpetuó la 
dictadura — rescoldos de la 
cua! sobrevivirán parasita-, 
riamente en la democracia.

Los emigrantes, tanto 
fuera como dentro del Es
tado, son quizá los parias de 
un sistema social, político y 
económico, que para más 
«inri» han contribuido sus 
ahorros a mejorar la empo
brecida economía española 
y a engrosar las arcas de 
unas entidades bancarias, 
en muchos casos para be
neficio propio de unos se
ñores y señoras correspon
sables de que sus compa
triotas-súbditos tuvieran 
qlie emigrar. Y ahora, sus 
señorías del Parlamento 
están muy preocupados 
porque nuestros emigran
tes en Europa los han 

, «acogido» con muy mala 
leche y podrían salirles rana 
de cara al próximo referén
dum constitucional.

No cabía esperar menos. 
Más aún si no se olvidan las 
trabas que el Gobierno^ pu
so a los erñigrantes en las 
pasadas elecciones del 15 
de junio de 1977. Entonces 
el Gobierno de Suárez te
mía que los votos de los 
emigrantes fueran clara
mente de izquierdas, ahora 
quiere capitalizar los 
posibles síes. El grupo de 
parlamentarios fueron a 
leerles la Constitución y 
salieron algo trasquilados 
puesto que los emigrantes 
le releyeron la cartilla: su 
retahila de problemas. Si 
algunos después lanzan 
piedras contra la Constitu

ción. sería grosero acusar
los de antidemócratas. A fin 
de cuentas, su realidad me
rece bastante más que em
bajadas de artistas folklóri
cos (antes) o embajadas 
parlarpentarias (ahora): 
amores político-democráti
cos y buenos hechos so
cio-económicos.

«Porco governo»

J. B. Filgueira, en «Ya», 
aborda alguno de los pro
blemas.

«Los parlamentarios tu
vieron que escuchar de to
do, desde el "porco gover
no", que les "obligó" a 
dejar su tierra por falta de 
trabajo, hasta las alabanzas 
esperanzadoras en torno a 
nuestra Constitución. Allí Ip 
lluvia era lluvia y la orina era 
llamada por su nombre. Los 
parlamentarios manifesta
ron su sorpresa ante la pre
paración y dialéctica demo
crática de los emigrantes, 
así como afirmaron haber 
aprendido mucho de esta 
experiencia y de la proble
mática de la emigración, al
go que, al parecer, sólo co
nocían de oídas. Y es que 
los emigrantes, amén de 
sufrimientos, han aprendi
do mucho también de los 
sindicatos y de la democra
cia europea, como este cro
nista tuvo ocasión de apre
ciar en una visita a la Euro
pa de la emigración, hace 
de esto cuatro años, es de
cir, cuando la mayoría de 
nuestros obreros aquí, en 
España, ignoraban por 
completo lo que era la de-

mocracia. "jPiove, porco 
governo!". »

Problemas 
de fondo

Pere Portabella, miem
bro de uno de los grupos 
parlamentarios que estuvo 
con los ^migrantes, 
subraya lo siguiente:

«Nuestra lucha fue que 
se dieran cuenta de que no 
se podía desligar ambos 
capítulos de problemas, y 

que su situación había que 
contemplarla en el marco 
mismo de esta constitución, 
la cual se ocupa de los emi
grantes. Pero eso hay que 
desarrollarlo en leyes ordi
narias que permitan uná 
realización práctica de la 
previsión constitucional. 
Tienen un enorme interés, 
quizás más que en el refe
réndum constitucional, en 
las eleccioriés municipales. 
Y la's embajadas españolas 
/iven muy alejadas de Ja 
problemática real de los 
emigrantes. Las embajadas 
no son representantes del 
proceso democrático que 
vivimos sino de España en 
eJ sentido más tradicional 
de la palabra.»

Que voten, 
que voten

«Arriba» hace votos para 
que la situación de los emi

grantes se arregle, pero se 
inclina porque voten.

« Es importante, es digna 
de la mayor estima, esa 
porción de españoles que 
se ven obligados a seguir 
desde el otro lado de las 
fronteras los sucesos y 
acontecimientos patrios, 
pero que no por ello, no por 
su ausencia, dejan de 
intervenir y participar en la 
vida nacional. Sus envíos 
de divisas son una muestra 
fehaciente de esta afirma
ción.

Un país nuevo donde, 
ojalá, ni siquiera vayan a ser 
necesarios emigrantes ni la 
emigración. Donde nadie 
pueda chocar con obstácu
los insalvables para la par
ticipación en la vida públi
ca, donde hacer uso del vo
to no sea una dificultad de 
superación complicada o 
imposible, donde el emi
grante cuente más, y llegue 
a tener, Incluso, como se 
viene solicitando, sus pro
pios representantes espe
cializados.

A fin de cuentas, estos 
españoles, por esta vez, 
podrían salir comparativa
mente beneficiados: ten
drán explicación poco me
nos que a domicilio, en un 
rápido "curso" de fin de 
semana, merced al esfuerzo 
de saltar.a tres países dife
rentes por 'parte de cada 
uno de los grupos de parla
mentarios que han convivi
do unas horas-con los com- 
patribtas de la emigra
ción »
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SAN SEBASTIAN, 16 (Efe).- La 
522 Comandancia de la Guardia Civil 
de San Sebastián hizo ayer pública, a 
última hora de la noche, la siguiente 
nota oficial sobre el suceso acaecido en 
Mondragón en la tarde de ayer:

“Sobre las 18,15 horas del día de 
hoy un vehículo "R-12” color verde, 
matrícula BI-3494-J, ocupado por tres 
personas que circulaba por la carretera 
comarcal 6.213 en dirección e Mondra
gon, al llegar a la altura del cuartel de 
la Guardia Civil de Arechavaleta. (Gui
púzcoa), que se encuentra al borde de 
la carretera, se detuvo empezando a 
disparar desde su interior con metralle
tas y una escopeta cargada con postas 
contra el cuarto donde habitualmente 
se halla el guardia de servicio de puer
tas, que afortunadamente se encontra
ba fuera del alcancé de la ventana.

Como resultado de esta agresión se 
observan en la pared interior veinticua
tro impactos, algunos de los cuales 
atraviesan la pared llegando al pasillo 
donde existen los pabellones de las fa
milias. La fuerza de retén repelió inme
diatamente con sus armas el atentado, 
saliendo en su persecución. Al mismo 
tiempo, fue alertado el puesto de Mon
dragon, de donde salió fuerza para 
montar un control en el cruce de Uda- 
la.

En el momento en que el "R-12” 
llegaba a la zona, teniendo que dete
nerse a causa del atasco circulatorio, la 
fuerza que venía en su persecución le 
dio el alto, a lo que respondieron ha
ciendo uso de sus armas y saliendo del 
coche corriendo hacia el cruce.

Al no detenerse y ante el uso de sus 
vmas, la fuerza empleó las suyas, de 
fwu\ús de lo cual resultaron muertos 
Mueen un principio resultó ser José 
^uis Arapaolaza Uñarte, debido al do
cumento nacional falso que tenía, pero 
du» realmente es José María Kiturrioz

9 Dos presuntos etarras muertos y 
un tercero herido

• Una persona de Mondragón 
también resultó muerta y otras 
tres personas heridas

a TENIENTE
GENERAI
OIIHE

MADRID, 16.

( onfidoncialisinio
Pérez-Varela

óarmendia. También resultó muerto, 
Roberto Aramburu Uribarren, nacido 
en Mondragon, estudiante; herido gra
ve Enrique Zurutuza Odriozola, natu
ral de Azpeitia. El herido grave fue 
inmediatamente trasladado a una clíni
ca de Mondragón y de ahí posterior
mente a Vitoria. De resultas de esto se 
cogió al comando dos metralletas tipo 
“FBP" de culatín plegable ambas; una 
escopeta repetidora marca “Bereta”, 
con el culatín recortado; una pistola 
"Browing” 9 milímetros; seis cargado
res de metralleta, 87 cartuchos de 9 
mm Parabellum, una granada de pina 
tipo Sopro, cuatro cartuchos de posta 
mítrca “Geberon” calibre 12 fabrica
dos en París, un cartucho de ias mis
mas características vacío, tres pasa- 
montañas —dos verdes y uno marrón— 
de lana, una funda para tres cargadores 
de metralleta tipo militar, unas nava
jas, un sombrero gris, varios metros de 
cuerda, dos candados, dos bolsos de 
viaje y un chubasquero marrón.

En el mismo acto, y sin que se pu
diese afirmar que las heridas fuesen 
causadas por los componentes del co- 
rnando etarra, dado lo rápido de la ac
ción y el desconcierto de éstos al verse

O sé quién decía por ahí, me parece que fue ■■ 
Abel Hernández, el de «Informaciones», que 2Z 

--------- la tensión había vuelto a los cuarteles. Yo lo un 2Z siento, pero mi impresión personal es que la tensión 2Z 
entre dos fuegos, resultaron los sí-. ■■ ha vuelto a los despachos. En los cuarteles, según las ■■ 

2 noticias que llegan a mi mesa.de trabajo, no hay más 2Z 
■ preocupación que la cotidiana. Y digo que la tensión ■■ a' ha vuelto a los despachos porque, vaya pór Dios, dicen 2 Z 
■ por ahí fuentes de alguna solvencia que el teniente ■■

guiantes lesionados: Emilia Larrea 
Sáez de Alacia, vecina de Mondragón, 
que falleció en el centro asistencial de 
Mondragón; Juan Martín Lorenzo, que 
regresó a su domicilio después de la i pri
mera cura; Alberto Beltrán Heredia, re
sidente en Arechavaleta, tenía herida 
en el hombro izquierdo, quedando in
gresado en el centro asistencial de 
Mondragón; y Crescen Vidaurreta Gar
cía, residente en Torre Izarra, con heri
da de bala en muslo derecho con ori
ficio dé entrada y salida, que quedó 
internada en el centro asistencial de 
Mondragón.

En este momento se prosiguen las 
gestiones para la detención de los res
tantes responsables que puedan estar 
implicados”.

UNA VERSION

Presidente de C.G.V

EL ESTATUTO DE AUTONOMIA 
PUEDE 

PROPICIAR LA PACIFICACION
. BILBAO, 16 (Logos).— En torno al 

sdiato proceso de elaboración del 
de autonomía para el País Vas- 

mó ^^fendario comentará el próxi- 
do según acordó el pleno celebra- 

^°f^sejo General Vasco, el pre- 
Cerlos Garaicoechea 

Pi^ede ser un paso importan
to T solución de tos problemas: "So
aso'^ colmar nuestras
^'^^''^oes, e intentaremos extraer el 

posible de las oportunidades 
la Constitución ".

—continúa—, que el Esta- 
obra común de 

Se gran obra en la que
Pol^'^ voided de todas las fuerzas 

Estatuto de Auto- 
''s la e Sfan medicina que cu-
áece de la violencia que pa-
® Ser la^'' puede llegar también 
d pod ffostración en el caso de que 

central no cambie de actitud 
'^s Vasco. De todas for-
^edos" encontramos esperan-

fforrioz. dirigente del 
^^'ounista de Euskadi y di- 

ap ^*^^^^>^0 Eskerra, que sus- 
'^^0 Letamendía, ha decla-sX * Estatuto de Autonomía 
f>o¡ nosotros y cree-

Puphi^'^- ^Pf^s sectores de nues- 
desbordar induda- 

^statu^ de la Constitución.
exorn^A Autonomía tendrá que 

Puahi derechos nocionales
que recoja sus aspira- 

'^poozca el derecho a su 
Por que no se vea h'mi-

'^^tfalista * ^^‘^dedad de la derecha 
claro avance en el ca-

. de Euskadi.
. perte de tos partidos de

del p^^*^serda vasca, en la elabora- 
la critican el protagonis- 

parlamentarios vas- 
ésta '' elaborarto, argumentan- 

poza de la confianza de

/a mayor parte de los partidos políticos", 
propugnartdo la formación de una comi
sión mixta de parlamentarios y de todos 
los partidos políticos, para elaborar el 
Estatuto.

A tal fin proyectan celebrar una reu
nión con representantes del Consejo 
General Vasco, para plantearle este 
anhelo.

MARTIN VILLA: EL ATENTADO 
A "EL PAIS" SIGUE 
INVESTIGANDOSE__________________

ALBACETE, 16 (Logos). — En rueda 
de prensa Martín Villa ha declarado que 
se lleva adelante las investigaciones so
bre el atentado del diario "El País", pe
ro no se puede revelar el estado en que 
se encuentran para no perjudicar su desa- 
rroHo y que se actuó igual que cuando 
se produjo el primer atentado a la pren
sa en la sede de "El Papus". Ha añadi
do que la policía no archiva ningún 
caso. Elogió la colaboración de la 
Fuerza Armada y del orden en la tran
sición política que viene experimentan
do España en los últimos años y refi
riéndose 3 la opción política encabezada 
por Fraga, Areilza, y Osorio, dijo que le 
parece positiva, que hay que ser respetuo
sos con el pluralismo y que las elecciones 
dirán la fuerza que pueda tener esa nueva 
opción.

CARLOS HUGO: DEMOCRATIZAR
EUSKADI___________________________

MADRID, fe (Logos).- En el pala
cio de La Moncloa, se han entrevistado, 
el presidente del Gobierno, Adolfo Sui- 
rez, y el presidente del Partido Carlista, 
Carlos Hugo de Barbón Parma.

En cuanto al tema del País Vasco 
Carlos Hugo de Barbón insistió en la ne
cesidad da la democratización de las insti
tuciones autonómicas como primer paso 
y con carácter de urgencia para una to
tal democratización y normalización de 
la vida de Euzkadi.

Emilia Larrea Sáez de Alacia, la ve
cina de Mondragón que resultó muerta 
en el enfrentamiento armado registra
do ayer por la tarde en esta localidad 
guipuzcoana, tenía 54 años de edad y 
estaba casada.

En el momento del tiroteo, y según 
comentarios recogidos en la localidad, 
Emilia Larrea se encontraba sentada en 
un banco junto a un corral de aves de 
su propiedad. La acompañaba Crescen- 
cia Vidaurreta García, que fue alcanza
da por uno de los disparos en la ingle.

Una de las versiones recogidas en 
torno a lo sucedido señala que dos tu
rismos interceptaron en Mondragón a 
un "R-12” en el que viajaban los tres 
integrantes del presunto comando de 
ETA que poco antes había ametrallado 
el cuartel de la Guardia Civil de Are
chavaleta, localidad cercana a Mondra
gón.

En estos vehículos que obstaculiza
ron al coche ocupado por el comando 
viseaban guardias civiles vestidos de 
paisano. De uno de dichos turismos 
—un "Seat 850” de color blanco, ma
trícula SS-87.043— salieron dos hom
bres que portaban metralletas. En este 
momento se inició el enfrentamiento 
contra ios supuestos "etarras”, en el 
que participaron rápidamente los tres 
ocupantes del segundo coche que se 
supone empleado por las fuerzas del 
orden.

Como consecuencia del tiroteo re- 
' soltaron muertos dos de ios miembros 

del comando y herido ei tercer inte- 
frante del mismo. Falleció también 

:m¡lia Larrea Sáez de Alacia y resulta
ron alcanzados otros tres vecinos.

Hacia las ocho de la noche cerraron 
sus puertas casi todos los estableci
mientos públicos de esta localidad in
dustrial guipuzcoana, cuyas calles que
daron semidesiertas. La Guardia Civil 
desplegó numerosos efectivos y mantu
vo acordonada ia zona del hecho hasta 
cerca de las nueve y media de la noche.

VITORIA: MAS "GOMA-2”

■ ■ general Oliete, director general de la Guardia Civil, 2Z 2 2 cesar poco después de que regrese de su viaje por • ■
■ ■ Cataluña el ministro de Defensa, Manuel Gutiérrez ■■ 22 Mellado. Yo aviso, porque el que avisa no es traidor; 22 
■ ■ pero he echado mano de mi modesto archivo y descubro ■ ■ 2 2 Quc hace bien poco, antes de ser nombrado Oliete, un 2 * 
■ ■ ministro dijo a un colega, o el colega se lo inventó, que ■ ■ 22 iiu me lo creo, que ios hombres de total confianza eran 2 b 
• • Oliete, Salazar e Ibáñez Freire. Con Salazar en la 2Z y con Ibáñez Freire en Cataluña, donde, por 2Z 
■ ■ cierto, dicen que lo está haciendo muy bien, ya me ,2 explicarán ustedes cómo está el asunto. Y es que 2Z 
• ■ además el teniente general Oliete pasa a la «B» en el ■■ ■ 2 Ules de junio; vamos, dentro de siete meses. Pero como 2Z ■ g aquí el que no corre vuela, yo tengo que decir y digo que ■ ■'
■ ■ el personal —mi fuente— va diciendo, sin ningún rubor 
■ ■ (y además apuesta) que el teniente general que le susti- 2Z 22 tuirá es Otero. En la actualidad es director de la ■■ 
■ ■ Escuela Superior del Ejército. Bueno, pues digo yo 2Z 22 Que el asunto no es para tanto, aunque mi fuente *■ 
■ ■ apueste por el cambio de titularidad. Pero cualquier ZZ 22 óía, si se produce el cese, contaré el secreto. ?•

SS EN PRO DEL Si

■ ■ Entonces, digo yo, y algún elemento de juicio homo- 
logado tengo sobre esto, que en los cuarteles no pasa 

■ ■ nada, aunque por ahí exista algún interes en que lo 
crean, entre otros, Felipe y Carrillo; digo que en los 

■ ■ cuarteles no pasa nada, salvo que el mando (jefes y ofi- 2*' cíales), sobre todo en las Fuerzas dé la Policía Armada 
■ ■ y de la Guardia Civil, ha multiplicado (o iniciado, 
■ ■ según los casos) el contacto con los que podíamos 
■ ■ llamar hombres de a pie de estos Cuerpos. Y a lo mejor, 
■ ■ dice mi paloma mensajera, este es uno de los puntos del 
■■ plan de 15 que, desde el Ministerio del Interior, ha 
■ ■ puesto en marcha el eficiente Martín Villa. Así que 
** tranquilidad, mucha tranquilidad, porque una fuente 

directa me dice a mí que el viaje del señor ministro de 
•• Defensa y vicepresidente del Gobierno por los acuar* 
■ ■ telamientos de Burgos, Valencia y Barcelona tiene, 22 además de los cometidos propios ^1 cargo, otras mi- 
■ ■ siones.• 2 Lo otro ya lo saben ustedes, porque lo adelantó esta 
• • columna hace una semana: la Legión, vaya por Dios, 

podría reorganizarse. Asi lo deja ver la revista militar22 «Defensa» (no confundir con «Reconquista») en la 
■ ■ pluma del comandante de Infantería José de Carranza.
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VITORIA, 16 (Logos).— Ha estalla
do junto a un bar un artefacto com
puesto de dos kilos y cuarto de "go- 
ma-2” que no ha llegado a producir 
víctimas, aunque sí importantes daños 
en vehículos y edificio.

La bomba se depositó en un cubo 
de basura que se encontraba en la ace
ra, entre la cafetería Ilio-lio y el Bar 
Avenida, separados por un tabique. En 
la acera opuesta se encontraban los lo
cales del círculo vitoriano. Otra cafe
tería y varios establecimientos comer
ciales. Diversos vehículos estaban apar
cados a ambos lados de la calle, y en 
uno de ellos se encontraba una señora 
que no sufrió heridas, aunque tuvo que 
ser atendida en el cuarto de socorro 
porque la explosión afectó a los oídos.

Así que yo podía contarles, de usted para mí, algunas Za 
opiniones que me han dado destacados miembros de *2 
UCO sobre la formación de la alianza de Fraga, Zia 
Osorio y Areilza, pero creo que se iba a enfadar mucho 22 
la «Empresa, S. A.», y en cualquier caso rompería mi 
palabra.^ Así que lo guardo para mejor ocasión. Ahora 2Z 
sólo decirle al personal que Alianza Popular ha despb- •• 
zado a varios de sus hombres por el extranjero para ZZ 
hacer llegar la buena nueva de la alianza. Así, Kirpa- 
trie apnivechará su viaje a USA y Brasil, en donde ZZ 
asistirá a simposiums sobre defensa de Occidente para * * 
contar el asunto. Lo mismo hará Antonio Abeijon por ZZ 
distintas capitales de Europa. Ya se ve, nadie quiere 
perder el tren. Y yo tampoco^ porque mañana hablaré ZZ 
de José Antonio Segurado, *1 segundo de Ferrer en la í* 
CEOE y presidente de la CEIM. oZ
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Jugando con fuego

El panorama empresarial español no puede ser 
más desalentador. Desde todos los sectores 
llegan angustiados S.O.S. pidiendo ayudas. Según 

todos ios indicios estamos llegando a una situación 
lúnite, tan sin mañana, que en el sesenta por ciento de 
las &npresas, peligran ya las nóminas de los sábados. 
No hablemos de los proveedores que si quieren ven
der tienen que fraccionar sus ventas a sesenta y 
noventa días. En otro caso no venden un duro.

Por esto, resulta incomprensible, que según 
el rumor público, el Banco de España acaba de 
dar otra vuelta al torniquete de la argolla cre
diticia que estrangula a las empresas, restrin- 
guiendo ¡todavía más! todo tipo de crédito,lo 
que'ha determinado que en no pocos centros 
de trabajo no hayan cobrado todavía la nómi
na del uno de noviembre.

Dicen los hombres del rumor que camina
mos hacía el abismo y que aún las empresas 
más solidas y mejor administradas del país no 
podrán superar la durísima prueba de fuego de 
la "extra” de Navidad que, de momento, está 
en las nubes para millones de trabajadores.

Es comentario unánime que si el Gobierno 
no cambia su política económica en plazo bre
vísimo, las vísperas de Navidad van a traer mani
festaciones calientes en toda España, no contra 
las empresas, que nada pueden hacer si les cie
rran a cal y canto las ventanillas de los créditos, 
sino contra los hombres que capitanean la vida, 
el pan y el trabajo de los españoles. De seguir 
como hasta ahora, es evidente que estamos ju
gando con fuego.

EL CASO "ALLUL"

Cada vez más 
enrevesado

BRUSELAS, 16 (Agencias).— La carga del barco español 
“Allul” no era "‘ilegal”, de acuerdo con la versión del minis
tro belga de Asuntos Exteriores. Henri Simonet se vio forza
do a responder ayer al parlamentario socialista Emest 
Glinne, gue le había presentado una “cuestión escrita” so
bre el asunto.

"El pedido fue hecho por las
Fuerzas Armadas Españolas 
por medio de la firma Barreiros", 
ha declarado el ministro de
Exteriores belga en el Parlamento
Según el ministro belga, a fi

nales del pasado mes de septiem
bre el carguero español “Allul” 
enbarcó una carga de fusiles, 
“pedido por las Fuerzas Arma
das españolas” por medio de la 
firma “Barreiros Hermanos In
ternacional”.

El parlamentario socialista 
había basado su pregunta en un 
artículo del semanario “Knack” 
sobre supuestas ventas de armas 
belgas a Sudáfrica, a lo que el 
ministro re^ondió que el carga
mento del “Allul” no era de 
“contrabando”.

Henri Simonet aseguró .que 
las autoridades belgas “contro
lan el destino de todo transpor
te mediante el certificado de 
destino, unido a la licencia re

querida”, pero sus explicaciones 
sobre la devolución de las armas 
a su punto de origen —el puerto 
belga de Zeebrugge— parecieron 
insatisfactorias.

NOTA DE BARREIROS

“Barreiros Hermanos Inter
nacional, S.A.” (INBASA), dedi
cada entre otras actividades al 
transporte y venta de armas, ha 
facilitado esta mañana en Ma
drid la siguiente nota:

“En relación con las nuevas 
informaciones aparecidas hoy en 
la prensa, relativas al caso 
“Allul” INBASA reitera que el 
referido anbarçue de los fusües 
“FAL” no tenia como destina
tario a las Fuerzas Armadas es
pañolas, ni su destino final era

"Los fusiles no eran para las F. A. R. 
españolas", dice Barreiros

el puerto de Bilbao.
En relación con otros aspec

tos sobre el mismo tema, IM
BASA se remite a cuanto infor
mó en su comunicado de fecha 
29 de septiembre”.

Como se recordará, este 
día “Barreiros Hermanos In
ternacional” salió al paso de 
algunas informaciones de prensa 
diciendo que tiene como norma 
el guardar la debida reserva 
sobre todas las operaciones, con 
especial cuidado cuando, cono 
en un caso como este, se trata

de productos estratégicos o de 
defensa que tienen como com
prador un Gobierno soberano, 
sin cuyo consentimiento previo 
y expreso no pueden hacerse 
públicos los detalles de este 
tipo de informaciones.

Decía también “IMBASA” 
que todas las operaciones con 
material de defensa están sujetas 
a determinados controles, que 
naturalmente se cumplen, por lo 
que en todos los casos sus rela
ciones son con gobiernos de 
países soberanos.

EL GOBIERNO CIVIL
CLAUSURA "RADIO ARRATE"

SAN SEBASTIAN, 16 (Efe).— “Radio Arrate’’, emisora de infor
mación vasca, ha sido precintada por orden del Gobierno Civil ya 
que, según éste. Interfería las emisiones de las televisiones española 
y francesa.

La orden fue comunicada al director de esta emisora, Pedro Go- 
rostid!, párroco del Santuario de Nuestra Señora de Arrate, por tres 
policías con orden del Gobierno Civil, quien, al parecer recibió 

instrucciones de Madrid.
Radio Arrate emitía desde hace 4 meses, después de que una 

orden del Ministerio de Información y Turismo de 1964, siendo ti
tular del mismo el Sr. Fraga, ordenara su clausura.

Actualmente esta radio emitía programas de 4 a 6 los días labo
rables, de 10 a 2 y de 4 a 10 los sábados y de 10 de la maftanaa 
10 de la noche los domingos, con músicas y con textos exclusiva
mente en Euskera.

El director de la emisora, Pedro Gorostidi, ha manifestado que 
su emisora no interfiere ninguna otra y que comenzará a hacer ges
tiones para solucionar los problemas existentes y volver a emitir.

“PONDRE UNA TIENDA
CON LIOS”

K 
i s 
8

Con los ahorrillos que hemos 
ido apartando mes a mes. 
y gracias a que los hemos ido 
guardando en una Caja de Ahorros. 
Porque a la hora de un esfuerzo 
grande como el que ahora vamos 
a hacer, de nada te vale tenerlos en 
un sitio que te dé un 1% más, lo 
que te vale es que te ayuden si tus 
ahorros no dan para tanto. 
Eso es lo que cuenta en las Cajas. 
En las Cajas de Ahorros 
Confederadas, ahorrar es conseguir.

CAIAS DE AHORROS
CONFEDERADAS
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MADRID, 16 (Resumen de Europa Press y Logos).— El 
proyecto de ley por el que se modifica el Código Peruil en 
materia de terrorismo ha sido aprobado por la Cámara, • 
aunque parcialmente modificado por una enmienda ”in vo
ce” introducida por UCD en el articulo 9, relativo a “las 
cárceles del pueblo”.

A este proyecto habían 
presentado diversas enmien
das de supresión de artícu
los y modificación de los 
mismos los grupo Socialista, 
Comunista y del PNV. Di
chas enmiendas fueron re
chazadas, con excepción de 
la presentada por el PNV al 
art. 2, que fue aprobada por 
123 a 120 votos, lo que 
constituyó la octava derrota 
del Gobierno en el Parla- 
mento.

De acuerdo con esta 
enmienda, el artículo 2, del 
referido proyecto de ley, 
modifica el párrafo segundo 
del artículo 17 del Código 
Penal, y queda como sigue: 
"La de ser delincuente, reo 
de traición, homicidio del 
jefe del Estado o de su suce
sor, parricidio, asesinato, de
tención ilegal bajo rescate o 
imponiendo cualquier otra 
condición, detención ilegal 
con simulación de funciones 
publicas, depósito de armas 
o municiones, tenencia de 
explosivos, de estragos”.

Al artículo 3, defendió 
una enmienda de supresión 
e'comunista Solé Barberá. 
«te artículo habla de los 

con ánimo de causar 
eierma, afirmaren falsa- 
•"«nte la existencia de apa- 
•■etos explosivos u otros que 
puedan producir el mismo 
«ecto, serán castigados con 
1’5 penas de arresto mayor y 
f^L"’“’tas de 20.000' 
’200.000 pesetas. Solé Bar- 
Pera dijo que introducir la 
’Ptología en la tipificación 
uei delito era hitleriano y 
Ji''’nquista. La enmienda fue 
bado^^^^ y artículo apro- 

ha/' 5 fue apro- 
aoo con una modificación 

Producida por el Grupo 
jocialista. El diputado de 
mi 9'^^Po Sotillo explicó 
se ni?"'*® redacción, 
aun ♦ ’? ^c^sar a personas 
Ll ™*ieran, por ejemplo

'•'^•amables en sus 
ciianí?'terrorismo, 
¡nfr ° cometían una 

administrativa. Se 
“serán casti- 

penas de prisión 
cias^^*^ ® tenencia de sustan- 
infia,? c^tíaratos explosivos 

° asfixiantes, así 
Port? fabricación, trans- 
PóSto P*'®' 

delictivo”. 
cadn ’•’f’culo 6 fue modifi- 
una ’ a la defensa de 
Alzana’/í?!'®®^® Oscar

Ij p.'^pyoritariamente por 
fPlathS’?' 1^5^® artículo es 
Politic, ® asociaciones 
to dp ^®® tangán depósi- 

^'®® que “los 
muni- 

p'dos p° ^’^plasivos, estable- 
PPr cuín?®’?*”'® Pi'opio o 
Pión c®"'® ^® “na asocia- 
tivc c?." ®* propósito delic- 

' “pondrá declaración

de 
•■Amuela 
la^ parce- 

rant restau- 
Íeléf "’^''camusa". 
^efono 221595. 

jurídica e ilicitud, y su con
siguiente disolución”.

ANIMOS EXALTADOS

Con la discusión del artí
culo 9, los ánimos del hemi
ciclo se exaltaron al retirar 
los socialistas una enmienda 
“in voce” y que, posterior
mente, hizo suya la UCD, 
siendo aprobada y, por lo 

• UCD se enzarzó con socialistas 
y comunistas en un debate 
borrascoso, aunque ál final sacó 
“avanti" el proyecto de reforma 
del Código Penal

tanto, modificado el refe
rido artículo. Este precepto 
se refiere a “las cárceles del 
pueblo”.

El Grupo Comunista, por 
boca de Solé Barberá, 
presentó una enmienda de 
supresión, porque —según 
dijo— era impreciso el tipo 
penal del artículo que se 
pretendía crear.

Antonio Sotillo, en nom
bre de los socialistas que te
nía presentada una enmien
da de supresión, defendió 
una enmienda “in voce’.’, pe
ro manifestó que la retiraría 
si los demás grupos de la 
oposición no se mostraban 
de acuerdo con ella. Al insis
tir los comunistas en la su
presión, retiraron la enmien
da “in voce” y dejaron vi
gente la anterior.

Con un tono muy enér
gico, tomó la palabra Solé 
Barberá, quien dijo que los 
C33m un istas jamás habían 
construido cárceles del pue
blo, y que estas cárceles ha
bían sido las de Caraban- 
chel. Burgos, Santoña, etc.

Esto provocó una nueva 
intervención de Alzaga que 
dijo que era muy consciente 
de que no había ningún di
putado en la Cámara que de
fendiera el terrorismo y que 
si él había dicho que no ha
bían construido una cárcel 
del pueblo era porque pensaba 
que era un delito y él no de
linquía. ,

En la votación, fueron 
derrotadas las enmiendas de 
supresión —presentadas por 
PNV, comunistas y socialis
tas— y aprobada la enmien
da “in voce” de UCD. Según 
esta enmienda,, se castigará 
con penas de prisión menor 
a los que construyeran o 
acondicionaran lugares, con 
el propósito de cometer de
litos previstos en el artículo 
480 (secuestro o detención 
¡legal), a los que construyan, 
con el propósito de facilitár
selos a otros para que come
tan los delitos previstos en 
el artículo 480, y los que tu
vieren a su disposición y 
no lo pusieran en conoci
miento de las autoridades en 
el tiempo más breve posible, 
se les condenara con penas 
de arresto mayor.

EXPLICACION DE 
VOTOS

José Pedro Pérez Llorca, 
de UCD calificó la retirada 
del voto particular del socia
lista de “vergonzante”, por
que no se podía actuar al 
ritmo de otros grupos parla
mentarios Y sobre la 
abstención t - los socialistas 
en la votación de la enmien
da “in voce, Pérez Llorca 
dijo “nosotros no nos abste
nemos en la lucha contra el 
terrorismo".

Licinio de la Fuente, de 
AP, indicó que habían vota
do afirmativamente al pro
yecto “y expresamos nues
tro apoyó a las acciones gu

bernativas y judiciales, que 
tiendan a erradicar de Espa
ña el terrorismo”.

A continuación, tomó la 
palabra Gregorio Peces Bar
ba, socialista. Dijo que los 
socialistas no se abstienen 
en el tema del terrorismo, y 
que sólo desde la ignorancia 
o la mala intención se pue
den hacer afirmaciones en 
sentido contrario.

Rechazó después tas alu
siones del centrista Pérez 
Llorca, que calificó de “de
magógicas”, y señaló que re
sultaban impropias de ser 
pronunciadas en esa tribuna.

El Pleno entró en el de
bate sobre el proyecto de 
ley de modificación del Có
digo Penal en materia de 
reincidencia y reiteración. 
Quedó aprobado con la sola 
modificación de una 
enmienda “¡n voce” intro
ducida por los socialistas y 
que fue defendida por Ruiz 
Mendoza. Esta enmienda 
aprobada defendía la inclu
sión de un tercer párrafo en 
el artículo primero que sea 
observada la prescripción de 
la reincidencia.

El proyecto de ley dice 
que se produce reincidencia 
cuando al delinquir el culpa
ble hubiera sido ejecuto
riamente condenado por 
otro u otros delitos com
prendidos en el mismo títu
lo del Código Penal. Añade 
que se da multirreincidenciá 
cuando al delinquir el cul
pable hubiera sido ejecuto
riamente condenado por dos 
o más delitos de los mencio
nados en el párrafo anterior 
en varias sentencias, siempre 
que en alguna de ellas se 
hubiera apreciado ya la cir
cunstancia de reincidencia.

Finalmente, la Cámara 
aprobó sin debate el pro
yecto de ley por el q^ue se 
modifica el artículo 100 del 
Código Penal, relativo a re
dención de penas por el tra
bajo.

SENADO: LA CESTA DE 
la compra, a DEBATE

Existe una enorme dife
rencia entre los precios de 
comercialización en la venta 
(lonjas de pescado) y la ces

ta de la compra, sin que sea 
tarea fácil determinar la for
mación de los precios finales 
por la gran nebulosa que 
presenta la gestión del asen
tador, circunstancia que nos 
induce a considerar el pro
blema como de disciplina de. 
mercado, dice en una de sus 
consideraciones del dicta
men de la comisión especial 
de investigación para la co
mercialización de los pro
ductos pesqueros, que fue 
presentado por el senador 
de UCD, Baldomero Fernán
dez Calviño ante el Pleno de 
la Alta Cámara.

Esta comisión emitió un 
dictamen en el que se ana
lizan los sectores del pesca

A De la fiebre por ia babucha la oficia
lidad española se ha pasado de repen

te al emocionado abrazo a la negritud. Po
cos han sido los jefes de Estado extranjeros 
que tantos agasajos oficiales han tenido so
bre sí durante una visita a España como ios 
obtenidos estos días por LEOPOLD 
SEDDAR SENGHOR, quien más que como 
presidente de ia República del Senegal es 
conocido en los ambientes políticos mun
diales por sus estudios de filosofía, sus ri
mas y su tesis sobre humanismo socialista 
aplicable —dice él— a ia teoría de ia negri
tud.

De pronto España ha visto llegar como 
visitante oficial a un alto político que arras
tra sobre sus hombros una bien probada fa
ma de intelectual.

Su visita a España ha sido un nuevo in
tento de nuestra diplomacia para enmendar 
esa emborronada plana de errores sobre 
errores, formada sobre el mapa de Africa. A 
Senghor le precedió, en una visita mucho 
más desorganizada, mucho más "a ia africa
na", el dictador sudanés Ei Numeyri; pero 
antes de Ei Numeyri sólo venía por España 
lo que decíamos antes: mucha babucha 
inquieta que no se dejaba aquí, en lo tan
gible, más que unos malísimos recuerdos a 
nuestros sufridos hosteleros.

do fresco, el congelado y el 
susceptible de industriali
zación.

CALVO SOTELO: 
ESPAÑA NO TIENE
PRISAS..._________________

“Las negociaciones for
males para la adhesión de 
España a las Comunidades 
Europeas comenzarán a 
principios del año próximo, 
según anunció el ministro de 
Relaciones con las Comuni
dades Europeas, Leopoldo 
Calvo Sotelo, en una inter
vención ante la comisión de 
Asuntos Exteriores del Se
nado sobre los principales 
acontecimientos hispano- 
-comunitarios desde la reu
nión que celebró con dicha 
comisión en abril último.

El ministro dijo que no 
había prisa en la actitud 
española, aunque sí deseos 
de no incurrir en retrasos 
injustificados. “Al Minis
terio para las Relaciones con 
las Comunidades, correspon
de la responsabilidad plena 
y directa del proceso de 
adhesión y la coordinación 
de los problemas sectoriales 
y transitorios, dijo Calvo So
telo saliendo al paso de las 
manifestaciones que han 
aparecido estos días en la 
prensa respecto a las nuevas 
discrepancias entre el Minis
terio de Asuntos Exteriores 
y el de las Relaciones con 
las Comunidades acerca de 
este tema”.

"La adhesión, añadió 
Calvo Sotelo, se encuentra 
al término de la primera de 
las fases previstas en los tra
tados”. En efecto, el dicta
men de la Comisión Euro
pea será estudiado por los 
comisarios en su reunión del 
22 de noviembre y proba
blemente elevada al Consejo 
de Ministros de la Comuni
dad a partir del 29 de no
viembre.

Se espera que el Consejo 
se pronuncie en su reunión 
del 19 de diciembre última 
que se celebrará bajo la pre
sidencia alemana. Después 
se producirá la negociación 
formal y posteriormente la 
ratificación de los tratados 
por los respectivos parla
mentos.

•
 No está tan claro, no señor, el verda

dero resultado de ia última junta ge
neral del COLEGIO DE ABOGADOS de 
Zaragoza, en la que se habló sobre incom
patibilidades en unos momentos en los que 

muchos de los colegiados no sabían a qué 
carta quedarse.

Para unos lo que se planteaba era si a 
aquellos políticos con cargos oficiales que 
figuran hoy en ei seno de este colegio pro
fesional se les podría o no prohibir el ejerci
cio de la abogacía; para otros, el debate 
debía circular por otros derroteros mucho 
más suavizados; para unos terceros, muchos 
terceros, la cosa no estaba nada ciara.

Al final hubo votaciones sobre el tema 
de las incompatibilidades; según ciertas 
fuentes, hubo quienes votaron en la urna 
equivocada y quienes no supieron a ciencia 
cierta qué era lo que estaban votando, cuál 
era la verdadera trascendencia de ia deci
sión que se pretendía adoptar en el seno del 
Colegio de Abogados.

Total: que ni lo sucedido está claro, ni la 
marejada política se ha terminado en este 
colegio profesional; habrá más ruido y más 
nueces en lo sucesivo.

A Según las últimas informaciones, ha 
sido el propio ministro de Obras Pú

blicas, señor GARRIGUES WALKER, 
quien ha preferido Zaragoza a ia hora de 
abrir ei fuego propagandístico de UCD en 
apoyo de ia Constitución; a Garrigues ei 
"staff" de su partido le había adjudicado 
mítines constitucionales en Zamora y en 
Teruel, dos capitales de escaso predica
mento en el concierto nacional; como Ga
rrigues protestó por este reparto según él 
muy poco beneficioso, le adjudicaron Zara
goza.

De momento por aquí sólo se sabe que 
Garrigues Walker gusta más dirigirse a ios 
aragoneses por carta cuando se habla de su 
futuro regional (trasvase), y por mitin cuan
do ha de abordar ei poco controvertido te
ma del "sí" a ia Constitución. Los asuntos 
de Estado, por carta; ios del partido, de 
viva voz.

J. L. Costa \/e/asco
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G RAPO y ETA venían amenazan^pn lo!

han marchad

PARTEME!

la

Juan Francisco Mateu Canoves

OTROS DETALLES DEL 
ATENTADO

^izquierda, b; 
’ ftgión pañi 
■’Izquierda”

MAGISTRADO SUPLENTE 
DEL SUPREMO

MADRID, 16 (Agencias).- El juez de Instrucción, Juan Francisco 
Mateu .Canoves, ha sido asesinado a las diez menos cuarto de esta ma
ñana frente al número 130 déla calle de Claudio Coello.

AL MENOS CUATRO IMPACTOS

, LOS VECINOS OYERON
(CUATRO TIROS___________________

INFORMADD EL MINISTRO
DE JUSTICIA__________________ ___

El señor Mateu acababa de salir 
de su domicilio de la calle Mana de 
Molina 2, cuando dos jóvenes de 
dieciocho a veinte años, se le 
acercaron y le dispararon a la ca
beza. Los asesinos, tras montar 
en dos motocicletas, marca Ves- 
pino”, emprendieron la huida por 
la calle María de Molina en direc- 
ción a Francisco Silvela.

Uno de los autores del asesina
to vestía anorak negro y tenía 
barba y gafas oscuras. El segundo, 
se cubría con un anorak rojo.

También ha resultado herido de 
disparo, en el pie, el portero de la 
finca 130 de Claudio Coello.

El cuerpo del señor Mateu fue 
trasladado inmediatamente a la 
Ciudad Sanitaria “La Paz”.

MANO

Ensebiode las que travesó u
Ha sido entregada a los J era un

DATOS DE LA FAMILIA

fuess'*

juez, na siao eniregaua o 
tos para su examen. OUos r 
listas de la policía continúan 1 
lugar de los hechos buscando p

ñor ua ua.™ JT—'
una de las que travesó el cuer^

Por lo que se refiere a 
del señor Mateu, parece {|ue

UN HIJO DEL J UEZ MATEU ;
“ESTO SE VEIA VENIR”________ __

LOS AUTORES ERAN JOVENES
Y VIAJABAN EN MOTO___________

^pañero 
^inoscom

¿Una nueva forma de terrorismo?
• "GRAPO" Y "ETA"HABIAN

AMENAZADO YA A VARIOS 
JUECES ESPAÑOLES

MADRID, 16 (ARAGON/expres).- El diario "Pueblo” en una 
de sus últimas ediciones, publicaba una información firmada Y- 
Cardoso acerca de la amenaza de terrorismo que pesaba sobre algu
nas esferas judiciales. La información del citado periodico decía

una nueva forma de terrorismo subterráneo que desde 
kac "alguna, remana, viene haciendo acto deFanai organizaciones extremistas -sobre todo, CRAPO y 

sisssïSegiSï

direaa, loe ^cee encargados de casoj rdaco^^^dos^ 
rismo--tanto mü'mo^tîempo que adoptan medidas de segu-
protección policial, al mismo ya que todos ellos

^ntener a u’ltrLaa ht independen- 

cia de los tribunales de justicia .

ENRIQUE TIERNO GAL-
VAN, presidente de honor del 
PSOE, pronunciará una conferen
cia el próximo día 21 para la 
Asociación Profesional de Poli
cías sobre el tema "Las funcio
nes coactivas del Estado”. El ac
to tendrá lugar en los locales del 
Ateneo de Madrid, dentro de un 
ciclo de conferencias de carácter 
político-profesional organizado 
por la citada Asociación, con el 
ñn de conocer más de cerca los 
diversos problemas que preocu
pan al país.

MARCELINO OREJA, minis
tro español de Asuntos Exterio- 

era magistrado suplente de la Sala 
Sexta del Tribunal Supremo.

El señor Mateu Canoves ingresó 
en la carrera judicial en 1947, sirvió 
en los juzgados de Primera Instancia 
e Instrucción de San Vicente de La 
Barquera, Puente del Arzobispo, Vera 
Navahermosa, e Illesca. Pasó, des
pués, al Cuerpo de Magistrados de 
Trabajo, en el que ingresó en 1957, 
prestando servicios en las ma^s- 
traturas de Lugo, Mieres y Orense.

Más tarde, fue nombrado magis
trado de la Audiencia Provincial de 
Lérida y después ma^strado del Tri
bunal de Orden Público, que pasó a 
presidir en 1968.

Según fuentes policiales consulta
das por Europa Press, el señor Mateu 
ha recibido al menos cuatro tiros. El 
señor Mateu ha sido objeto del aten
tado en las cercanías de su domicilio.

res, viajará a Moscú, en visita ofi
cial el próximo mes de enero, 
aunque aún no han sido determi
nadas las fechas exactas. Esta vi
sita podría ser el inicio de otros 
viajes oficiales a más alto nivel, 
como el del presidente del Go
bierno y el del Rey. Por otra par
te, no se descarta la próxima visi
ta a España del ministro soviéti
co de Exteriores, Gromiko y del 
propio presidente de la URSS, 
Breznev.

EDUARDO BASELGA, un je
suíta especialista en drogas, ha 
manifestado que "el uso indebi
do de drogas, que ha aumentado 
notablemente en los últimos años 
y que se acusa principalmente en 
amplios sectores de la juventud 
se debe a que la sociedad de con- 

ya que reside en María de Molina nú
mero 21, bajo izquierda. Había na
cido en Bullol (Valencia).

En relación con el atentado, algu
nos vecinos de la zona han manifes
tado a Europa Press, que únicamen
te oyeron cuatro disparos, y que el 
hecho se produjo hacia las diez me
nos cuarto de la mañana.

Por su parte, el empleado de un 
establecimiento de la calle María de 
Molina há señalado que también es
cuchó los cuatro disparos, que no lo
gró ver nada porque se encontraba 
en el interior de la tienda. Ha añadido 
que el señor Mateu era cliente de 
su establecimiento y que “era muy 
buena persona”.

Inmediatamente después del he
cho, se han desplazado al lugar del 
atentado vehículos policiales, se ha 
firoducido un fuerte corte de circu- 
ación en la zona, debido a la con

fusión creada a raíz del atentado.

Hacia las 10,30 de la mañana le 
ha sido comunicado al ministro de 
Justicia, Landelino Lavilla, el asesi
nato del juez don José Francisco 
Mateu Canoves, que fue presidente 
del Tribunal del Orden Público.

Al parecer, la noticia le llegó al 
titular del departamento de Justicia 
a través de su subsecretario, que tu
vo conocimiento del hecho, pocos 
minutos después de producirse, a 
través de una fuente no oficial. El 
señor Lavilla se encuentra presidien
do una reunión, que no ha abando
nado tras ser informado del aten
tado.

El atentado ha sido realizado por 
unos individuos que viajaban en dos 
motocicletas, según se informa en 
fuentes policiales.

Los autores del atentado, al pare
cer dos personas jóvenes, se aproxi
maron al señor Mateu cuando éste ca
minaba por la acera. Realizaron va
rios disparos, y a continuación se die
ron a la fuga en las dos motocicle
tas, que se cree eran del tipo “Vespi- 
^o”. '

El señor Mateu fue alcanzado por 
los disparos, y cayó herido mortal- 
mente sobre la acera. En ella perma
neció hasta la llegada de vehículos 
f)oliciales, que, en un coche patrulla 
e trasladaron a la Ciudad Samtaria 
“La Paz”.

sumo en la que nos encontramos 
sobrevalora el bienestar material, 
el goce y el placer sensible; en 
una palabra, que acepta la orien
tación hedonista”.

JUSTO DIAZ VILLASANTE, 
el conocido y prestigioso profe
sor, ha declarado que las princi
pales causas del suicidio en los 
niños son: el que sus padres ha
yan hecho lo mismo, la miseria 
material y moral, el vacío espiri
tual, las crisis familiares, el fraca
so en los exámenes, la timidez, 
el problema del miedo, la angus
tia y las depresiones. Otras cau
sas posibles expuestas por el pro
fesor Dfaz Villasante son: la gran 
ciudad, la influencia de la televi
sión, los juguetes destructivos, 
las lecturas...

Según han declarado testigos 
presenciales del suceso, el señor Ma
teu iba andando por la calle cuando 
se acercaron hasta él dos jóvenes, que 
viajaban en motocicletas, y casi a bo- 
cajarro le dispararon con pistolas a la 
cabeza. Mientras el señor Mateu 
caía al suelo, mortalmente herido, los 
dos individuos se dieron inmediata
mente a la fuga, escapando con gran 
rapidez del lugar debido a la fácil 
maniobrabilidad .de las motocicletas, 
en medio del intenso tráfico que se 
estaba registrando en esos momen
tos en la zona.

Añaden los mismos testigos que 
una de las balas disparadas por los 
asesinos, rebotó en una pared y le pe
gó en el pie al portero de una casa 
próxima.

Parece que las heridas sufridas en 
el pie por este empleado son de carác
ter leve y no reviste importancia. No 
obstante, fue trasladado también a la 
Ciudad Sanitaria “La Paz”.

El cuerpo del señor Mateu Cáno- 
ves estuvo tendido en el suelo en me
dio de un charco de sangre, alrededor 
de unos 10 ó 15 minutos, siguen di
ciendo los testigos consultados por 
Europa Press. En ese espacio de tiem
po se dio aviso a la policía que se 
desplazó inmediatamente hasta el lu
gar de los hechos y se hizo cargo del , 
cuerpo del magistrado, que fue en- 
viadó a la Ciudad Sanitaria La Paz. 
por si era posible su recuperación 
médica.

Sin embargo, esto ha sido total
mente imposible ya que el señor 
Mateu ingresó cadáver. Los disparos 
efectuados cóntra él fueron morta
les de necesidad, ya que estaban diri
gidos a la cabeza.

La policía se ha hecho cargo de 
las investigaciones pertinentes para 
tratar de localizar a los agresores, 
cuya filiación por el momento se des
conoce.

Se cree que se trata de un asesina
to por motivos políticos, o alguna 
venganza de personas que tal vez fue
ron juzgadas por el señor Mateu en 
su etapa como presidente del Tribu
nal de Orden Público.

Don José Francisco Mateu Cáno- 
vesy asesinado esta mañana en Madrid, 
había nacido en Buñol (Valencia), el 
8 de agosto de 1920. Tenía 58 años, 
estaba casado y tenía siete hijos.

Uno de los hijos de la víctima, 
i aime, de 21 años, el más pequeño, 

a llegado poco antes de las once de 
la mañana al domicilio familiar, pro-.

HABIB BURGUIBA, presi
dente de Túnez, de 75 años, se 
recupera satisfactoriamente en 
una clínica universitaria de Bonn 
del insomnio que le aquejaba. 
Ffabía ingresado el pasado 27 de 
octubre. Burguiba está siendo 
tratado por un equipo de neuró
logos alemanes, tras no haber 
conseguido mejoría alguna con 
los métodos seguidos por médi
cos suizos y franceses.

Z.M. MEJAEV, ciudadano so
viético, considerado como “de
lincuente armado”, murió a ma
nos de las fuerzas de seguridad 
del Ministerio de Aviación Civil 
de la URSS, cuando intentaba 
secuestrar un avión de pasajeros. 
El autor del secuestro fracasado 
quería desviar el avión hacia el

Á/E -16-1178

cedente de clase, tras haberle cornu, jmediatamen 
nicado la noticia del atentado. Enf¡jonde hab 
momento, aún no le habían dado J 
conocer que su padre estaba ya muet- matri 
to, y se dirigí a hacía La Paz. .jg nomb

Jaime ha declarado a Europa Fres:. María Jesús, 
“No, si esto se veía venir”. HomayEcrri 

Preguntado si su padre había n- i ¡Jo. en sus re 
cibido amenazas de algún grupo ie.L„5 donde se 
rrorista, ha añadido:; “Pues sí, | 
ET A y de todos estos grupos que an
dan ahora por la calle”.

Se encontraba visiblemente afei
tado por la noticia, hasta el punto de 
dar una patada a un árbol con señJ 
de consternación.

SUSPENDIDA LA REUNION DE 
LÁ PONENCIA DE JUSTICIA
DEL CONGRESO______________

Con motivo del atentado ha sido 
suspendida la reunión que la ponen
cia de Justicia del Congreso iba a ce
lebrar esta mañana.

Por otra parte, “Efe” ha podido 
saber que el señor Mateu Canoves-fia 
íntimo amigo de Fernando Herreio 
Tejedor, fallecido en accidente i 
automóvil hace varios años, cuando 
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desempeñaba el cargo de ministros- 
cretario general del Movimiento, f

J el SEÑOR 1 
LOS AUTORES DEL ATENTADO SEÑALADA 
TIRARON DOS GRANADAS DE I^ÑANA

f Don Jos!
En medios policiales que « fn-fc magistri 

cuentran en el lugar de los del Tr 
donde se ha producido el atenta® «alada una 
contra el magistrado señor MateuLa vista, ¡ 
ha informado que los autores del ® refen'j la 
sinato lanzaron dos granadas a ^ipniercio, a 
calle en el momento en g®,®’"®'L 
para asustar a la gente y 
perseguidos. No obstante, ningm» 
las granadas hizo explosión. Una u 
ellas ha sido hallada ya en el lugw » Los magi 
suceso. Se trata de una granada r|tnbunalSu] 
“piña” que tiene la anilla pues ai Bfnato de su 
por ese motivo no llegó a exploro < co Mateu C 
La segunga granada no ha sido njemente el 
contrada todavía, por lo que se que todos 
buscando debajo de los coches) “^nagran 
alcantarillas. , lJ
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lazandten los últimos días a magistrados

1 UN TUEZ el primer coche patrula. Primero 
cubrieron el cuerpo con una manta, y 
a continuación lo inbodujeron en un 
coche para llevarlo a “La Paz”.

Una señora ha afirmado que el 
señor Mateu pasaba todos los oías, a 
la misma hora, por d lugar del aten
tado. Fue una señora la primera en 
idenüficar al magistrado.

EL MINISTRO DE JUSTICIA Y EL 
FISCAL DEL REINO VISITAN 
LA SALA MORTUORIA

laberle coma - mediatamente se trasladó a “La Paz”, 
ntado.Enese jdonde habían llevado el cuerpo de 
aman dado i ■ jm^gádo.
taba ya muer- matrimonio tiene siete hijos, 

ícuyos nombres son: Eugenia María, 
EuropaPresi:, üjjfi'aJesús, José, Jaime, Ignacio, Pa- 
f ; loma y Femando. Han sido localiza-
dre había re-1 dos en sus respectivos colegios y luga- 
5Ún grupo te- .jes donde se encontraban, y también 
Pues sí, ir huí marchado a “La Paz”.

;rupos que aa- ‘

nante. No puedo decir más porque no 
me puedo tener de pie”.

El resto de los compañeros del 
magistrado asesinado que se encuen
tran reunidos en la Sala VI del Tribu
nal Supremo, han declarado a “Efe” 
que se sienten profundamente doli
dos y afectados.

, i PARTE MEDICO OFICIAL
lemente af» .=—-----------------------------

GOMEZ CHAPARRO NO HACE 
DECLARACIONES

ta el punto à f medios próximos a la Direc- 
•bol con Sfñi Ciudad Sanitaria “La Paz” 

L ha sido facilitado a las 11,27 horas 
iNinw ni? í mañana el siguiente parte 
^TiPTA el fallecimiento del ma-
sTICIA l^tpjdo don José Francisco Mateu

noves
“En el día de la fecha ha ingresa-

ntado ha sido ¿o en esta residencia general el cadá- 
que la ponfí- y(f de don José Francisco Mateu Cá- 
xreso iba a ma^strado. El fallecimiento 
• ” V j producido, al parecer, por miilti- 
;e na podiM| pjjs heridas de bala cuyos orificios 
;u CanOTesímíje localizan en base hemotórax de- 
lando ncrrerolrecho, brazo derecho, fosa ilíaca 

accidente ^uierda, base del cuello y en cráneo 
años, cuan Kgid„ parieto-temporal derecha e 

de ministro sf^iefda” 
irimiento.

E1 magisbado juez del Juzgado 
Cenbal de Insbucción número dos 
de la Audiencia Nacional, señor Gó
mez Chaparro, muy vinculado al 
señor Mateu Canoves, ha rehusado, 
visiblemente emocionado, hacer de
claraciones soIkc el asesinato del ma
gisbado suplente de la Sala Sexta del 
Tribunal Supremo.

El señor Gómez Chaparro ar^- 
mentó su negativa diciendo que “Tos 
jueces no deben hacer declaraciones 
los comentarios están a flor de piel y 
me siento muy impresionado”

sonas profirieron al ver el cadáver 
caído sobre la acera.

Testigos presenciales comentan 
con extrañeza la circunstancia de 
que, tras ser cometido el atentado^ 
por la calle María de Molina no paso 
coche alguno durante unos diez mi
nutos o quince minutos, hecho raro 
de por sí, ya que es una caUe muy 
concurrida, y más a esas horas de la 
mañana. Se piensa que, posiblemen
te, algún vehículo, de apoyo al co
mando asesino, organizó un atasco 
de tráfico de forma voluntaria para 
dar lugar a que los asesinos, huyeran, 
sin riesgo de que fueran perseguidos 
por algún vehículo que presenciara 
el hecho. Esta circunstancia está 
siendo investigada también.

La policía sigue buscando la se
gunda granada que lanzaron los 
asesino, y se espera la llegada de agen
tes municipales para que quiten las 
tapas de una alcantarilla, donde se 
cree puede estar el artefacto.

' LOS AUTORES DEL ATENTADO 
TENIAN ENTRE 18 y 20 AÑOS

Úno de los testigos presenciales 
del atentado contra don José Francis
co Mateu' ha declarado que los auto
res del hecho eran jóvenes de entre 
18 y 20 años.

En el momento, de emprender la 
huida, en dos vespinos rojos, una de 
las motocicletas tardó en ponerse en 
marcha. Cuando eran perseguidos, los 
dos autores del asesinato lanzaron 
dos granadas de mano que no llega
ron a explosionar.

Otro testigo se encontraba ba
beando en su oficina, y se ha aso
mado a la ventana al oir los diwa- 
ros.^ A poco de producirse el hecho 
llegó el primer policía, que al parecer 
se encontraba de servicio en algún 
lugar cercano. Le buscó el latido en el 
corazón, y cœnprobô que el magistra
do se encontraba muerto.

Al cabo de unos 15 minutoa llegó

A las doce de esta mañana aban
donó la sala de anatomía patológica 
de la residencia sanitaria “La Paz”, 
donde está el cadáver del magistrado 
señor Mateu, el ministro de Justicia, 
don Landelino Lavilla, que acudió 
una hora antes acompañado por el 
subsecretario del departamento y el 
director general de Justicia.

Hacia las once y cuarto, había 
llegado el director general de Insti
tuciones Penitencias, señor García 
Valdés, que declaró a los periodistas 
presentes que se encontraba enorme
mente impresionado ya que el señor 
Mateu era amigo suyo, y su hgo José 
Mateu, fue uno de sus mejores alum
nos en la Universidad.

“Era —dijo— un magistrado recto, 
y eso lo digo yo que se lo que es un 
procesamiento en épocas pasadas y 
una su^ensión profesional de tres 
meses, que debo olvidar porque es 
agua pasada”. También señaló que el 
fallecido no había recibido amenazas 
o al menos d hijo no lo sabía”.

También se ha presentado en la 
sab donde está el cadáver del difunto 
el fiscal dd Reino, señor Fanjul ’Se- 
dcño.

SUSPENDIDAS TODAS LAS 
VISTAS EN EL PALACIO DE 
JUSTICIA

B
eñor mateu tenia 
^LADA UNA VISTA ESTA 
lANA

f Don José Francisco Mateu Cáno- 
mígistrado suplente de la Sala

Tribunal Supremo tenía se- 
vista por la mañana.

Lsv I Ta vista, según ha podido saberse, 
autores refería la Mutualidad Laboral de

wun caso de invalidez.en que iwi®' C'
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Trihi" ¡"^*’■4^08 de la Sala VI del 
Z j enterados del ase
co M* I p’^°«’Pañero, José Francis- 

Çanoves, condenan unáni- 
aloiip^/ de un hombre

coinciden en definir có- "“SPan persona.
lo .Vázquez Ochondo: “Es- 

Debemos de pe- 
■#»«. T*® «os tenga de su mano

hombre.

El presidente del Tribunal Supre
mo, don Angel Escudero del Corral, 
se ha trasladado hacia las once de la 
mañana a la Ciudad Sanitaria de 
“La Paz” donde se encuentra el cadá
ver del señor MateuCanovesi.

La Secretaría de Gobierno del 
Supremo ha celebrado, apenas cono
cerse la noticia, una reunión. Al final 
de la sesión, todos los presidentes de 
sala del alto tribunal se han traslada
do también a “La Paz”.

En el Palacio de Justicia de Ma
drid se han suspendido esta mañana 
todas las vistas, y ha sido colocada 
a media asta la bandera nacional.

EXTRAÑO CORTE DE 
TRAFICO

Declaraciones del gobernador civil de 
Guipúzcoa sobre los sucesos de Mondragon: ESTA VEZ

LA SUERTE NOS HA SONREIDO

jaramaiai- r'OS proteja. En icente”. “

‘ otÍos espefí >p^ ® ¿«en amigo y un gran 
ontinúan enj’feinoscomo sea^''" encontrar a sus 
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í aar un crimen tan repug-

En el lugar donde se prodigo el 
asesinato del magisbado don José 
Francisco Mateu se han congregado 
numerosos periodistas y fotógrafos, 
así como algunos curiosos, que si^^ 
de cerca los babajos de la poucia.

Asimismo hay un testigo presen
cial de los hechos, que está siendo 
constantemente preguntado por los 
periodistas, a los que ha contado 
algunos detalles ya revelados sobre el 
atentado. El testigo se niega a dar su 
nombre por motivos de seguridad.

Según ofras personas que se aso-. 
marón a los balcones al oir los dis
paros, vieron huir en una motocicle
ta, al menos, a dos jóvenes vestidos 
uno de rojo y otro de oscuro. Inme
diatamente se escucharon gritos de 
“asesinos, asesinos”, que algunas per-

SAN SEBASTIAN, 16 (Efe), 
“Lo siento mucho por los heri
dos y, sobre todo, por esa pobre 
señora que ha muerto. Esa es la 
única desgracia que me duele”, 
ha dicho el gobernador civil de 
Guipúzcoa, Antonio Oyarzábal, 
en unas declaraciones que hoy 
publica “La Gaceta del Norte”, 
en torno a los sucesos de ayer de 
Mondragón, en los que perdie
ron la vida tres personas.

“Quiero dejar bien claro 
—dice el señor Oyarzábal— que 
los únicos que disparan a sangre 
fría son ellos, esos “señori
tos" que mueren en la calle con 
las armas en la mano y que 
momentos antes habían dispara
do desde unos cuatro o cinco 
metros contra el cuartel de la 
Guardia Civil en Arechavaleta, 
intentando asesinar ai guardia de 
puertas”.

“Prueba de que no deseamos 
la muerte -continúa el goberna
dor— es que ai herido, en el 
momento en el que ha cesado el 
tiroteo, se le ha trasladado hasta 
un centro de Vitoria, donde se 
está haciendo todo lo posible 
para curarlo, y que nadie le ha 
tocado ni le ha puesto la mano 
encima, salvo para trasladarlo 
desde el coche en el que se

“Estos señoritos no son hijos de la 
Congregación de San Luis que iban 
a rezar el rosario”

encontraba hasta el que le ha 
trasladado a Vitoria.

“LA SUERTE NOS 
SONREIDO ESTA VEZ”

HA

“Lo siento mucho por los 
heridos, y sobre todov por 
esa pobre señora que ha muerto. 
Esa es la única desgracia que me 
duele. Pero que quede bien claro 
que estos caballeros son terroris
tas con mayúsculas. Esta vez la 
suerte nos ha sonreído, pero 
otras ha sido totalmente negra 
para nosotros”.

A la pregunta de si a raíz de 
los últimos sucesos se habían 
establecido medidas más rígidas, 
el gobernador civil de Guipúzcoa 
responde; “No se trata de una 
mayor rigidez por nuestra parte. 
Estamos haciendo lo posible 
para mejorar la tranquilidad 
ciudadana. Prueba de los con-

troles que se han establecido, la 
mayor parte de ellos móviles, es 
que, aparte del terrorismo, han 
sido apresados varios “chorizos”. 
Pero que conste que estamos 
totalmente en contra de los 
estados de excepción y de las 
medidas discriminatorias. Lo que 
estamos haciendo es reforzar la 
lucha an ti terroris ta, hacer todo 
lo posible para acabar con 
el crimen”.

“Pero le vuelvo a repetir 
—concluye Antonio Oyarzábal— 
porque quiero que quede claro 
para acallar todas esas ver
siones que corren por la calle 
que estos señores, ios terro
ristas, no son hijos de la Congre
gación de San Luis, que iban 
a rezar el rosarlo y fueron 
asesinados por unos malvados, 
sino que son terroristas con 
mayúsculas que murieron con 
las armas en la mano”.

os del apa
ño alguna 
e secuesíf® 
. fracase 
pero otíús

eld/a

jpular
i Stop P

ó de luchj
1 decanta .

án pue en, I

inco an>” ’ |

ta i'dargari-
^ta. Gertrudis vg. 

Edmundo.
Pono a 1^^^’ a las 7,2 y se 

I as 16,57 (hora solar).
Vsenn?^*^^’ 3 las 18,34

las 8,18 (hora solar).

conhorte, y 
L '®" "° hay quien le 
soporte.
^1 ririal torero, en la calle 

t*cha planta, y en la 
* Plaza mucho miedo.

^1 mal ya sufrido duele 
'Penos que el temido.

1519,— Diego Velâzquez trasla
da la ciudad de La Habana, por ser 
malsano y peligroso el sitio donde 
se fundó en 1 515, a las márgenes 
del rió Casiguaguas, o sea a donde 
se alza actualmente.

1665,— Ve la luz por primera 
vez la “Oxford Gacette”, decano de 
la prensa inglesa y quizas de todo el 
mundo. El periódico salta dos veces 
a la semana.

1724.— Es decapitado en la pla
za de la l'rinidad, de San Petersbur- 
go, Guillermo Mons, que durante 
ocho años fue el árbitro del poder 
en Rusia, por haberse adueñado del 
corazón de la zarina Catalina I.

1835.— Guerras carlistas. Acción 
de Montejurra (Navarra), que per
mitió al carlista Eguia recobrar a 
Estella.

efemérides

1843.— Se instala en la plaza de 
Onente, de Madrid, la estatua ecues
tre de Felipe /V, obra de Pedro Tac- 
ca.

1873.— Nace el compositor nor
teamericano de raza negra, William 
Christopher Handy.

1889.— Nace en Oviedo Luis 
Noval “el cabo Noval”, que en 
Marruecos sucumbió como un he'- 
roe.

1895.— Nace el compositor ale
mán Paul Hindemith.

1907.— Oklahoma entra a for
mar parte de la unión norteamerica
na.

1941.— Orden ministerial crean
do la Escuela Oficial de Periodismo, 
debida a la iniciativa de Juan Apari
cio.

1970.— España y Checoslova
quia restablecen relaciones consula
res y comerciales.

1976.— Comienzan los debates, 
en las Cortes españolas, del pro- i 
yecto de ley de reforma política 
elaborado por el Gobierno.

1977.— Viaje oficial de los Re
yes de España a Bélgica, donde fue
ron recibidos por los reyes Balduino 
y P'abiola. Don Juan Carlos pronun
ció un discurso ante elPariám^ñ^ 
belga, primero pronunciado por un 
jefe de Estado extranjero.

e/tiempo

MADRID, 16. (Efe). -El 
Instituto Nacional de Me
teorología prevé para maña- 
ña viernes, cielo nuboso en 
Galicia y vertiente atlántica, 
con algunas precipitaciones 
débiles aisladas.

En el resto de la Penínsu
la, Baleares y Canarias la nu
bosidad será escasa.

Las temperaturas segui
rán moderadamente altas 
en toda la Península, excep
to en el norte, donde habrá 
un ligero descenso.
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Comisiones 
y UGT de 
acuerdo NBgomanioiiBsÿ^srasiaùas

MADRID, 16 (Resumen de 
Logos).— Ni Comisiones Obreras 
ni Unión General de Trabajado
res llegaron con buen pie al co
mienzo de las conversaciones 
entre centrales sindicales y el 
Gobierno, que ha comenzado 
ayer por la mañana en la antigua 
sede de la Presidencia del Go
bierno, con la asistencia de los 
representantes de las citadas cen
trales sindicales, así como con el 
vicepresidente del Gobierno para 
Asuntos Políticos y ministro de 
Economía, Fernando Abril Mar
torell, el ministro de Trabajo,

Calvo Ortega, y los principales 
miembros del equipo económico 
del Ministério de Economía.

Nicolás Redondo, secretario 
general de UGT, ha manifestado 
que es muy pesimista respecto a 
lo que se puede sacar de ellas.

Por su parte, Marcelino Cama
cho ha dicho: “no empezamos 
con buen pie. Las propuestas del 
Gobierno respecto a la resolu- 
dón del problema del paro es 
crear de 100.000 a 150.000 
puestos de trabajo, con lo cual 
no se cubre el mínimo de 
250.000 que anualmente acce-

den al mundo laboral”.

RECHAZO COMUN

MAÑANA, 
¡POR FIN!, 

la película 
NUMERO UNO 
en todo el 
mundo, en las 
salas más 
“JOVENES" 
de ZARAGOZA

LATINO
( RIALTO )

Bunud4
salas 2y3

Desde MAÑANA, todos a cantar y bailar 
con un musical tan joven como la América 
que vio nacer el rock, en el indiscutible 
acontecimiento socio - musical - cinemato
gráfico del año.

John 
Travolta

Olivia 
Newton. John

E"

f **

f
n

UNA PRODUCCION OE ROBERT STIGWOOO ALLAN CARR

JOHN TRAVOLTA OLIVIA NEWTON-JOHN GREASE
.STOCKARD CHANNING i. U dÇxHOJi df EVE ARBEN, FRANKIE AVAION

JOAN BLONDELL, EDO BYRNES. StO CAESAR. ALICE GHOSTLEY. DODY GOODMAN, SHA-NA-NA
> BRONTE MîOOARO ■ ■ . ALLAN CARR •...

KENNETH WAlSSMAN. MAXINE FOX 
ROBERT STIGWOOO ALLAN CARR

JIM JACOBS . WARREN CASEY
. PATRICIA BIRCH

. RANDAL KLEGER ID-

PARA MAYORES DE 14 AÑOS
Venta anticipada de localidades (sin numerar) 

en LATINO y RIALTO

La postura comün de CC.OO. 
y de UGT es de rechazar el pro
grama económico presentado 
por el Gobierno y que ha sido 
analizado a lo largo de ayer por 
la mañana en la reunión que 
han mantenido con el vicepresi
dente del Gobierno, continuan
do las conversaciones de cara a 
los pactos sociales y económicos 
para 1979. La jornada de maña
na, que finalizó alrededor de las 
tres de la tarde, se podría resu
mir, según Marcelino Camacho, 
en que el documento del Gobier
no no estudia en profundidad 
la política de paro, de salarios y 
de pensiones.

Camacho y Redondo se oponen 
a las tesis de Abril Martorell de 
dar prioridad al tema de la inflación

CO, dijo que no era fundamental 
sino que hay otros aspectos que 
hay que considerar conjunta
mente. Por ejemplo, el relativo 
al paro, puesto que entre ios 
afectados directamente y los de
pendientes de ellos, unos cuatro 
millones de españoles se encuen
tran atrapados por este proble
ma.

Finalmente, concluyó asegu
rando. igual que lo habla hacho

rebajar la inflación a los límites 
del diez por ciento. Reconoció 
que el millón largo de personas 
paradas es el principal prbblema 
de nuestro país, pero insistió una 
y otra vez que si no se reduce la 
tasa de inflación drásticamente
no se podrán crear puestos 
trabajo.

En cuanto al plan, en su 
pecto general, aseguró que

de

as
no

Una taza de café, y a negociarEl Gobierno, ha dicho Marce
lino Camacho, no ve más que el 
problema de la inflación y eso 
no es la única solución a! tema 

! económico español del momen-

UN TUNEL SIN SALIDA

Tras el primer lance, las centrales 
sustentan criterios opuestos al Gobierno

“Estamos ante unas negocia
ciones desgraciadas, con final 
desgraciado, que no nos llevarán 
a ninguna parte”. Así ha resumi
do el secretario general de UGT, 
Nicolás Redondo, la impresión 
de esta central, al término de 
los contactos.

Redondo ha indicado que 
el plan económico del Gobierno 
es inasumible por UGT. Acusa 
al Gobierno de que sólo está 
dispuesto a negociar lo que le 
interesa negociar, pero no obs
tante dice que continuarán ne
gociando en próximas reuniones 
por sentido de la responsabili
dad pese al pesimismo tras estos 
primeros contactos.

El lunes o martes de la próxi
ma semana se celebrarán nuevas 
reuniones en la sede del Ministe
rio de Economía.

Otro aspecto resaltado por 
Nicolás Redondo ha sido la re
tirada por parte del Gobierno de 
dos disposiciones relativas a la 
Seguridad Social y a la negocia
ción colectiva que ha calificado 
de maniobra del Gobierno, y 
concretamente con relación a la 
primera ha pedido la vuelta a la 
mesa de negociaciones de este 
decreto, que ha sido remitido a 
las Cortes para ser estudiado por 
el trámite de urgencia, petición 
a la que se ha negado Abril 
Martorell.

En cuando al líder de Comi
siones Obreras, Marcelino Ca
macho, también rechaza de pla
no el programa. Dice que tanto 
Comisiones como UGT no acep
tan las soluciones previ^as para 
el paro, los salarios, el campo y 
algunas otras cuestiones básicas. 
Aseguró que el plan no es el 
más indicado para salir de la 
crisis, que está condicionado por 
los presupuestos del año próxi
mo y que únicamente será posi
ble encontrar una solución con 
un acuerdo político global.

En cuanto al tema de los sa
larios, aunque es un tema bási-

Nicolás Redondo que estamos 
donde estábamos: ni hemos 
avanzado ni retrocedido.

Por su parte. Abril Martorell, 
en una rueda de prensa que si
guió a la terminación de la reu
nión con Comisiones y UGT 
—aproximadamente sobre las 
nueve de la noche—, expuso los 
aspectos básicos del programa 
del Gobierno haciendo especial 
hincapié en que la cuestión fun
damental para las negociaciones 
es si se asume o no el objetivo 
propuesto por el Gobierno de

tiene en absoluto perfiles /i® 
dureza, sino de responsabilid^ 
y negó también el carácter in
tervencionista sugerido por algu
no de los periodistas presentes.

Expuso la necesidad de queei 
confort de la mayoría de las per
sonas que tienen asegurado e 
empleo tendría que sufrir alW 
para hacer posible la creación 
de puestos de trabajo que permij 
tiesen absorber, si no toda, » 
menos gran parte de la deman
da que se genere en el próxim 
año.

El próximo día 21

HUELGA NACIONAL 
EN EL MINISTERIO 
DE AGRICULTURA

MADRID, 16 (Efe).- El personal laboral del Ministerio de 
cultura ha solicitado de acuerdo con la asamblea de 
provinciales, una huelga legal para el próximo día 21, q«« f 
a todo el territorio nacional, ha sabido "Efe" de su comité 
presa nacional. . . uhnratorio®

La huelga afectará a sus delegaciones provinciales, pro
agrarios regionales, laboratorios de sanidad animal, centros 
ducción animal, servicios centrales de la Dirección deoart^-
ducción Agraria, servicio de informática y subsecretaría e 
mentó- . * de esto®

Los motivos de la huelga, según manifesto un portavoz |gres 
trabajadores a "Efe" son la no resolución de s‘*«®ciones irr 9 
que dieron origen a la huelga del pasado r'es de julio y e ’ ata
miento por el Ministerio de los acuerdos suscritos por el suo 
rio, señor Martín Oviedo, el comité de huelga.
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SPua ante la BIHN
/1 ex/stenc/a de dos grandes b/oques mi/itares es un grave peligro para la 
paz mundial. Enrevesando los argumentos se ha dicho que el reforzamiento 

continuo de cada uno de los bloques provoca, precisamente, que se ale/e la 
posibilidad de enfrentamiento. Es decir, una de las/ustificaciones que la informa
ción de corte angloamericano proporciona al mundo occidental esque la existen
cia de la OTAI\I y del Pacto de Varsovia son una garantía de que no habrá una 
nueva guerra mundial, porque ambos pactos son un factor de disuasión.

A la carrera frente 
al Pacto de 

Varsovia

La historia de los últimos años, desde la 
"guerra fría" hasta la distensión, demuestra 
que, efectivamente, al menos hasta ahora, se 
han evitado los enfrentamientos directos. 
Pero demuestra también que, por una parte, 
losconflictos son desviados hacia zonas in
termedias, territorios en los que indirecta
mente se enfrentan los intereses de las gran
des potencias, y, por otra, que todos los in
tentos de desarme han resultado infructuo
sos y que la carrera armamentista está en 
pleno auge.

LOS GASTOS DE 
DEFENSA

En 1977 se gastaron en armamento apro
ximadamente trescientos mil millones de dó-

mente. La superioridad del Pacto de Varso
via en el terreno militar es también notable 
en cuanto a armamento nuclear, de mucha 
más importancia que las armas tradicionales, 
puesto que dispone de siete mil cabezas nu
cleares, y la OTAN apenas la mitad.

Los miembros de la OTAN están muy 
preocupados por la escalada bélica de los 
países del Pacto de Varsovia, aunque con
fían en que el poderío americano les salvará 
de cualquier agresión. La preocupación es 
notable y sube unos grados cuando se pro
ducen enfrentamientos internos dentro de la 
propia OTAN. El último importante enfren
tamiento se produjo entre Grecia y Turquía, 
ambos miembros del Pacto Atlántico, cuan
do el último de los países citados invadió 
Chipre.

misiles navales y terrestres, así como el in
cremento de la capacidad de guerra electró
nica. El programa se desarrollaría en dos pla
zos, el primero en cinco años y el segundo 
en quince. Esta operación costará a la 
OTAN no menos de ochenta millones de dó
lares, y su finalidad primordial será agilizar 
la movilización en caso de enfrentamiento. 
Se trataría de poder triplicar, en caso de 
emergencia, el número de aviones en com
bate en el plazo de una semana, y duplicar 
el contingente de efectivos de tierra en quin
ce días.

mayoría de los países árabes. Recuérdense, 
por ejemplo, las ventas de Francia, país que 
se retiró del Comando integrado, pero que 
no retiró su firma del Pacto Atlántico, a paí
ses árabes; recientemente Arabia Saudi com
pró a Francia carros de combate, helicópte
ros y redes de radar por valor de 24.000 
millones de dólares, lo que se llamó "el con
trato del siglo". Y en cuanto a reforza
miento de las amistades de la OTAN apúnte
se también que Egipto, país dependiente en 
suministros de la URSS, cambió de pro
veedor y ahora está entregado en manos de 
los Estados Unidos.

LAS BAZAS DE LA 
OTAN

UN MOMENTO DECISIVO

La OTAN suele alardear demasiado de su
Todo lo anterior, añadido a lo que ya 

hemos apuntado en un capítulo anterior:

lares, dinero que fue a manos de las multina- 
cionales de la guerra. El imperialismo 
"de uno u otro signo" no está dispuesto a 
ceder.en favor del contrario. Continuamente 
los organismos dé defensa americanos nos 
apabullan con estadísticas sobre el rearme 
soviético y dan cifras concretas: OTAN y 
Pacto de Varsovia sólo en Europa y en tiem

REARME SOVIETICO

Mientras esto ocurre, el Pacto de Varso
vie, especialmente la URSS, se rearma ince
santemente. La marina soviética ha aumen
tado considerablemente su poderío en los 
últimos años, el 140 por ciento en submari
nos atómicos, el 30 por ciento en cruceros y

iàïttiàiii

(Argumento de la Alianza para 
forzar nuestra entrada en la 
Organización)

FACTOR HUMANO

PAISES

Bélgica .......................
G. Bretaña (3) .........
Dinamarca ................
Francia .......................
Italia ...........................
Luxemburgo ..............
Holanda .......................
Noruega
Portugal ...
R. F. A.............................
Grecia ...........................
Turquía ...........
EE. UU.............................
Canadá .........................

POBLACION
EFECTIVOS MIUTARES Fuerzas 

paramill-
Duración 
servicio 
militar

hombres 
entre los 

18*45 años

Reservlsbs 
calculados 

(2) »
Tiene Mar Aire Total

9.919.000 62.050 4.200 19.400 85.650 16.000 8-10 (1) 4,5 55,5
56.600.000 175.250 76.700 87.200 339.150 __ Vol. 3,2 248,6

5.091.000 21.800 5.600 7.100 34.700 __ 9 3,4 153,2
53.777.000 330.000 68.500 103.000 502.100 76.200 12 4,8 450,0
56.700.000 218.000 42.000 70.000 330.000 90.000 12-18 3.0 694,8

358.000 625 625 430 Vol. 0,2
13.948.000 75.000 17.000 17.700 109.700 7.700 14-17 3,9 176,5
4.068.000 20.000 9.000 10.000 39.000 __ 12-15 5,2 240,0
8.787.000 36.000 12.800 10.000 58.800 23.400 15-24 3,7 S. 0.

63.160.000 341.000 38.000 110.000 489.000 20.000 15 3,8 179.5
9.095.000 160.000 17.500 22.500 200.000 118.000 28-30 11,6 310.0

41.093.000 375.000 43.000 47.000 465.000 75.000 20 5,6 725,0
217.030.000 789.000 536.000 571.000 2.088.000 Vol. 4,9 870,5
23.370.000 28.500 13.400 36.000 80.000 — Vol. 1.6 19,1

/ÎÎ fCe^plMO hacen ocho mesas si el semicJo lo hacen en Alemania y diez si lo hacen en Sélolca 
‘f’ "•^ífvlslas en Insirucciún recienle.
(5) De las diras so eicluyen f. de Delensa Aerea y las F. Eslralégicas de Coheles.

po de paz disponen de dos millones y medio 
de hombres, preparados para ser enfrentados 
en cualquier momento.

El balance de efectivos es muy favorable 
al Pacto de Varsovia según las fuentes ameri
canas. Se dice que la URSS dedica a defensa 
nada menos que el once por ciento de su 
Producto Nacional Bruto anual, mientras 
Que los Estados Unidos asignan a este capí- 
fulo el seis por ciento. La OTAN tiene en 
Europa, en Ja actualidad, once mil carros de 
combate, mientras que las fuerzas del Pacto 
de Varsovia disponen de 26.500. Y en cuan- 
fo a aviones tácticos, se dice en fuentes ame- 
ncanas que el Pacto de Varsovia dispone de 
5.300 aparatos y la OTAN de 2.960 sola-

destructores y el 40 por ciento en fragatas. 
Cifras que, con todas las reservas, son las 
que filtran los interesados de la OTAN y que 
en este sentido son fiables.

Pero a este rearme no pueden oponérsele 
conversaciones de paz, según los especialis
tas americanos, porque los resultados de es
tas conversaciones (recuérdense los resulta
dos negativos de las sucesivas SALT) son 
realmente despreciables. Por eso la estrate
gia de respuesta es el rearme OTAN median
te un plan aprobado en la última reunión de 
Washington de mayo pasado que prevé I a 
duplicación de las armas antitanques en la 
Europa Central, el equipamiento contra las 
armas químicas y la producción masiva de

inferioridad respecto al Pacto de Varsovia, y 
esos alardes dan que pensar. En primer lugar 
significan una justificación para aumentar 
constantemente los presupuestos militares, 
modernizando material y multiplicando 
efectivos, y en segundo lugar justificarían el ' 
reforzamiento del flanco sur con la incorpo
ración de nuevos miembros. Entiéndase cla
ramente: con la incorporación de España. 
Pero, además, esta inferioridad es muy rela
tiva. Cuando se habla de las fuerzas de la 
OTAN no se habla de los aliados de esta 
organización, y cuando se compara con el

que Estados Unidos mantiene más de dos
cientas bases de utilización conjunta en la 
periferia del continente asiático; es decir, al
rededor de la Unión Soviética, gracias a pac
tos bilaterales y paralelos a los intereses de 
la OTAN es decir, a los intereses de Estados 
Unidos.

El momento que atraviesa la OTAN, 
pues, se puede caracterizar por ser un mo
mento de rearme, si se lleva adelante el pro
grama aprobado en Washington. Un mo
mento en que permanecen una serie de fo
cos calientes que son los enfrentamientos

ARMAS ESTRATEGICAS

PAISES ICBM SL8M SUBMARINOS «IONES 
BOMBARDEO

«IONES 
CISTERNA

«IONES 
RECONOaMKNTO

ESTADOS UNIDOS ....

450 Minuteman II 
550 Minuteman III 
54 Titan

496 Poseidon C3
160 Polaris A3

31 tipo Lafayette 
5 tipo Mbslilnglon 
5 tipo Aiten

68 FB-111A
226 B-52 D
75 B-520
72 B-52D/F (1)
153 B-520,T/G (2|

519 KC-135 18 SR-71 A 
28 RCÆC-135
4 2C/K .
4 E-4AÆ

GRAN BRETAÑA ........... 64 Polaris A3 4 tipo Résolution 50 Witcan B-2

FRANCIA ...„................
18 SSBS S-2 32 M-1

16 M-2
16 M.20

4 tipo Le Redoutable 32 Mirage IV A
18 Mirage IV A (2)

11 KC-135 F 4 Mirage IV A

MEDIOS ESENCIALES
PAISES

'bÈlgÎcÀ
G. Bretaña '.'. . . . . .  
“imamarca 
’^rancia 
Jtaii ... /. . . . . . . . . . . .  
^UXEMBURGO..............  

holanda 
Noruega 
Portugal . . . . . . . . . . .  
ALEMANIA F 
GRECIA ..............  
TURQUIA ......................  
EE.UU. ......................  

ganada. . . . . . . . . . . . . .

Carros de 
combate

758
1.892

401
3.130
1.530

1.309
2.898

698
442

4.000

Plextt <« 
AltUkfll

210
344
348 

sd
1.500

Aviaaes de 
cembate

144
710
116
668
336

25

143
68

Pacto de Varsovia, no se tienen en cuenta 
los enemigos cercanos de la URSS. Y es bien 
sabido que un poderosísimo enemigo de la 
Unión Soviética, la República Popular Chi
na, es país fronterizo.

810 
186
115

3.837
1.350 
2.800

11.600
429

2.000
5ll

40 
3.700

950 
sd 

22.000
827

$d
380
108

1.190
420

2.000
5.000

108

185 
145

52 
678 
235 
319 

5.000
210

12
13
22
89
46
6»

700
65

sapertlde

37 
122
34

167
79

67
64
42

106
51
64

162
38

S«*aiariiiM airtwn

28
6

21

6
15

24
6

78
3

2

13

La enemistad entre la China Popular y la 
Unión Soviética es manifiesta. Incluso no es 
la primera vez que se concentran tropas a 
uno y otro lado de la frontera chino-soviéti
ca en previsión de enfrentamientos. Y habrá 
que tener en cuenta aparte de las declaracio
nes de enemistad, que la República Popular 
China compra armas a la OTAN à través de 
Rumania, últimamente a Inglaterra aviones 
Harrier de despegue vertical. También son 
aliados de la OTAN, de una u otra forma, la

subterráneos entre potencias, los enfrenta
mientos en los que se entretienen y desgas
tan las fuerzas y las armas que un día, quizás 
no muy lejano, se pueden enfrentar frontal
mente. Este es precisamente el momento en 
que se plantea claramente nuestra entrada 
en la Organización del Tratado del Atlántico 
Norte. En un próximo capítulo tendremos 
que abordar si nuestro Ejército está prepara
do para esa entrada y cuáles serán los costes, 
no sólo económicos,de la operación. Y por 
último habrá que abordar la posición de las 
fuerzas políticas ante nuestra entrada en la 
OTAN, porque ello nos puede dar la clave 
de la proximidad o lejanía de esa entrada.

Danuso PARDO
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA- 
GON/expres).

APATIA Y
DECAIMIENTO

EL PAPEL VUELVE A PRESIONAR CON FUERZA

MADRID

Sin variación en la sesión de 
hoy, donde el papel sigue ofre
ciéndose con origen principal
mente en el parquet, continuán
dose con las posiciones negativas 
y retrocesos generalizados. En 
bancos comerciales se producen 
repeticiones en su mayoría y 
pierden 2 puntos Banesto y Po
pular. En los industriales avan
ces de 4 enteros en Fomento y

de 1 en Granada y bajas de 2 en 
Cataluña y 1 en Urquijo. Conti
nuación de la flojedad en el sec
tor electrico, con pérdida en su 
índice de 1,28 puntos, afectado 
por las bajas, de 1,5 en Hidrola 
y .Unión y de 1,25 en Iberduero. 
En Alimentación Ebro gana 8 
enteros y siguen los desgastes de 
construcción e inmobiliarias con 
Urbanizadora —11, Dragados —5 
Inmob. Metro-2, Urbis y Valle- 
hermoso —1. En Monopolios 
destaca la pérdida de 3 enteros 
para Telefónica que queda en 
70,50. Retrocesos muy generali
zados en químicas, con pérdida 
de 2 puntos en Oxigeno, 1,5 
en Cepsa y 1 en Energía y Ex
plosivos. En metalúrgicas y cons 
tructoras retrocesos de 5 para 
Tudor y de 2 en Olarra y Femsa,

con repetición de hornos. Eície- 
rre en igual situación. Indice: 
91,25,-0,27.

BILBAO

Lo propone la P.Y;M.E

aUEEL

La sesión de hoy discurría 
por cauces de gran pesadez, casi 
sin contratación, aunque con los 
inevitables desgastes de este 
constante goteo diario de los 
cambios, hasta llegar al grupo de 
monopolios, donde la caída de 
cotización de telefónica ensom
brece aún más la situación de 
ambiente. Muchas repeticiones 
en los bancos y destacando las 
bajas de 4 enteros en Popular y 
Urquijo y de 3 en Quesada. Las 
eléctricas tienen hoy la sorpresa 
a cargo de Sevillana que cede 
2,5 enteros y queda a 57,50 por 
ciento. También en । las siderúr
gicas hay pérdidas de nivel en 
varios cambios y así aceros que
da a 38 por ciento (-2) y Hor
nos a 24 (-i). Las químicas con-

tratan poco, destacando las pér
didas de 2 en Petróleos y 0,5 en 
Explosivos y Sefanitro. En la 
entrada de monopolios Telefó
nica hace dos cambios, a 70 y 
69, lo que supone perder 4,75 
enteros. En los grupos finales se 
apuntan dos bajas fuertes de 7 
enteros en Dragados y de 5 en 
Vacesa. El cierre con gran desá
nimo.

BARCELONA!

Ambiente de apatía y decai
miento, con menor presión del 
papel que en jornada anteriores, 
pero con nuevas bajas en los 
cambios entre las que destacan 
telefónica -3,5, Petróleos, Valle- 
hermoso y Agrícolas -3, Hidro
la -2,25, Cevasa y Olarra -2. 
Los bancos industriales tienen 
repeticiones y pequeñas mejo
ras entre 1 y 2 enteros y en los 
comerciales destaca el popular 
-4. Cierre muy flojo.

BOLSA de

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 
Banco Exterior..............................
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito .
Banco Hispano Americano . , . 
Banco de Santander . .. .............  
Banco Popular Español .............  
Banco de Bilbao ............................ 
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana ................. 
Cantábrico . . . . . 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
iberduero.............. 
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa.......................

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Preced

I

HOY

244 —
256 256

‘*300 300
265 263
231 231
238 238
242 240
273 273
236 236
175 173
151 154
238 238
322 321
197 —

68
59,5
60,25 
60,25 
49,5
75
40
61,5
62
61,5

42
64

66,5
58,5

60
48,5
73,5

60

61

64

ñEFEñE/VDUM SEA
EIVU/VD/A FESTIVO

ZARAGOZA, 16 (ARA- 
^ON/expres).— La Federa
ción de la Pequeña y Media* 
oa empresa se ha manifesta* 
00 en el sentido de que la 
/ornada del referéndum 
constitucional les va a supo
ner un cargo más a su ya de
pauperada economía, pues
to que el Gobierno, pensan
do en un buen éxito de esta 

electoral, ha decre- 
«uo cuatro horas el miérco* 
es 6 de diciembre para que 

uní ^’’’hai’dores puedan ir a 
’Otar, tiempo que se Consi- 
8ra festivo no recuperable, 

t.n* °’ efectos y por 
«nto con cargo a las empre-

No es la primera vez 
rtf ?1**’*9® ®5te país, un 
° Î laborable para unas elec- 
n ° referéndum, 
eri» ^wdindo el Gobierno, 

9ue infundada- 
*•’»1 de la madurez y el

grado-de civismo de nuestro 
pueblo, pero estimamos que 
dada la penosa situación 
económica que atraviesan 
las PYME, y casi todas las 
Empresas, teniendo en cuen
ta que el empresariado espa
ñol no está para estos costes 
adicionales en estos momen
tos proponemos que, o bien 
traslade la fecha del referén
dum a día no laborable, co
mo se hace en todos los 
países de Europa y del área 
occidental, o, al menos, 
contando con que no es un 
coste típico de la Empresa 
sufragar elecciones o refe* 
réndums, dicte la normativa 
oportuna para que puedan 
ser descontadas esas 4 horas 
a efectos de cotización a la 
Seguridad Social, y se abone 
al empresario el coste de esa 
media jornada diaria perdida 
aue de otra forma, supon* 
ría un nuevo impuesto no 

establecido a cargo de las 
Empresas”.

MINISTERIO DE AGRICULTURA

SERVICIO NACIONAL DE 
PRODUCTOS AGRARIOS

JEFATURA PROVINCIAL
ZARAGOZA

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

24
57

24

74
302
54

310

BOLSA DE DIVISA

INFORMACION 
FACILITADA POR 

banco zaragozano
para el día 15 de Noviembre de 1978

divisa

..............1 Canadiense . . 
L '"tancés . . . ^'bra Esterlina . . . . 

'00 F Suizo...........
1 (com)’«OuSW’^^n ....
1 F¿’^/ 'falianas . . . .i Holandés . .
1 Sueca . . , i §°«>na Danesa

. ' Mar?"VHoruega . .' 
°OChefi° l^'olandés . . . 
20Austríacos . 
2® '*'ens Portugueses 
00 FrJ'n Japoneses .

Belgas (fin):

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

70,872 71,132
60,354 60,647
16,647 16,392

139,355 140,151
43,211 43,503

238,425 240,108
37,407 37,643

8.431 8,472
34,657 34,870
16,284 16,381
13,556 13;632
14,085 14,165
17,817 17,928

510,531 516,122
153,005 154,232
37,308 37,544

233,978 236:397

Por la Jefatura Provincial del SERVICIO NACIO
NAL DE PRODUCTOS AGRARIOS de Zaragoza se 
anuncia concurso para la contratación de las Opera
ciones de Carga, descarga, estiba, desestiba y demás 
manipulaciones de cereales y otros productos, duran
te UN AÑO, de acuerdo con el Pliego Tipo de Cláusu
las Administrativas, Particulares y Técnicas, publica
do en el Tablón de Anuncios de dicha Jefatura, sita 
en la calle de Vázquez de Mella, número 8, piso 10.

Las proposiciones ajustadas al modelo que se 
acompaña al presente anuncio, deberán estar presen
tadas en el Registro de la Jefatura Provincial del 
SENPA en el plazo de -20- días hábiles a contar del 
siguiente a la publicación en el Boletín Oficial de la 
Provincia y durante las horas de la oficina.

La apertura de Pliegos tendrá lugar en las Oficinas 
de la Jefatura Provincial del SENPA a las —12— ho
ras del día siguiente hábil al que venzan los 20 días 
hábiles desde su publicación en el Boletín Oficial de 
la Provincia.

Por los licitadores se aportarán los documentos si
guientes en sobre B) en unión de los obligatorios y en 
el acto de presentarse la proposición;

— Declaración jurada expresa o certificado, en el 
caso de personas jurídicas de no hallarse comprendido 
en ninguna de las circunstancias contenidas en el Artí
culo 9 de la Ley, en la redacción dada por la de 17 de 
Marzo de 1973.

— Certificado acreditativo de que la empresa ha so
licitado su clasificación ante la Junta Consultiva de 
Contratación Administrativa, así como de estar en po
sesión del carnet de Empresa para la actividad a que 
contrae este concurso.

— Patente de Licencia Fiscal del Impuesto Indus
trial Epígrafe —9.352—, correspondiente al año en 
curso. En su defecto, podrá acompañarse testimonio 
notarial de la misma, fotocopia legalizada notarial
mente o certificado de la Delegación de Hacienda.

— Justificante de encontrarse al corriente en el 
pago de las primas y cuotas de la Seguridad Social y 
Accidentes de Trabajo de su personal.

Zaragoza, 15 de Noviembre de 1 978.
EL INGENIERO JEFE PROVINCIAL

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera........... 
Óstilleros ...........

nión Fénix . . . 
Seat......................  
Renta inmobiliaria

177
51,5 
40

175,5 
50,5 
39

205
79

104
105

200
78 

100 
104

73,5 
53

217
129
15,5

314
63,5 
67

70,5

216,5

15

63,5

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

.-DflJfllX AHORROS

FINCAS
FINCAS Olave. Ljnceta, 
97. Pisos todos los secto* 
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

Se vende en todos 
los puestos de pe
riódicos de Barce
lona.

banco do huesea... un banco de «ínteres "capital
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3 Entrevistas hacia el futuro -* ■*
i?*

.O'

cular o la defensa de una concepción terri
torial y es esencialmente intemacionalis
ta. La patria del marxismo es la clase, el 
proletariado. Otra cosa es que, efectiva
mente, la decadencia o la ausencia de de; 
sarrollo en una determinada región esté 
motivada por factores socioeconómicos 
donde hayan predominado elementos oli
gárquicos, presiones capitalistas, etcétera, 
pero esto me parece que es harto distinto 
del otro fenómeno. El fenómeno de clase, 
difícilmentese compatibiliza con el fenó
meno de territorio. Por supuesto ninguno 
de estos dos fenómenos, es en sí mismo el 
completo. Yo no trato de negar la opción 
de clase, pero sí digo que hay que definir
se, y la definición pasa por aceptar las 
propias limitaciones. Una de las limitacio
nes del marxismo es que no conoce las na
cionalidades, aunque las utilice.

___  intemacionalista, pero yo suponga, 
que el PAR no puede quedarse aisladodi 
otras realidades, incluso hemos habladt'

Sion

de coaligarse a un partido de ámbito ojI 
cional. ¿Cree que hay alguna incompatibi¡ 
lidad entré ser regionalista y ser ¡nteri»! 
cionalista?

—Yo creo que sí hay incompatibilidjí 
En el caso del marxismo, la regiónesum 
instrumentación, una táctica, no un w 
dadero fin; en tanto que en los partid» 
regionalistas, no ya solamente en einu» 
tro, en los auténticamente regionalistas,li 
configuración regional forma parte deli 
esencia misma del partido. Lo quesucedt

!

sario, el ( 
chos y o 
de una e 
Esto segu 
sario esti 

■individua 
to la idea 
cío tan c(

-tUst 
de lo que 
de merca

-Def

UNQUE asturiano de nacimiento, Hipólito Gómez de las Roceses un aragonés de adop- 
P4kción bien ganada. Casi se le identifica como "el hombre del trasvase", por su posición 
cuando era presidente de la Diputación de Zaragoza. Se sigue oponiendo, claro está, al trasvase 
del Ebro, como no podía ser menos desde la presidencia del Partido Aragonés Regionalista. Y 
oportuno es recordarlo cuando nuevos aires de Navacerrada traen olores de trasvase.
Es bien conocido en Aragón como para presentarlo con unas pinceladas biográficas, pero bueno 
será decir que es uno de los políticos aragoneses con más futuro, aunque él lo niegue. No, no ha 
confirmado que se vaya a presentar en alguna candidatura importante, ese es un rumor, un glo
bo lanzado desde algún sitio, aunque con fundamento. Lo que él confirma en esta entrevista es 
su ideología, aunque para eso hayamos tenido que acudir a una pequeña batalla dialéctica sobre 
regionalismo.

Con su historia profesional de aboga
do del Estado se mezcla una vieja amistad 
con Juan Antonio Bolea, que nos obliga a 
preguntar si eso puede condicionar una 
nueva amistad política, a lo que respon
de:

—No es imposible, aunque tendría mo
tivaciones más profundas y distintas de la 
amistad.

COLABORACION CON UCD

—¿Pero podrían coincidir?
—Sí, sí, porque los dos partidos se de

finen con una autocalificación como par
tidos de centro. Ahora bien, yo hablo de 
colaboración, no de integración en UCD. 
Fórmulas de colaboración, nosotros las 
deseamos, con los más próximos mejor 
que con los más lejanos, pero nosptros esta
mos convencidos de que la formula del 
partido aragonés es imprescindible en Ara
gón.

—La experiencia política de la transi
ción demuestra lo contrario, que si uste
des se aliaran en una candidatura con 
UCD, lo previsible es que el pez grande se 
come al chico.

—Un partido regionalista a mí me pare
ce indispensable porque es la única fórmu
la que conozco para poner en circulación 
una cantera de dirigentes que pueda verda
deramente responder a las motivaciones 
regionales. Está claro, es insuficiente, co
mo también es insuficiente el esfuerzo 
que se haga desde un partido nacional sin 
llegar a tocar el suelo de las regiones. No
sotros tenemos bien claro que nuestro es
fuerzo es indispensable, pero que en un 
futuro hace falta una federación o unas 
coaliciones electorales accidentalmente.

—¿Ustedes creen que el PAR se podría 
mantener como tal partido tras una coali
ción electoral?

—Pienso que sí, porque una coalición 
electoral no es más que una asociación 
transitoria, con fines electorales, y que 
idealmente debe mantenerse durante el 
período de gestión municipal —por ejem
plo—. Ahora bien, yo no quiero ser profe-

ta porque el futuro del PAR depende 
básicamente de los aragoneses, de la acep
tación que reciba la idea. Hoy el partido 
está creciendo, pero no sabemos cual es el 
techo. —.

Efectivamente la experiencia, reciente 
no nos es muy favorable en cuanto a lo 
que vemos ha ocurrido en otros sitios.

—En ese sentido, les puede haber perju
dicado quedarse como único partido re
gionalista.

—Sí, yo opino que la desaparición del 
PSA ha sido una desgracia política para 
Aragón, porque coincidían con nosotros, 
cuanto menos en una idea: la idea del 
ejercicio de una acción de territorio, de la 
necesidad de dar una vida global a Aragón 
que no pasaba por el corte o sección de 
una clase determinada, aún cuando nadie 
deje de expresar una cierta tónica socie*. 
En este sentido creo que la presencia del 
PSA en Aragón era muy importante y no 
puede ser sustituida en este plano por su 
integración en el PSOE.

LA IDEOLOGIA REGIONALISTA

—Quizás teníamos que haber empeza
do por definir ideológicamente al PAR, 
porque los socialistas federales no admi
ten que pueda existir un regionalismo no 
marxista; entienden que la discriminación 
entre regiones es producto de un determi
nado tipo de sociedad: la capitalista. ¿Có
mo justifican ustedes que puede existir un 
regionalismo no marxista?

Con esta pregunta se inicia una serie de 
ellas sobre este tema. Con la fórmula de 
rebatir algunos principios ideológicos, 
quizás conseguimos al final conocer la 
ideología, los principios en que se asien
ta el PAR. Estas fueron las respuestas de 
este presidente regionalista:

—Yo justamente creo que lo que no 
puede existir es un regionalismo marxis
ta, por una razón, porque nosotros pone
mos el acento en la opción de territorio; a 
nosotros nos interesa más el desarrollo 
global de Aragón que el desarrollo parti-

ÑO DEFENDEREMOS EL
CÁPiTÁLíSMO i

y yo insisto, es que ambas son realidad» 
insuficientes, una por exceso y otraqyi 
zás por defecto de magnitudes. Todos» 
nocemos que igual que hay una necesidal 
de federarse, o de vincularse a partido 
nacionales, existe la necesidad inversa,) 
existe la necesidad de vinculación interiu

—Podemos entrar en una discusión cu
riosa para clarificar un poco rnás el tema. 
Efectivamente la discriminación regional

do es cor 
un tanto 

I en la me 
•economía 
predomin 
nos sobre 
SI somos

Somos 
iniciativa 

■ nos de ur 
libre inici 
festacione 
un régime 
que reqt

j

cional de partidos sin que necesiten di 
fender una opción de clase. Pero esqw 
en el caso del marxismo está en la esenci 
de la doctrina marxista la idea dequei
la clase y no el territorio lo quedefinei 
margen de lo defendible, y no se hablad sabilidad

Bsm
u «1® talizariA.

es producto de un determinado tipo de 
desarrollo, que es el desarrollo capitalista 
caracterizado por concentración de capi
tal, trabajo y consumo en determinadas 
zonas, empobreciendo otras. La contradic
ción que yo planteo es: si ustedes quieren 
defender Aragón y la situación actual de 
Aragón es producto de un sistema deter
minado, ¿cómo están con ese sistema?

—No, es que esta es la clave, que noso
tros no estamos con ese sistema. Nosotros 
no hemos defendido el capitalismo jamás. 
Nosotros participamos de una idea mucho 
más progresista. La diferencia nace en 
buscar la mutación social por la revolu
ción, pero en absoluto estamos conformes 
con la actual situación social, ni de Ara
gón ni de España.

—Ha dicho u$ted que son partidarios 
de la reforma, no de la revolución, ¿pero 
la reforma, hasta dónde?, ¿hasta cambiar 
el modelo de sociedad?

—Si por modelo de sociedad se entien
de un modelo estructural, cerradamente 
capitalista, sí, cambiar el modelo de socie
dad. Pero de ese modelo de sociedad for
man parte una serie de valores que aun
que no se han ejercitado como debería 
corresponder a la dignidad de quienes los 
defienden, deben de conservarse en el fu
turo.

Yo hablo de modificar los aspectos ne
gativos que son aquellas enormes diferen
cias económicas, pero conservar los valo
res positivos, como son todos los de esti
mación moral, y no aceptar en absoluto 
una visión, o un modelo de sociedad ma
terialista. Pero en absoluto aspiranrios a 
mantener el modelo actual pro-capitalis
ta. Este es el gran problema que tiene la 
clase conservadora española, que en oca
siones confunde privilegios con cosas a 
defender; un privilegio nunca es defendi
ble, salvo en favor de los más débiles.

EL REGIONALISMO COMO FIN

—Usted dice que el marxismo no pue
de defender la región porque tiene una vi-

una patria, se habla de una claseiV 
bla de una dictadura del proletanaa^, 
que esto hoy aparezca modifican
tendencias...

-Hoy no, ya desde Rosa Luxemijí
—Bueno, Rosa Luxemburgo 

do precisamente la más seguida a 
los marxistes, no es la fónic® ¿jiiij 
guiendo la acción marxista. Yo m ¡ 
creo que el hombre más 
mundo marxista a nivel t®órico 
do Lenin, ha sido el hombre d*'® ,¡jiíd 
te ha sabido explicar cómo necesa j 
te el marxismo necesita utilizar 
vestiduras.

LIBERACION PE LOS

—El movimiento marxista 
muchas escisiones y tiene 
nos estábamos refiriendo a 
principios marxistes en 
el motor de la historia es la lu*- . 
ses. Casi todos los proc®5os oe 
de los pueblos se están 
del marxismo, con todas las m ¡ 
que se quiera: Cuba.

¿hay algún fundamento para 
el renacer de Aragón se pue® 
tir de seguir admitiendo los p 
pitalistas?

—Bueno, yo no he dicho q j¡cbíJ 
lismo sea nuestra 
el capitalismo no sea inte 
también es intemacionalista. gjeiw 
co me parece exacto una®í.i
el caso cubano, oue 
tud pero impuso otra. Ej® lacraS v 
del Castro libró de my^has le 
blo cubano, pero evidenten 
impuesto otras.

EL CAPITALJ<

Ahora, yo lo que quie 
en absoluto me situó en jgie 
capital. Otra cosa es la def .

^lizaciór
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*3 ejemplo típico que
meto Zaragoza dentro de

las elecciones municipales.

ya hasta directores técnicos, porque po- 
ocurrir incluso que en ciertas mate-

Sí 

ÍSÍ 
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" Ese
se •ciento ue la de-

liberal ^formado algo, se ha hecho 
'VirS teV'’'®deradn^! Progresista, y la izquierda
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lad inversa,) 
ación intern 
necesiten di 
, Pero esqu

les. Todos» 
Lina necesidad 
'se a partido

1 en la esenci

que definei , . .
fio se hablad sabilidad altísimo, y será difícil una esta-

yo supong«. 
rse aislado di 
mos hablad; 
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incompatilii! 
/ ser internr

mpatibilidad 
región es um 
a, no un w 
1 los partid» 
te en el núes 
gionalistas,li 
a parte deli 
o que sucedí 
on realidad» 
o y otra qui

«ario, el empresario como titular de dere
chos y obligaciones y primer aventurero 
de una expedición mercantil y humana. 
Bto seguirá siendo necesario, será empre
sario estatal, será autogestionado o será 
individual. Esto no es defender en absolu
to la idea del capitalismo, que es a mi jui
cio tan condenable como la idea marxista.

-¿Ustedes son partidarios, entonces, 
de lo que ahora se llama economía social 
de mercado?

' - Definir la economía social de merca- 
; do es como definir un paraguas, una cosa 
! un tanto difícil, ¿verdad?. Entiendo que 

en la medida en que la concepción de la 
economía social de mercado permita dar 
predominio a los valores sociales y huma
nos sobre los estrictamente económicos, 
SI somos partidarios.

Somos partidarios de respetar la libre 
iniciativa creadora del hombre, partida- 

: ríos de una economía no estatalizada; esa 
Hibre iniciativa puede tener muchas mani
festaciones, pero será muy difícil llegar a 
un régimen de absoluta autogestión, por
que requeriría un concepto de la respon-

íUile»
)letariado,’“ 
(odificado F

I LuxemI»®’* 
^■'9° & 
juida de t
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e querealj 
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Todo esto a mí me 
tanH^ pero sí me parece impor- 

"iisimo estimular la autogestión, siem-
PP estimule como un fenóme- "“Wcluyente. 

esüt'^® ^'^^taría saber si usted también 
HríriA**’®®’ hasta ahora da la im-

de ser un hombre muy realista...
'a como la frase aquella de 
due mayo, francesa: “hay 
yono **^’*’’^*’ P®®*’’’ '° imposible’’. No 
defink ''^’’Olederamente es muy difícil 
Hismn • y Po®® due uno no se define a sí 
boséV’”® '° definen los demás. Yo 
’oy c'P^eraniente si soy utópico o no lo 
i®' 'resili? idealista, pero a lo me- 
Ide en I tampoco soy así, y creo 
ooncenr- no están tan lejos las 
'I®® no*’^®’ sucede es 
^®ir ‘^^^i nunca el valor de 

dif^ contrario nos separan muy 

ir3 jp* (Q * elecciones niunicipaies.
'í^nrinciP'®*' ideológicas diferentes

” «a Sa mantener en torno al pro- 
nue®' « u? 'os verdes, o ai problema 

^*”*3 de^P ®^®® ®5istenciales, o al pro- 
austera **® administración 

“ en todos los ayuntamientos? 

fensa d®'

k .H’wyrcbibta, y id izquieraa 
'*'’'®’’do posturas conforme va 
h ? Es Olio 5 parcelas de poder.

° I ° nada que flexibilice 
idPae j.^oPiunicación con quienes 
««as «listintas. 

’*^*^p’^*^Polít?c Gómez de las 

y en un mal día.
carcajada los dos, por la 

' pero los dos sabemos que este

"No me identifico con el 
franquismo pero no lo critico

"La desaparición dei PSA, es una 
desgracia poiftica para Aragón

“Lo que no puede existir es 
un regionalismo marxista 
"Cuando todavia no tenemos 
apenas competencias me parece 
ocioso tener directores generates 
en /a Diputación Genera/

hombre, maduro, tímido, a veces a la 
defensiva, que tengo enfrente, es un polí
tico nato. Aunque de profesión “sus polí
ticas" no lo tenga en el carnet de identi
dad más que desde hace cuatro años. Dice 
que se ha arrepentido muchas veces.

— Yo fui nombrado presidente de la 
Diputación Provincial de Zaragoza en 
marzo de 1974, casi por sorpresa. Noera 
persona conocida fuera de los círculos 
profesionales. Y después me eligió la 
Corporación cuando aquella Ley de Bases 
de Régimen Local que estableció un nue
vo sistema, y dejé la Diputación para pre
sentarme a las elecciones a diputado.

—¿Quién le nombró?
— El ministro era García Hernández.

—¿Le conocía?
— No, no, directamente no me cono

cía, pero sabía quién era. El proceso mío 
de nombramiento fue muy curioso por
que no figuraba en ninguna tema, aque
lla oportunidad fue una suma de circuns
tancias, y no hay que negar que me ha 
ofrecido unas oportunidades de tipo polí
tico, aunque no sé si las aprovecharé ja
más, porque me temo que no soy un polí
tico nato.

— Yo me temo lo contrario.
— Yo creo que tengo ciertas aptitudes, 

para que veas que no lo digo por falsa mo
destia, y entre ellas una que me está ha
ciendo sufrir mucho.

—¿Cuál?
— Pues cierto sentimiento del deber. 

Esto parece una frase decimonónica, 
pero le digo como la siento y a riesgo de 
que alguien piense que soy un cursi. Pero 
no estoy yo muy seguro de ser un políti
co, más bien creo que no, que soy un po
lítico transitorio, ¿verdad?

HE APRENDIDO A NO 
PROMETER

—¿Se piensa retirar de la política?
— Bueno, no hay como decir una cosa 

para hacer otra. Por tanto, yo en política 
^he aprendido a no hacer promesas, ni 
pronósticos casi; algunos he hecho, pero 
sí, creo que yo no estaré permanentemen
te en la política. Mi verdadera vocación 
es la de abogado del Estado y abogado en 
ejercicio.

—¿cómo llegó al regionalismo?
— Esto sí que fue consecuencia de mi 

presencia en la Diputación. El día que yo 
tomé posesión iba muy preocupado y tu
ve muy pocas horas porque el nombra
miento se aceleró. A mí me preocupaba 
mucho qué es lo que yo podía hacer en 
la Diputación, y uno de ios temas fue el 
de tratar de aproximar a estas provincias. 
Entonces nació, con un alumbramiento 
que algún día contaré, para que se sepa 
que las dificultades también las vivimos 
desde los cargos oficiales en aquel tiempo, 
no era algo que sólo vivía la oposición 
oficial, sino que desde la Diputación —yo 
creo que nadie me dejará por mentiroso^ 
muchos iniciados en la política saben que 
sufrí dificultades serias para poner en 
marcha el tema de la Comunidad General 
de Aragón.

Me explica las dificultades, empezando 
por las legales, y la celebración de tres jor
nadas en las que se reunían los plenos de 
las tres diputaciones aragonesas. Le pre
gunto si, como político que sé inició du
rante el franquismo, se identifica con 
aquella política, y contesta:

— No me identifico per.o tengo a gala 
no criticarlo. No me parece digno, aunque 
esto se me ha reprochado en ocasiones, 
esta, vuelta de criterios tan abismales que 
hace dividirnos maniqueamente en bue
nos y malos. Entonces defendí unas refor
mas y sigo defendiéndolas ahora.

Y ya digo que se podían hacer cosas 
y hasta resistirse a otras cosas, porque cla
ro, en fin, ahí está la pequeña historia 
para saber cuál fue la resistencia que se 
hizo desde la Diputación de Zaragoza al 
tema del trasvase, un tema del que no me 
gusta hablar porque creo que eso no se lo 
debe apropiar nadie, sino que es un tema 
de todos los aragoneses, pero quiero decir 
que desde un puesto oficial se pudo discu
tir, rebatir y paralizar la acción de un go
bierno.

EL TRASVASE Y LA DIPUTA
CION GENERAL

Y hablamos, inevitablemente, del tras
vase. Hipólito Gómez no quiere subrogar
se competencias, pero afirma que su posi
ción respecto al tema no ha cambiado, 
que no hay aguas excedentes, que lo que 
hay es una serie de obras pendientes de 
realizar; y añade que la contestación que 
dio el ministro Garrigues no le ha satisfe
cho en absoluto, porque deja en pie la 
cuestión fundamental: Si se va a hacer o 
no el trasvase. Se siente identificado con 
el Senado, que aprobó una proposición 
no de ley sobre las aguas aragonesas, y 
me dice que hay que felicitar a los pro
motores de esta proposición, y que en el 
tema del trasvase todos los aragoneses 
tendrían que estar de acuerdo.

— Sin embargo, en la Diputación Ge
neral parece que no todos están de acuer
do, por ejemplo el presidente, su amigo 
Bolea Foradada.

— Bueno, tendría que conocer verda
deramente las posturas de ambas partes. 
Ahora bien, yo creo que habría que dis
tinguir conformidad en el principio y 
conformidad —o disconformidad— en el 
método. Yo opino que la Diputación 
General tenía que haberse reunido urgen
temente en cuanto conoció la noticia de 
esa posible inclusión en las partidas pre
supuestarias del MOPU.

— Esta no es la primera vez que se 
revelan posturas distintas dentro de la 
Diputación General, ¿qué piensa usted, 
realmente, de este organismo?

— Yo debo decir, aunque esto parezca 
un poco raro, que para mf nada de lo que 
está pasando en la Diputación General 
constituye una sorpresa, y que casi todo 
lo que está pasando lo había dicho con 
anterioridad a que ocurriera. El biparti- 
dismo no puede tener otra consecuencia 
que la que se está produciendo, y la au
sencia de esa especie de bisagras a las que 
hace poco se refería Martín Retortillo, es 
cada día más ostensible. Por otra parte, 
se ha buscado un camino más espectacu
lar que efectivo en la gestión regional. 
Cuando todavía no tenemos competen
cias, cuando no se nos ha transferido na
da, a mi me parece que es ocioso el tener

rias no nos transfirieran nin
guna competencia. El futuro 
de la autonomía depende de 
que no nos demos demasiada 
prisa y gestionemos bien las 
competencias que recibamos 
porque si no, desprestigiare
mos la autonomía.
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¿Qué haría usted? _ 

^TFLERA ! 
ALCALDE 
por im DIA...'

Los lutuvos conb« 
de Zaragoza ASI LOS

[Pregunta: J. L. ERCILLA QUIERE UCD
JOSE

GIL LECHA
ZARAGOZA, 16 (AfíAGON/expres).- "/Vi fascista, nimarxista, co

nocido, incorruptib/e, ¡oven / eficaz", son entre otras /as características 
que deben reunir /os candidatos a /as e/ecciones municipa/es de UCD, 
según un documento de circu/ación interna que ha trascendido. Así 
debera'n ser, pues, ios candidatos de UCD en Zaragoza.

Conocidos. Incorruptibles.
Jóvenes. Democráticos.
Eficaces. Emprendedores

• "Conceder 
Ucencias de 
obras para 
mitigar 
e/paro"

Don José Gil Lecha, industrial, ex presidente 
del Real Zaragoza, contesta a nuestra pregun
ta de ¿qué haría usted si fuera alcalde de Zaragoza 

por un día nada más? Como si llevase en su mente 
la preocupación por el tema que ha sido motivo de 
nuestra pregunta da su respuesta.

—Procuraría por todos los medios poúbles, y 
siempre dentro de la ley, agilizar lo máximo posi
ble la concesión de licencias de obras.

-¿Por qué?
-Porque contribuiría a mitigar el paro que es 

verdaderamente agobiador. Pienso que el alcalde 
debe de preocuparse por los problemas de loe ciu
dadanos y uno de estos problemas más acuciantes 
es el del paro obrero. Por eso digo que concedien
do licencias de obras con toda la rapidez precisa se 
movería la construcción y habría más puestos de 
trabajo que, en definitiva, es lo que deseamos to
dos.

- ¿Tan preocupante es el paro en Zaragoza?
—Yo hablo siempre con el corazón y sincera

mente digo que si, que me preocupa muchísimo 
el problema del paro.

Pero hay otra cuestión que Gil Lecha no se 
quiere dejar en el tintero ,y que también es motivo 
de su inquietud:

—Faltan muchas plazas escolares y pienso que 
hay que poner todos ios medios para que ningún 
niño se quede sin escuela. Considero esencial dar 
una buena y necesaria formación a la juventud 
porque representa el futuro y ya de paso pediría 
también a los ciudadanos su colaboración para po
der sacar adelante los muchos problemas que tiene 

L que resolver el alcalde y el Ayuntamiento.

El documento, centrando al candi
dato municipal en la actual situación 
sociopolítica española dice: “Las imá
genes de inaccesibilidad, corrupción 
o ineficacia que pesa sobre las actua
les corporaciones locales, su rigidez y 
complicación jurídica, o la arbitrarie
dad de sus decisiones, deben ser sope
sadas para explicar como desea el elec
tor, hoy y ahora, que sea el nuevo al- 
cal de su municipio y sus concejales 
en consecuencia, como serán los com
ponentes de las listas electorales”.

El documento especifica que los 
candidatos de UCD deben ser conoci
dos, incorruptibles y honestos, miem
bros activos del partido, democráti
cos, jóvenes, eficaces y conocedores 
de las cuestiones locales. Otras cuali
dades de cara a las próximas eleccio
nes, serán la de renovador y empren
dedor.

“Para él —añade el documento—lo 
municipal es algo inmediato y cotidia
no que será mejorado entre todos con 
la participación directa y con el estí
mulo democrático que él practica y 
representa. Estos candidatos devolve
rán a sus vecinos la ilusión por su pue
blo, por su calle, por su ciudad”.

MAXIMO ACERCAMIENTO 
A SUAREZ

Como características políticas los 
candidatos de UCD “son miembros 
activos del partido y no recién llegados 
a él, como pudo ocurrir en ciertos ca
sos en las elecciones legislativas”. Asi
mismo han de mantener el máximo 
acercamiento posible con el líder del 
partido, Adolfo Suárez.

Deben estar descinculados del ac
tual sistema municipal ya que según el 
documento, “ios candidatos de UCD 
ejercen una constante crítica de la 
situación y el poder municipal, que 
ahora no está en manos de UCD y que 
permanece anclado en confecciones y 
normativas no democráticas, emana
das del sistema político anterior”.

Entre las características ideolcigicas 
deben carecer de historial autoritario: 
**En cualquier caso, es la degradación 
ética, sobre todo en su versión especu
ladora y corrupta, lo que descalifica 
definitivamente a un nombre como 
candidato de UCD, y no su compromi
so con el anterior sistema político”.

El candidato de UCD —sigue el 
documento— no wuardá fobias particu

lares contra ese sistema político ante
rior considera esa capa histórica como 
algo pasado sobre la que no deben vol
car acusaciones personales. Sí juzga, 
en cambio, que los sistemas legales y 
jurídicos deben cambiarse para alcan
zar una plenitud democrática.

Su mentalidad no es fascista ni mar
xiste, es democrático. El candidato de 
UCD, sin embargo, no considera demo
níaca la ideología marxiste; simple
mente no es le suya, y por ello está 
decidido a mantener su posición con 
todas las armas políticas e ideológicas 
a su alcance.

LAS RELACIONES CON 
EL ADVERSARIO

En cuanto a los contactos con los 
medios de comunicación, los candida
tos a las municipales son accesibles, 
—según el documento— total e inme
diatamente a todos los informadores. 
Son interlocutores válidos ante ios pe
riodistas, y si desconocen el tema so
bre el que han sido interrogados, bus

carán dentro del propio partido a h 
persona que pueda responder, ponién
dola en contacto con el informador.

En cuanto a los contactos con ad
versarios políticos; no obstante lo^ 
hombres de UCD conocen las seis 
leyes de contrapropaganda política 
que expusiera el Centro Demócrata 
Norteamericano en 1967:

— Desbrozar los argumentos del 
adversario, aislarlo, clasificarlos por 
orden de importancia y rebatirlos uno 
a uno.

— Atacar los puntos débiles del 
adversario.

— No atacar jamás de frente ah 
propaganda del adversario cuando esa 
sea potente. Para combatir una opi
nión hay que partir de la opinión mis
ma, hallar un terreno común;

— Atacar y poner al adversario «e 
contradicción consigo mismo y 
partidarios.

— Poner la propaganda del adversa
rio en contradicción con los hechos. ,

— Fomentar un clima de superiori
dad”.

.IIIKGAIHI i
de \i 

Gil AKIHA

EL MISTERIOSO 
CRISAfllTO

Que no seas tonta, chica. El Crisanto es un cura 
muy bueno y te puedes fiar de él. Yo, gracias a sus 
consejos, he dejado de caer en muchas tentaciones.

—Pero Rosa, si la mayor tentación de mosen Crisan
to, es él mismo. Tiene una belleza irresistible,

—No creo que sea para tanto, Loli. Al fin y al cabo 
es un chico como todos.

—No. Ni mucho menos. Los hombres tan guapos no 
debían ser curas. Si yo fuera rector de un seminario, 
los prohibiría, por mucha vocación que tuvieran.

—No vas a venirme ahora conque sólo los feos 
pueden ser buenos sacerdotes.

—Pues yo creo que sí. No podrás negarme que un 
cura hermoso, es una doble tentación. Por eso no 
quiero salir con él. Y no creas que no va a costar- 
me esfuerzo el no acudir a su cita.

—Pero si sólo quiere hablar contigo para contarte 
que se está descarriando por esas discotecas, la ovejita 
de tu hermana Cuca.

—Sí, ya sé que la Piluca está hecha una ligona de 

mucho cuidado, pero si la quiere llevar al buen re
dil, que hable con ella y a mí que me deje en paz.

—Es que quiere, por tal medio llegar al alma de 
tu hermana.

—Y si, por tal conducto, llega él a mi cuerpo 
—No puede pasar nada. El es un apóstol y en las 

mujeres sólo ve seres a quien salvar de las garras 
del vicio. Si lo sabré yo.

-¿Y por qué, en lugar de catequizar discoteca- 
rias, no se va a bautizar chinitas?

—Porque también en las grandes urbes, según él 
dice, hay mucho que misionar.

—Oye, tengo la mosca en la oreja. ¿Y tú de qué lo 
conoces?

—De cuando estuve embarazada, que fui a pedirle 
consejo para saber cómo tenía que decirlo en casa.

—¿Y te lo solucionó?
—Ya lo creo. El mismo se lo dijo a mamá. Y mamá 

me perdonó y ahora está loquita con la nena y no 
sabe dónde poner al padre. Me refiero al padre *Cri- 
santo.

— i Ay, qué horrible pensamiento me ha cruzado 
por la frontal Has dicho padre y has dicho Crisan
to, y como de por medio hay un hijo, ¿qué quie
re eso decir?

—Eres realmente asquerosa. Una auténtica tocina. 
¿Qué te autoriza a pensar de esa manera?

— iAy, chica! Un mal pensamiento lo tiene cual
quiera. Como te veo tan encariñada con él...

—Eso te pasa porque al mirarlo sólo ves al hom
bre y no al sacerdote, como yo.

—Rosa, no te las des de religiosa, porque en la 
iglesia yo sólo te he visto en las bodas de las ami
gas. Por eso me cabrea tanto que ahora hayas puesto 
un cura en tu vida.

— ¡Pobre de la vida en la que no haya un sacerdote 
para guiarla! Yo ya he dicho bastante. Haz lo que 
quieras y, si deseas que se pierda tu hermana, pues 
que se pierda y vale.

—Ya te he dicho que me importa, de mi hermanilla» 
tres rábanos sin hojas.

—Pero es que tú no sabes lo peor.
—Ni quiero saberlo. ¡Vete y déjame en paz!
—Sí, me iré, pero no te podrás quedar tranquila 

cuando sepas que tu hermana Cuca puede ir a la cár
cel, si no lo impides hablando con el padre Crisanto.

—Dichoso mosen. Pero me has puesto la carne o® 
gallina nombrándome la cárcel. ¿Qué es lo que ha 
hecho la Cuca?

—Yo no me atrevo a darte un disgusto de esa índo
le. Habla con Crisanto y él te dirá como lo puedes 
solucionar, ya que tiene en su poder el bolso de tu 
hermana con la prueba del delito. .

Dolores, de 31 años, soltera, ha denunciado a un ta 
Crisanto, amigo de una amiga suya, que se hacía pasa 
por sacerdote, por estafa de tres mil pesetas, qu® 
la "tarifa" que cobra por aconsejar a sus víctimas e 
"casos" que él inventa en la persona de algún fan”” , 
de sus "clientes". En esta ocasión el tal Crisanto, 
que no se ha sabido más, hizo saber a Dolores qu® 
joven hermana, de quien le enseñó su bolso, eW 1^ 
seguida por contrabandista de drogas. Y dentro 
referido bolso, efectivamente, había unos raros 
rrillos, que luego resultaron ser balsámicos, de los q 
venden en las farmacias para las afecciones de J
Y se preguntarán ustedes que cómo llegó el 
bolso a las manos del falso sacerdote: Pues muy 
Se lo compró, por cuatrocientas pesetas, a su P>^UP
taria. ¿Qué les parece? brunet
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Aprenda a ser mago en Zaragoza

Ig gente le gusta
sentirse engañada

Por Ben/amín 
BE/VTUñA REMACHA

SON una pareja joven, de los que se ven por la calle y 
nadie pensaría que suben a un escenario y nos dejan 
con la boca abierta. Son Jomat y Kira, dos ilusionistas, dos 

magos que van a dar un curso sobre magia e ilusionismo en 
el centro cultural Anade. Hemos querido hablar con'ellos, 
saber realmente qué es la magia, qué tiene que ver la magia 
con ios juegos de manos, con la parapsicología. Saber en 
suma cómo nos engañan.

La Asociación Mágica 
Aragonesa cuenta con 150 
afiliados, pero sólo son 
profesionales media docena

-iEn qué va a consistir 
«te cursor.

~ En el curso se van a 
w los principios elemen- 
Wíes del ilusionismo y un 
P.°co de historia de la ma- 

enseñaremos los méto- 
“os para fabricarse apara- 
fn sencillos, en-
ocado para hacer magia 

sobremesa, como hob-
y luego puede haber 

'‘1 segundo curso para pro

fundizar más si hay alguien 
que quiera.

MAGOS EN ARAGON

En Zaragoza ya hay 
bastantes magos, me cuen
tan. En la Asociación Má
gica Aragonesa hay unos 
ciento cincuenta socios, 
aunque profesionaimente 
sólo trabajen cinco o seis. 
Les pregunto en qué se di*

Gran teatro fleta
SABADO, DIA 18

i i EMOCIONANTE ESTRENO EN ESPAÑA!!

Se necesitan cuatro hombres 
para llevar un cargamento 

de explosivos y poder escapar 
de una vida infernal.

infem^es, a través-de inundaciones, 
sebeas impenetrables, precipicios, 
ríos caudalosos y densa niebla.

-,----------- . ■ Tienen que huir pero solo hay
- camiones cargados de t • . une posibilidad.

*“ «nganza- El conducirá, 
de DriS'- lí” sentencia de 20 años 

Ni^ tfc'ï' *■ “alto- El conducirá.

desesperados Se presten .

Hombres con tal desesperación 
que prefieren recorrer 200 millas

PïSStaî'ÏÏHSi.ay' . LWcominohucUia Ubenad, pani
I anuenoo. loa que sobrevivan. ;

’.R«NCISCO HABW AMIOOU.- RAMON eiEHl 
i!" .QRrEN ■ A.ot..i(io eut) smith í..

' .(V'* ¡N.iínfiÁtivhAi ♦y.

ferencia la magia del ilu
sionismo, porque uno, 
aunque iluso, es profano 
en esto, y me dicen:

- - El ilusionismo es una 
rama de la magia. En algu
nos efectos se usa el hipno
tismo, eso depende de la 
especiaiización. Y en cuan
to a la brujería, es otra for
ma de magia; ésta depende 
de la psique del individuo.

— ¿Cuál es el número 
más difícil que vosotros 
hacéis?

*-• El más espectacular 
es que Kira se divide en 
tres trozos , que son sepa
rados y se vuelven a recons
truir, porque, claro, no va 
uno a cambiar de ayudante 
cada vez.

— ¿Cómo lo hacéis?
-- Bueno, se queda muy 

bien diciendo que es secre
to profesional. En realidad 
se puede decir que ella lo
gra proyectar su cuerpo, 
desaparece de allí y queda 
en el escenario una forma 
material sólo; luego ella 
vuelve otra vez.

— ¿Cuántas palomas se 
pueden sacar de un som
brero de copa?.

— Con tal de que las 
tengas, las que se quieran.

— ¿Cuánto tiempo lle
váis en esto de “ilusionar” 
a la gente?

— Juntos llevamos ac
tuando cinco años. José 
María empezó a hacer tru
cos desde los quince años, 
se asoció a los dieciocho y 
más o menos profesional
mente desde los veinticin
co.

MUCHA PACIENCIA -

— ¿Hace falta condicio
nes especiales para este tra
bajo?.

- Ilusionista puede ser 
cualquiera, aunque es más 
fácil si se nace con unas 
condiciones especiales; 
fundamentalmente se re
quiere paciencia, tesón y 
afición, mucho ensayo y 
dedicarle muchas horas.

- - Kira, ¿cuál es el nu
mero que más te gustaría 
hacer?

Me gustaría el cambio 
de una persona por un 
león; lo difícil es tener un 
león.

--¿Ya ti, José María?.
Que una persona levi-

te (quede suspendida en*el 
aire) y luego desaparezca, 

Este es un número que 
estamos preparando ahora.

— ¿Tiene algo que ver 
el ilusionismo con la adivi
nación?.

— Sí tiene que ver; y 
muchos magos lo hacen 
con cartas pes, de percep
ción extrasensorial, que 
llevan dibujadas unas figu
ras geométricas elementa
les; en una palabra, lo que 
hace Uri Geller. En reali
dad la adivinación es una 
rama del ilusionismo; se 
aprende a desarrollar pode
res de la mente.

Me cuentan que uno 
de los inventores del cine 
era ilusionista, que ellos no 
son seres sobrenaturales, 
“esos son los charlatanes”, 
y que la televisión también 
ha ayudado a la divulga
ción del ilusionismo, por 
ejernplo un programa que 
había que gustaba mucho 
pero que descubría trucos; 
“Manos mágicas”.

- ¿Por qué engañan us
tedes a la gente?

- No engañamos, por
que no es un timo. Creo 
que a la gente —dice Ki
ra— le gusta ver al mago y 
luego decir “yo he visto 
que no se lo ha sacado de 
la manga”. Además a la 
gente le gusta sentirse en
gañada.

Hablando de algunos 
números de los que suelen 
hacer los ilusionistas: hip
notizar, perdón, sofronizar 
a una persona, atolondrar 
una gallina, conseguir un 
estado cataléptico en una 
persona de modo que esté 
totalmente rígida; son al
gunos números espectacu
lares que gustan a la gente 
y que llevan detrás varios 
meses de ensayo.

LA MAGIA ANTIGUA

— El mayor problema 
de la magia es que con
forme avanza la ciencia 
pierde misterio. Por ejem
plo en Egipto, en tiempo 
de los faraones, los sacer
dotes hacían aparecer la 
figura de un dios sobre una 
columna de humo. Hoy 
eso no tiene mérito por la 
existencia del cine, porque 
el truco consistía en que 
hacían proyectar una figu
ra por un espejo pulido. Y 
es, que las religiones tienen 
mucho de magia.

— Una última pregunta, 
¿qué puedo hacer yo para 
ser un buen ilusionista?

— Lo importante no es 
saber el truco; para hacer 
ilusionismo lo importante 
es saber hacer el truco. Los 
ilusionistas decimos que 
no hay juegos buenos o 
malos sino juegos bien o 
mal hechos. Hace falta en
trenarse para hacerlo bien.

Y no, no he conseguido 
que me enseñen algún tru
co. Es una pequeña frus
tración que me llevo. Pero 
hubiera sido peor si me lo 
enseñan, una desilusión. Y 
estos jóvenes, Jomat y Ki
ra, no pretenden más que 
llevar, traernos, un poco 
de ilusión, distraernos, de
jar con la boca abierta a 
los ingénuos amiguetes que 
se creen que las palomas 
salen de la manga, así co
mo así, como si no hubiera 
que alimentarlas.

D.P.

ES curioso, pero cuando vivía en Madrid es
cuchaba muchas más jotas que en el mismo 
I Zaragoza. Cada vez que me entrabada “saudade” 

I aragonesista ponía en el aparato una cinta de don 
José y se me saltaban las lágrimas y se me ponía la 
carne de gallina. Y nunca me paré a pensar si las 
letras de esas jotas eran patrioteras, nacionalistas o 
sensibleras. Pero desde que vivo en Zaragoza ape
nas me acuerdo del tocadiscos y no me atrevo ni 
a confesar que me gusta el cante porque, a lo me
jor, me tachan de fascista y uno ya no está para 
esos trotes. Menos mal que la Asociación Regional 
Aragonésa “El Cachirulo” convoca su certamen de 
jotas de 1978, de canto y baile y que impone unas 
condiciones que tratan de cultivar los nuevos valo
res: los participantes tendrán entre 14 y 40 años y 
no se pueden presentar los que hayan obtenido 
premios en los certámenes del Ayuntamiento y en 
los propios de esta entidad. Pese a los “progres”, 
la jota no puede morir ni siquiera languidecer. 
¿Que hay que renovar el repertorio y hacerla más 
popular? Dé acuerdo, pero, pese a lo que diga, lo 
que hay que reconocer es que tiene tantos valores 
en su misma raíz que nadie “la abole y no ha na
cido ni nacerá quien la abola ”.

La tarde de ayer anocheció plácidamente 
mientras en la pantalla de televisión Espa
ña y Rumania dilucidaban la supremacía futbolís

tica. Zaragoza, y la nación entera, se quedó vacía. 
Como los caracoles en invierno, los españoles nos 
metimos en nuestras casas y nos acomodamos cual 
jubilados achacosos con bata, zapatillas y vaso de 
gíiisqui. Un gol nos tranquilizó un poco, pero no 
nos dejó saborear una victoria importante. A mí la 
asamblea que celebramos alrededor del garbanzo 
en Casa Emilio me dejó para el arrastre, aunque la 
coronilla de Asensi me sacara de los idílicos sueños 
de estómago satisfecho. Por cierto que el hijo de 
Emilio es um personaje fenomenal que lo mismo 
sive el cocido, con su mandil negro al estilo de los 
viejos establecimientos de comidas y ultramarinos, 
que asiste a todas las conferencias políticas que se 
celebran en Zaragoza porque su gran pasión es esa 
actividad y la militanda comunista. Pero es un 
hombre que no vive “de” la política. Hace políti
ca por vocación. A mi no me extrañaría na<^a 
encontrarme en la gran tribuna de la Plaza Roja 
de Moscú la característica fisonomía de Emilio 
hijOj entre todos lós gerifaltes del Partido. Impone 
el rostro de Emilio aunque luego, al hablar con él, 
todas las dudas se disipen. Y más si a la vez sabo
reas el bien condimentado plato de garbanzos. 
Los garbanzos allí perdidos entre las hojas de las 
acelgas, la carne, la morcilla, el tocino, la bola y 
el chorizo. No es cocido madrileño ni es cocido 
andaluz, en donde la “pringá” la colocan en pnos 
panes redondos y le llaman “mollete”.

Hace unos días también disfrute de un 
buen rancho de liebre guisada por Pepe La- 
huerta en un refugio que tienen mis amigos Zalba, 

Luengo y Octavio, en el que guardan unos caballos 
que sirven para su esparcimiento. Ahora los caba
llos los cuida el mejicano Nacho que formaba par
te del espectáculo de “Los Charros” y que se ha 
quedado en España por una temporada. Y de.la 
gastronomía hay que pasar rápidamente al arte 
porque de lo contrario me van a poner fama de 
glotón, de buen comedor. Y no lo soy, palabra, 
aunque mi aspecto rubicundo dé a entender lo 
contrario. Y al hablar de arte quiero nombrar a 
nuestro paisano Alzuet,, que es un gran pintor, un 
pintor sensible y amable que imprime serenidad al 
que tiene el buen gusto de contemplar sus cuadros. 
A mi me gustaron mucho sus paisajes de Aragón, 
Cataluña, Castilla y Andalucía, pero me impresio
naron mucho más los azules de sus marinas y la 
limpia esquematización de sus embarcaciones. Y 
no es de extrañar que Alzuet sea un gran artista 
porque nació en Sádaba y Sádaba es punto clave 
de la ruta del arte desde los romanos hasta Juan 
XXIII y Picasso. En Sádaba hay sendas calles dedi
cadas a estos dos artistas. Y una iglesia, un casti
llo, una piedra millar, una sinagoga y un sepulcro 
romano, el de los Atilios, verdaderamente fantás
tico. Desde la Atalaya casi se contempla un hori
zonte universal. De ahí es Alzuet. En el catálogo 
de su obra se dice lo siguiente: “La creación co
mienza con la visión, ver es ya una operación crea- i 
dora que exige esfuerzo”. Esto lo dijo el pintor im
presionista Henri Matisse y yo invito a todos los 
que quieran pasar un buen rato, que quieran crear 
con sus propios ojos, a que visiten la exposición de j 
Alzuet en la sala Gargalio, aquí, cerca del periódi- I 
co, en la avenida de Goya. Goya, Gargalio y 
Alzuet J
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EL DIRECTOR GENERAL DE SANIDAD DE LA DIPUTACION GENERAL DENUNCIA

■Muchos osGunses
Desde

HUESCA

nacen no Lérida'
pasado lunes, el director técnico de Sani- 
d y Seguridad Social de la Diputación Ge

neral de Aragón, Antonio Crucelaegui, visitó ai 
subsecretario de la Salud. En el acto estuvieron pre
sentes, por invitación de la D.G.A., los delegados 
territoriales de Sanidad de Huesca y Teruel, el pre
sidente de la Diputación Provincial de Teruel y el 
alcalde de Alcañiz. El delegado de Zaragoza, Alfre
do Collados, no pudo asistir por urgencias graves. 
El tema fundamental de éste contacto fue la expli
cación de las líneas generales que sigue el departa
mento de Sanidad. También se habló sobre la sani
dad en el Bajo Aragón,así como de otros asuntos 
importantes. Para poner en claro los pormenores de 
la visita hemos hablado con Antonio Crucelaegui.

H “El problema de la 
Residencia Sanitaria de 
Alcañiz es grave”

Lérida van a ser catalanes 
aunque vivan en Aragón. A 
este problema hay que darle 
una importancia a nivel po
lítico. Yo sólo intento me
ter el dedo en la llaga, pero 
no soy quién para dar solu
ciones- Pero desde luego 
debemos mimar esas zonas 
para que ocurra lo contra
rio. No ya que los nuestros 
se queden a “parir” en Mon-

í

—¿Concretamente cuáles 
son los problemas que tiene 
planteados el Bajo Aragón 
en materia de sanidad?

—Primero quiero aclarar 
que si nuestra primera visita 
la hemos realizado a Alca- 
ñiz, es debido, única y ex
clusivamente, a que una vez 
planteada la necesidad de vi
sitar las distintas comarcas 
de la región, para poder
adquirir 
profundo 
des reales 
nimos en 
siguiendo 
co.

un conocimiento 
sobre las necesida- 
en sanidad, convi- 
realizar las visitas 
un orden alfabéti-

El problema sanitario en 
Alcañiz es bastante grave. 
Por una parte está la Resi
dencia de la Seguridad So
cial que cuenta con 34 ca
mas y junto a ella hay insta
lado un buen hospital, casi 
perfectamente equipado, 
con 84 camas las cuales se 
pueden ampliar, sin grandes 
problemas, a 120. La grave
dad de la situación se debe a 
que mucha gente llega a la 
Residencia y se ve obligada 
a venir a Zaragoza, en los ca
sos no urgentes, con ios 
consiguientes problemas de 
desplazamiento, fundamen
talmente para el paciente, y 
de tipo económico. La cosa 
es absurda si tenemos en 
cuenta la existencia del hos
pital. Lo curioso es que, y 
esto lo he vivido, aunque la 
Seguridad Social diga que 
primero hay que llenar la 
Residencia, hay muchos ca
sos en que aún estando lle
na, la gente se tiene que 
marchar a Zaragoza.

—En cuanto al centro de 
Maternología.

—El centro de Maternolo
gía tiende a desaparecer co
mo centro de beneficiencia. 
Entonces debemos ir a datos 
concretos. Cuantos partos se 
realizan en plan de benefi
ciencia: 5, 6 ó 7, de esta 
cifra no pasan. ¿Justifica 
ésto que exista un centro? 
No, bajo ningún concepto. 
Entonces lo importante es

que a esas personas hay que 
atenderlas como correspon
de y, de hecho, estarían me
jor atendidas en la Residen
cia. Lo que no se puede ha
cer es crear un centro de 
Maternología, otro de Plani
ficación Familiar, de Higie
ne Escolar, Mental, etc., ya 
aue si no esto sería un reino

e taifas. Lo realmente ríe- 
cesario es estudiar detenida
mente y después planificar 
de manera adecuada, las ne
cesidades reales, en materia 
de sanidad, de cada comarca 
y englobarlas en un Centro 
de Salud, como lo programa 
el decreto del mapa sanita
rio.

—¿Cómo fue la entrevista 
en Madrid?

—Yo salí muy contento. 
El subsecretario de la Salud 
tiene una visión clara de la 
situación. Empezó a pregun
tar sobre las disponibilida
des de Alcañiz para tener 
una idea de si en el mapa 
sanitario podría encajar co
mo un centro comarcal. Lo 
que se pretende en este mo
mento, y la filosofía de la 
Administración del Ministe
rio parece clara, es recoger 
todo desde abajo. Así, el 
mapa de sanidad lo tienen 
que hacer, bajo la responsa
bilidad exclusiva de los dele
gados territoriales las distin
tas comarcas. El estudio tie
ne que terminarse —según 
decreto— el 27 de enero, a 
nivel provincial. La Diputa
ción sólo tiene la obligación 
de coordinar las tres provin
cias para, de alguna forma, 
evitar que algunas zonas 
queden descolgadas del pro
grama general. En este senti
do es muy triste, desde el 
punto de vista aragonés que, 
por ejemplo, en la zona 
oriental de Huesca, la gente 
se tenga que ir a “parir” a 
Lérida, con el consiguiente 
efecto retrógrado que supo
ne para Aragón. Ya que en 
un futuro los que nazcan en

zón o en Fraga, sino que in*
cluso SI fuéramos capaces de 
que vinieran los de Lérida, 
habríamos logrado un efec
to de rebote bastante inte
resante. Esto es posible que 
sea una quimera, pero sería 
lo ideal.

—¿Alcañiz puede figurar 
como centro comarcal en el 
mapa sanitario?

—El subsecretario plan
teo la filosofía concreta de 
que en el momento que ten
gamos el mapa sanitario se 
podrá hablar de centro co
marcal. Pero se da la coinci
dencia de que en Alcañiz, 
quizá porque la gente que lo 
hizo entonces pudo tener 
una idea de futuro, no hay 
discusión sobre cuál debe 
ser la comarca,ya que lo que 
no se puede hacer es dupli
car servicios y debemos ten
der a aprovechar al máximo 
los recursos existente''-. En
tonces coincide que en Alca
ñiz está todo hecho, pero lo 
que hace falta és cambiar la 
mentalidad y que la gente 
empiece a entender que son 
ellos los propietarios del 
hospital, que son ellos los 
que van a hacer que ese hos
pital funcione o no funcio
ne, que deben crear un órga
no de gestión —previsto por 
las leyes— con participación 
de sanitarios, A^yunta- 
miento, partidos políticos, 
etc. y que, de alguna forma, 
deben ser ellos ios que reali
cen la planificación. Enton
ces nosotros podremos apo
yarles.

—Aparte de éstos temas, 
se trató alguno más.

—Sí. El problema del 
centro Oncológico, el cual 
ha sido denunciado, hace un 
par de meses, que la Seguri
dad Social le va mandando 
menos enfermos y lo más 
grave, que se han dado cuen
ta de que se les está negando 
a ciertos médicos esa copar
ticipación del centro Onco
lógico a la Seguridad Social. 
Entonces, con respecto a la 
política del INP en estos

momentos de restricción de 
todos los contratos y de 
aglutinación en una propia 
empresa, nosotros podemos 
o no estar de acuerdo, pero 
no somos quienes para juz
garlo, ya que no sabemos a 
dónde van concretamente. 
Pensamos que hacía una cla
rificación de cuentas que es 
lo que se les ha pedido. En 
este sentido nos parece bien, 
lo que nos da miedo es que 
si el INP no manda enfer
mos fuera de la Seguridad 
Social y del Clínico ¿para 
qué nos sirve el nuevo cen
tro Oncológico, creado me

ndiante cuestaciones y dona
tivos, en Aragón? Lo que 
más me preocupa es que el 
enfermo está pidiendo, ac
tualmente hora en el Clínico 
y tiene que esperar hasta 
tres meses para poder recibir 
las sesiones de cobaltotera- 
gia y similares. En cuanto al 

canner, el problema plan
teado también nos preocu
pa. A mf que se pusieran 
más Scanner, en la medida 
que se necesitaran me pare
cería muy bien, pero creo 
que hay unas necesidades 
mucho más importantes en 
Aragón que impiden derro
char millones. De lo que se 
trata racionalmente es que 
quien se ha adelantado, en 
este caso la Mutua de Acci
dentes, le saque la mayor 
productividad y efectividad. 
Cuando el aparato esté to
talmente saturado habrá que 
pensar en la compra de otro, 
pero mientras tanto no. Por 
otra parte, si tenemos en 
cuenta que para sacarle ren
dimiento, según datos de las 
firmas productoras del apa
rato, es suficiente un 
Scanner para una población 
de un millón a millón y me
dio, con esto tenemos que 
estamos perfectamente cu
biertos en Aragón. Lo malo 
es que todavía la Seguridad 
Social está mandando a sus 
enfermos a Barcelona y 
otras provincias, con los 
consiguientes efectos negati
vos para el enfermo. En de
finitiva, lo que nosotros pre
tendemos es que se aprove
chen ai máximo nuestros re
cursos.

FEMAGA

Un referéndum antes

de/ 6 de diciembre

Si andamos con tapujos, medias tintas o re
dacción metafórica, no van a comprender
nos muchos. Por eso, escribimos hoy a tumba 

abierta, postura exactamente igual que la que están 
adoptando quienes, ipase lo que pase!, no vienen 
dispuestos a que en sus mismas narices se proceda 
a la apertura de un local cuya vida, el día de maña
na, o la noche de un pasado mañana próximo, pu
diera no ser grato a los circunvecinos.

Fechas atrás, por la autoridad gubernativa, 
fueron clausurados dos establecimientos donde el 
vicio elevado ai cubo era el comiín denominador, 
participando menores de edad. Días más tarde, en 
otra vía oscense, también dentro del casco urbano, 
se ha sorprendido el montaje de un negocio ilegal 
además de inmoraLcortándolo de raíz la policía.

Como quiera que ios alborotos, el exhibicionis
mo, la pornografía, ios líos mayúsculos con repar
to de bofetadas y demás, el ningún respeto a la 
libertad bien entendida están a flor de piel en cual
quier jornada y en ios cuatro puntos cardinales de 
la capital, las gentes han empezado a cansarse.

Antes de proseguir con el tema, quiero recordar 
que en ios años treinta y pico, la vida de madruga
da, en Huesca, era de rechupete, especialmente a la 
salida de los cabarets, el del Jai-Alai, por ejemplo 
Los posiblemente afectados por esa, hasta ahora 
hipotética amenaza, han cogido el toro por ios 
cuernos y, a pecho descubierto, vienen riñendo tiv 
cruenta lucha contra nuevas instalaciones que, en 
capitaf tan minúscula, su pond ría doscientos y más. 
i increíble!.

Así las cosas, ios portavoces del incipiente 
malestar se han dirigido ai Gobierno Civil, donde 
se les ha escuchado. Han dirigido sus pasos al 
despacho del alcalde de la ciudad y además estín 
recogiendo firmas en docenas de pliegos no solo 
de gentes que pudiéramos señalar como directa
mente afectadas, si que también de otra zona 
totalmente alejada de la que es tema de este co
mentario. 0 sea: calles del General Mola y iimí* 
trofes.

He tenido en mis manos algunos de esos pliegos. 
Los nombre^ firmas, rúbricas y número del carnet 
de identidad de los comparecientes, suponen un 
clamor niasivo, una protesta en do mayor, un 
ibasta yal a tanto desenfreno.

Virtual y prácticamente, gran número de oscen- 
ses están ya participando en un inesperado referen
dum que, por lo que venimos observando, ha des
pertado tanto o más interés que el señalado pa>3 
el seis de diciembre.

Tomás JA/M£

LA MUTUA DE ACCIDENTES DE ZARAGOZA, se complace participar 
mañana viernes día 17 de noviembre y en el salón de actos del Centro de Re a 
tación M.A.Z. tendrá lugar la segunda jornada de tomografía computerizada a 
que quedan invitados todos los profesionales médicos y que se desarrollará con 
glo al siguiente programa.

19,00 horas.— Utilización de la tomodesintometría del Scanner en el tratann® 
del cáncer, por la profesora Margaret Snelling. Directora del Instituto Meyerstei 
la Universidad de Londres.

J20,00 horas.— Tomo de sin tome tría de hígado y páncreas por el profesor 
Veiga-Pires. Profesor asociado de la Universidad de Utrecht.

21,00 horas.— Hechos y falacias de la tomodesintometría craneal, por el jg 
L. Oliva. Catedrático y director del Instituto de Radiología de la Universi 
Genova.
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Zaragoza viva
José Ramón Lasuén

PAG. 17

"la Diputación Generat 
I lo ha hecho mal’

MADRID, 16 (ARAGÓN/exprès).- Mientras el hemiciclo.del Con
deso parece convertido en un seminario de Derecho Penal donde la 
íanjuidez y el semivacío abruma, los pasillos quieren resucitar los bue
nos tiempos; los del comentario y la intriga. Pasa el ministro Pío Caba- 
As, y a la pregunta de un veterana funcionarla contesta sin retórica: 
"ío, nada. Estoy hecho polvo ya”.. No es que lo diga el propio minis- 
tro, es Ja evidencia misma desde que aceptó una cartera que no le iba.

Una pequeña nota de color la 
imprimen siempre los rebeldes, 
los marginados y en este caso, 
hablando de nuestro aragonés 
José Ramón Lasue'n, los dísco
los. Siempre alrededor de Lasuén 
hay un pequeño grupo de pe
riodistas, pero hoy hace un alto 
en sus declaraciones y se dedica 
por entero a ARAGON/expres.

El profesor Lasuén, díscolo y 
todo, es reconocido por todo el 
mundo político como una de las 
mejores cabezas del momento y 
de las que más saben de socialde- 
mocracia.

-Pero ahora, sin UCD ¿qué 
es de su representación aragone
sa?

-¿Que qué es? Pues igual 
que antes. Los diputados pueden 
dejar el partido pero no el esca- 
üo. Los diputados no tienen por 
qué obedecer como cerditos a 
ios partidos, y, además, yo no 
fui elegido por UCD, sino por la 
coalición de UCD con la FSD. 
Nadie sabe nada en este país. 
Tiene razón Tierno. Aquí lo que 

taita hace es la revolución cuitutiV
¿flué piensa el dipu- 

? de la situación ac- 
wal de nuestra Diputación Gene- 
™ y de su trayectoria? Los que 
hemos vivido día a día desde es- 
5 •^’’«•nento, sabemos bien que 
‘' profesor Lasuén ha sido el ver- 
’«ero artífice de la preauto- 
"“hi^.aragonesa. 
nnaí •”» confianza a los 
bin y ellos se de-

como crean conve- 
oen. i y*™ amplio mar- 
L por los resulta- 
. ■ No voy a intentar coartar- 
hu» *14,® legarles el voto le
sión el poder de deci- 
blema^k®'^’ P"'®' 
autnn^ ®.®5icos: el concepto de 
haría .5® intenta restringir 
tal ve? .'^®5co, Cataluña y 
sentid- mientras que el 

autonómico de las 
Por I®8'ones se intenta ahogar 

•’’acaso. Y también que es 

f^tmacias de servicio, día y noche
Avda. de Cataluña, 34. Ruiz Tapiador.
Castelar (San José), 71. Muniesa.
Cervantes, 3. Serrano.
Delicias, 30. Prades.
Paseo María Agustín, 23. Calvo.

L^SI'^^CIAS que ADEMAS DEL HORARIO 
CONTINUAN ABIERTAS HASTA LAS 

'0 de la NOCHE

Bretón, 26. Gómez M.
Cl Castelar (Torrero), 19. Muñoz Alcalde.
Qral. Lón, Lagá (Avda. Navarra, 6), 1. Barros.
«ral Millán Astray, (Entrada Mola), 17. Escudero.
Paseo Marina Moreno, 42..Ortega.
Plaza Santo Domingo, 18. Jorge.
n "'^iñguijón (Las Fuentes), 58. Ors.

Sar^ijs Roma (bloque) G. Avelián
Valenzuela (junto plaza Salamero), 2. Lérida, 
piolante de Hungría (Edif. Hípica), 2-4. Alquézar. 
^an Vicente de Paúl, 25. Mundinares.

servicios de oxigenoterapia pueden soli- 
teai* I®’’ ■^odas las farmacias o avisando directamen- 

ai telefono 257253.

Servicio Médico _ 
de Urgencia '

CRUZ BLANCA

muy difícil que en esas circuns
tancia generales una Diputación 
controlada por .el partido de or
ganización centralista pueda te
ner éxito. Con estas limitaciones 
generales, lo que hace falta es 
que los diputados de UCD y 
PSOE estén conscientes y sepan 
que para las cuestiones funda
mentales para Aragón, si quieren 
tener éxito, tienen que romper la 
disciplina de voto de sus parti
dlos.

—Sí, pero llevamos meses de 
p re a u t o n om ía . ¿Cómo 
enjuiciaría usted la actuación de 
la Diputación General?

—Si no lo va a decir, le diré 
que muy mal.

—Perdone Lasuén, lo digo. Es 
pura ética profesional.

—¿Y el trasvase?
—Por ahí no paso. Elegua del 

Ebro es para nosotros. Si los par
lamentarios aragoneses aceptan 
el trasvase, no volverán a salir 
elegidos por el pueblo nunca.

—Un tema candente, el refe
réndum de la Constitución. José 
Ramón Lasuén está siempre al 
día en todo, pero sobre todo en 
encuestas. Nos da su pronóstico.

—Una fuerte abstención, posi
blemente del 30 por ciento. Los 
síes, un 60 por ciento. En fin, si 
no se manipulan los resultados. 
Esto es lo que arrojan las encues
tas.

Y sin embargo no es partida
rio Lasuén de nuevas elecciones 
generales. La Constitución no es 
nada sin las 53 leyes orgánicas a 
las que trasvasa las cuestiones 
más importantes. Esas leyes tie
nen que ser desarrolladas y cerra
das por los mismos que hicieron 
la Constitución.Un.trabajo inten
so de tres semanas que en el ca
lendario político se traduce a un 
año y medio o dos años. Justo 
para que la Legislatura actual fi- 
nalice cronológicamente.

Dice el diputado por 
Teruel: ¿Cómo dejar para otros 
el problema del País Vasco? 
¿Qué hay de ios empresarios y la

inversión? Tienen que ser los 
mismos que los plantearon en 
unos términos específicos. Y, 
por otro lado siempre con las en
cuestas por delante, si UCD pier
de las elecciones y al PSOE no le 
interesa la participación en el 
Gobierno...

—¿Pero/ es que al PSOE no le 
interesa la participación?

—Pues no les conviene, por
que podrían convertirse en lo 
que ahora son los socialistas ita
lianos. Esto parece ser lo que ve 
el propio líder del PSOE, que en 
sus declaraciones tan pronto afir
ma uña cosa como la contraria.

"Ante /os intereses de Aragón 
se debe romper /a discip/ina 
de partido"

“El concepto de autonomía 
se intenta restringir hacia el 
País Vasco y Cataluña, y 
ahogarlo por el fracaso en 
las demás regiones”

Lasuén es, sin ninguna duda, 
una cabeza política clara, que ve 
a largo plazo y que está bien in
formada, aunque su situación 
personal también pese a la hora 
de las definiciones.

Mientras tanto, el óbito de 
este Parlamento parece como 
muy claro. Como me decía el

portavoz de UCD en el Senado, 
Antonio Jiménez Blanco, “¿a 
qué negarlo? , estas Cortes, sin 
saberlo demasiado, eran funda
mentalmente constituyentes y 
todo esto que ves no son sino las 
raspaduras, las limaduras, lo que 
va sobrando después de hecho lo 
fundamental".
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-pÂG-ÎB--------  extranjern ' a/e ióto

Nuestro enviado especial J. V. Colchero mantuvo 
en su día interesantes entrevistas con el presidente de 
Venezuela, Carlos Andrés Pérez y con el ex-presidente 
de Costa Rica, Daniel Oduber, estadista a quien le 
une gran amistad con el Rey Juan Carlos I, sobre el

tema ''Comunidad Iberoamericana de Naciones". 
Considerando que, en víspera de la salida de los 
monarcas españoles para Iberoamérica cobran especial 
actualidad, publicamos las entrevistas citadas: ,

En vísperas de 
iin nuevo viaje 
real a América La Comunidad IberD-americana

NO ES UNA UTOPIA
Carlos Andrés Pérez: \<| Daniel Oduber: "De momento la integración podría

"En 1818, Bolivar ya entrevió \ venir por cauces culturales y económicos,
esta posibilidad" \ Para derivar luego a los políticos" j

J.V. COLCHtRO
Enviado especial

LA OPINION DE
CARLOS ANDRES PEREZ

—¿Cómo podría institucionalizarse 
la Comunidad Iberoamericana de Na
ciones, como una Commonwealth...?

— Yo creo que la institucionaliza- 
ción vendrá en la medida en que la 
idea se vaya plasmando en realidades. 
Va a ser un proceso de unión, vincu
lación e integración, cada vez más 
estrecho, entre España —y también 
Portugal— a la América Latina. Pienso 
que hay una serie de vertientes que 
confluyen todas hacia la integración 
con la Península Ibérica. El idioma es 
un factor sumamente importante. Los 
vínculos espirituales, los culturales, los 
radicales, etc... van creando posibilida
des de intercambios de todo tipo. Y, por 
otro lado, la firma de tratados va a ir 
llevando hacia esa integración de la Co
munidad Iberoamericana.

— Pero, esta idea de la Comunidad, 
¿no está lanzada de una manera utópi
ca? ¿No está un tanto hueca de conte
nido?

— No, es muy sólida y densa.

CREAR CONCIENCIA

—¿Y para cuándo cree Vd. que llega
rá a ser una realidad?

— Cuando uno habla de estos proyec
tos tiene que renunciar a fijarles plazo. 
No se concibe una transformación de 
esa magnitud reduciéndola esquemática
mente a fases o a etapas con fechas 
preestablecidas para su cumplimiento. 
Pero es una tendencia. Como se ha di
cho siempre, primero fue el verbo y 
luego la formación de una coriciencia. 
Y creo que estamos contribuyendo a la 
formación de esa conciencia.

RECUERDO Y CITA DE BOLIVAR

— Y, ¿será este el momento histórico 
oportuno de propugnar la constitución 
de esa Comunidad?

— Estamos hablando de un proyecto 
a largo plazo y de grandes alcances, que, 
sin embargo, ya vivía en la mente de 
Simón Bolívar. Recuerdo que en 1818, 
cuando la guerra había adquirido mayor 
desarrollo y podíamos pensar que las 
diferencias entre España e Iberoamérica 
eran más hondas, Bolívar dijo: “Para la 
nación española, paz y amistad, para el 
Gobierno despótico y opresor, tanto en 
España como en América, guerra de 
exterminio”; y luego resaltó: “En el 
más auténtico interés de España está 
nuestra independencia”, y terminó afir
mando: “Las verdaderas razones de in
terés para España están en España, con
forme una íntima alianza con la Améri
ca independiente”. Bolívar pensaba que 
el separarse distintas naciones no supo
nía que tuviese que dejar de existir un 
vínculo entre España y las naciones 
independientes de América. Vernos, 
pues, que esta idea de la Comunidad 
iberoamericana de Naciones se proyecta 
desde la misma génesis de nuestra inde

pendencia y que ni siquiera en aqueiios 
momentos, que fueron de tremendas 
pasiones, germinó un propósito de sepa
rarnos, de desvincularnos.

LA DEMOCRACIA, 
FACTOR DECISIVO

— Entonces, Sr. presidente, ¿para 
entrar en esta Comunidad no haría falta 
profesar la democracia? ¿Podrían entrar 
todos los regímenes por el mero hecho 
de que en su territorio se hablara espa
ñol o portugués?
z — Este es otro problema muy impor
tante. Nosotros hemos llegado a la con
vicción de que, sin renunciar a la lucha 
por la democracia, el pluralismo debe 
presidir nuestras relaciones con los de
más países. Hay objetivos fundamenta
les y prioritarios que tenemos que cu
brir. Se da una constante histórica, 
tanto en España como en la América 
Latina, que es la lucha por la libertad y 
la democracia. No hay una sola etapa de 
opresión en nuestras naciones, donde 
no se señale con toda precisión la lucha 
de los pueblos y de quiénes fueron los 
abanderados, para reconquistar o para 
recuperar la libertad y la democracia; de 
manera, pues, que el instinto y la orien
tación y la vocación de nuestras nacio
nes es la democracia. Y en la medida en 
que la estabilidad económica vaya ex
tendiéndose sobre nuestros países será 
acompañada por una creciente estabiii- 
dad política, necesariamente dentro de 
la democracia, de manera que a la larga, 
si, a la larga, yo creo que ese será uno de 
los factores decisorios para esta ¡dea, 
cuando ya se haya logrado una exten
sión integral de la democracia a todas 
nuestras naciones. Vea Vd., hoy, por 
ejemplo, en América Latina no hay un 
solo Gobierno, ni el que Vd. pueda 
considerar más déspota, que no esté 
hablando de democracia y que no se 
diga una democracia o que no afirme 
qué va a hacer la democracia. Sabe que 
así está interpretando —para engañar o 
para lo que sea— el sentimiento de los 
pueblos o del pueblo al cual está gober
nando.

LA OPINION DE ODUBER
—¿Qué piensa sobre la ¡dea de la Co

munidad Iberoamericana de Naciones?
— Desde que conocí al Rey de Espa

ña, a principios de 1976, empecé a 
pensar y a conversar con compañeros 
sobre la necesidad de ir poco a poco 
identificando más las comunidades de la 
América Latina y de la Península Ibéri
ca. Yo creo que ai correr del tiempo esta 
¡dea no es más que la expresión de una 
realidad Ya no se puede hablar niucho 
sobre si conviene o no conviere, si exis
te o no existe. Es una realidac, nos ei>- 
tendemos, conversamos y todos los 
temas los vemos desde esa perspectiva, 
de la comunidad que somos.

LA COMUNIDAD ESTA LATENTE

— Pero, ¿la Comunidad estructurada 
no es una idea en nebulosa? ¿Cómo 
podría institucionalizarse?

— Cuando se firmó en Washington 
el Tratado del Canal de Panamá, en sep
tiembre de 1977, les dije a un grupo de 
presidentes de la América Latina que 
parecía increíble que, en doscientos 
años de vida independiente, los Estados 
Unidos y en cien años de existencia casi 
de la Organización de Estados America
nos fuera la primera vez que nos encon
trábamos todos los jefes de Estado de 
América Latina en un solo lugar.

En igual forma conversé con ellos 
sobre la necesidad de que algún día 
nosotros todos, ios de habla hispana y 
portuguesa, nos reuniéramos en Madrid 
con los representantes de Portugal y 
España. Me parece que la única forma 
de darle estructura a este sentir y a esta 
realidad es empezando a conversar sobre 
ella. Y no a nivel de técnicos —que lo 
enredan todo muchas veces... _— sino 
puramente a nivel político, de jefes de 
Estado, sea quien sea quien ostente el 
cargo a la sazón en cada país. Yo estoy 
seguro que de todos nuestros países 
saldrán ¡deas en relación a esta posibili
dad. Y si el Rey de España invita, no 
habrá un solo jefe de Estado que no va
ya a Madrid. La estructura no será fácil. 
Toda realidad lleva tiempo, hasta insti
tucionalizarse. Pero yo soy de los que 
creen que si hay espíritu y si hay deseo 
de ir formando esta Comunidad, que ya 
es culturalmente hablando una de las 
regiones más importantes del mundo, 
me parece que podríamos llegar a buscar 
esas estructuras.

Si ño fuera posible por razones polí
ticas reunir a todos los mandatarios en 
Madrid, a mí me parece que sí podría 
hacerse el intento a través de ministros 
de Cultura y, eventu al men te, también a 
través de ministros de Relaciones Exte
riores y, después jefes de Estado. Creo 
que por etapas también se podría alcan
zar la meta.

F,ai_ . A DAR LE FORMA

—¿Qué cometido debería tener esta 
Comunidad? Sería eminentemente cul
tural o habría que revestirla de una 
cooperación económica, política o de 
otro tipo?

— Debería empezar por una estruc
turación de la realidad cultural que ya 
somos, o de lo que podríamos llamar la 
realidad espiritual que ya somos, y pasar 
a toda una serie de campos de acción

colectivos, que tendrían el Inmenso 
lor de ir de abajo para arriba; y 
mo fue el caso de la Comunidad o 
nica, desde Londres a sus colonias, h 
me parece que este movimiento P 
perfectamente salir con más fuer« 
de la propia América Latina nac a 
madre patria, porque ya se sienw, 
encuentra en toda una sene dem ' 
taciones de arte, manifestaciones 
creación espiritual, de eí- 
sión de relaciones económicas n 
trechas, de industrialización, oe p jj 
mos, de inversiones, de moyimie 
pasajeros, etc... etc... Ya esta ahí la» 
corriente. Vamos a darle forma.

MULTINACIONALES
COMUNITARIAS

—Y, ¿para entrar en esa Cornu 
habría de practicarse la inpof' 
sería bastante con hablar 
tugués para tener acceso a ella- ^de-

— El ideal sería que 
mocráticos, aunque, momenta fp 
no pondría eso como una con qje 
gida, porque hay muchos P pero 
aparentemente son democra » 
que, en realidad, no lo so”' ¿csd® , 
que es mejor ver el P''°^®^„teqra'''^ 
punto de vista cultura * 
por ahí y desde el pooto oe i 
economía, también, y 
incluso, a algo que a mí m? jes d 
mucho; que son las multinacyo 
nuestra Comunidad de N |,acie^|. 
creo que así como lo estam ' 
en la zona de la Amenca ¿ 
Marina Multinacional del 
compañía de cafés suaves H u 
tratando de formar, debe a arrollo.^ 
momento, por el estado de $ 
que estamos, en Qoe toda »
Iberoamericana pueda ir parche 
propias multinacionales, je 
el futuro está en este tipo 
empresas que transcien 
fronteras y en los mejrcado V 
las integraciones regionaie», forma» 
ahí también habría ^os. 
buscar ayudas de unos a
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Modos de vida, síntomas físicos y mentales 
comunes entre los consumidores, según la
Brigada Central de Estupefacientes

Las depresiones respiratorias y los jadeos, 
son síntomas evidentes de una sobredosis
que pueden conducir a la muerte

ESCUBRIR a tiempo que lu hijo adolescente se "toloca" (se droga) con unos aparente- 
mente inofensivos "porros" o que en una festichola se ha "picado" por primera vez (se 

ha inyectado droga), puede ser decisivo para su vida.
Con la droga constantemente estamos corriendo una carrera contra el tiempo, y cuando más 

rápido podamos neutralizar su consumo entre la gente joven, más cerca estaremos de acabar con 
un consumo tan poderoso como infame, y de un problema tan nuevo como generalizado entre 
os adolescentes.

COSTUMBRES PARA TENER 
en cuenta

Continuando con los aspectos sa
lientes de la "Guía sobre posibles sig
nos y síntomas de los consumidores 
de drogas", elaborada por la Brigada 
Central de Estupefacientes, dependien
te de la Comisaría General de Investi
gación, hoy pasaremos a ver lo referen
te a Síntomas a nivel de comporta
miento, a lo que hace a las costumbres.

Vamos a insistir, como lo hicimos 
ayer en que, uno de estos síntomas, 
aislado, puede no tener importancia. 
Su significado en lo que hace al consu
mo de drogas, surge del contexto y 
conjunto general de síntomas en el 
drogadicta Un joven puede descender 

en su rendimiento escolar y no por eso 
andar con "petardos" (cigarrillos de 
cannabis o hachis) en el bolsillo.

Pero si su menor rendimiento inte
lectual, va unido a las restantes carac
terísticas que estamos señalando, en
tonces las cosas cambian.

Veamos pues las principales carac
terísticas de los drogadictos en lo que 
hace a sus

COSTUMBRES;

— Descenso en el rendimiento esco
lar. Abandono frecuente de los estu
dios, sin motivo aparente.

— inestabilidad laboral.
— Tendencia a aislarse del grupo fa

miliar.

— Crítica de las nrormas sociales, 
sin proposición.

— Tendencia a actividades artesa- 
no-artísticas (confección de collares, 
brazaletes, bolsos de cuero y otras 
artesanías), y participación activa en
tre grupos similares.

— Costumbres que manifiesten una 
cierta tendencia a regresar a un estado 
natural primitivo. Dedicarse a la vida 
en comunas.

— Carencia o indeterminación de 
proyectos para el futuro.

— Pocos gastos en cubrir necesida
des reales.

— Disminución de la afectividad.
— Cambio repentino y frecuente de 

amigos y lugares de recreo.
— Atan exagerado de independen

cia. Viájes frecuentes al extranjera in
cluso sin motivo aparente.

— Tendencia a ocultar sus activida
des.

— Tatuajes en los brazos (para ocul
tar pinchazos).

— Fugas frecuentes de su domicilio.
— insolencia persistente frente a los 

demás y algunas veces, atentados ai 
pudor.

— Afición a iá literatura sobre dro
gas, filosofía oriental, etc.

SINTOMAS A NIVEL FISICO 
Y MENTAL

Para complementar el cuadro ante
rior, es importante tener en cuenta la 
siguiente relación de los síntomas a 
nivel físico y mental que frecuente
mente se dan entre ios drogadictos.

— Pérdida de la sensación de ham
bre o por . el contrario, un apetito ex
cesivo. A veces, desnutrición.

— Consumo excesivo de leche y 
azúcar.

— Cambios bruscos de humon irri
tabilidad, hilaridad, excesiva apatía, 
somnolencia, euforia y ansiedad.

— Variación del ritmo cardíaco; 
palpitaciones.

— Suelen mostrarse, con frecuencia 
como ensimismados.

— Ojos muy sensibles a la luz. Mo
lestias oculares: ojos enrojecidos, la
crímeos, dilataciones o contracciones 
de la pupila.

— Sequedad en la boca y labios.
— inflamación de las mucosas, y 

sudoración excesiva.
— Pérdida del ritmo del sueño: 

insomnios o sueño excesivo (sopor).
— Temblores de manos.
— Trastornos digestivos: diarreas, 

náuseas, vómitos, estreñimientos, etc.
— Estados aparentes de embriaguez, 

sin olor a alcohol: dificultades al ha
blar, tambaleos, caídas (golpes y he
matomas), pérdida de coordinación de 
las extremidades.

— Huellas excesivas en lugares acce
sibles a las manos del sujeto. Abscesos, 
úlceras, costras.

— Frecuentes trastornos hepáticos 
(piel amarillenta o ictericia, hepatitis), 
como consecuencia de inyecciones sin 
asepsia.

— Alteraciones en la percepción del 
tiempo y el espacio.

— Picazones y rubores: se rascan 
continuamente.

— Depresiones respiratorias, jadeos 
(puede ser mortal en caso de sobredo
sis).

— Finalmente deben citarse las reac
ciones de terror repentinas; alucina
ciones.

Mañana y para terminar, conocere
mos otros síntomas característicos 
entre los drogadictos, así como los 
objetos y útiles que sulen llevar consi
go. Y como punto fina!, accederemos 
al argot utilizado por ¡os consumidores 
santos y señas para comunicarse tele
gráficamente delante de personas des
conocidas o que no están dentro de su 
círculo de consumo.

PAG. 19 A/E - 16-11-78

SGCB2021



El encuentro de Eurocopa de Naciones, Espana- 
Rumania, resultó desesperante hasta ta saciedad, tan
to para ios aficionados presentes en el estadio “Luis Casa- 

nova'’,7como televidentes. Partido de signo negativo por los 
cuatro puntos cardinales, al disputarlo, y ustedes perdonen 
por lo de disputarlo, entre dos selecciones de chicha y nabo. 
Venció por uno-cero la peor de ellas, España, merced a un 
gol muy temprano y verbenero del capitán Asensi, pero 
tampoco los mejores convencieron, en este caso el conjunto 
rumano. Supongo, por suponer algo, que Kubala y sus boys 
perdonarían la suculenta prima que al final les esperaba, ya 
que este dinero, si acaso, lo merecieron únicámente los 
espectadores que soportaron “a lo vivo” tan deprimente 
sucedáneo futbolístico. De pena, señores, de pena. ¿Y con 
estas perspectivas esperamos el Mundial-82? .. Pues, ¡esta
mos frescos!

LOS QUE SE VISTIERON

Conste que no me atrevo a escribir “los que jugaron”, 
puesto que en el “Luis Casanova” de jugar no se trataba. 
Así formaron los rumanos de Stefan Kovacs: Coman; Zan- 
fir. Sames, Stefanescu, Vigu; Bolonia, Romila, Jordanescuj 
Crisan, Georgescu y Radulescu,(No hubo cambios).

España: Miguel Angel; Carrete, Alesanco, Migueli, Mar
celino; Del Bosque, Villar, Asensi; Heredia (minuto 74, Sau
ra), Santillana y Rojo I (minuto 63, Rubén Cano)

Dirigió la contienda, perfectamente, el colegiado holan
dés Jan Keizer, que ni siquiera tuvo que mostrar tarjetas.

porque el partido se arbitraba solo. 

SOLO UN GOL VERBENERO

Un gol verbenero decidió el partido, conseguido por 
Asensi en el minuto nueve. Botó una falta Villar desde la 
banda derecha, metió la testa el jugador del Barcelona, anti
cipándose el despeje de Vigu, y la pelota, describiendo una 
extraña parábola, tropezó en el poste y se introdujo en las 
redes del sorprendido y despistado Coman. Gracias amigo,

DESESPERANTE

El partido resultó desesperante en todas sus fases y por 
culpa de todos y cada uno de sus protagonistas, incluyendo 
en el lote a los dos seleccionadores. Kubala y Kovacs. Tres 
oportunidades españolas, a cargo de Juan Carlos Heredia, 
Vicente Del Bosque y Carlos Santillana; tres o cuatro dispa
ros a distancia de Sames y una oportunidad de oro para 
Romila, ya en el minuto final del encuentro, y pare usted 
de contar. Lo demás se redujo a una toma y daca en el 
centro de la cancha, donde buscaban la comodidad los vein
titantos protagonistas con jugaditas que no entrañaban el 
menor peligro para los guardametas. Coman y Miguel Angel, 
convertidos ambos en espectadores de excepción. Ni puede 
hablarse de tácticas ni de inventos similares, solamente en 
vulgaridad, impotencia colectiva y propósito firme de abu
rrir a todo<el mundo. Partido facilísimo de comentar, el más 
fácil que encontré en mi vida, por la sencilla razón deoueni

tiene ni rr 
car Ladis 
iapaga y '

LOS MEN
Elimini 

y Miguel i 
aceptable 
iión de M 
cente Del 
pelota de 
ya que se 
tocase bie 
ral, cero a 
las torpez 
bares del a 
que se tita 
resulta qu 
vanos inte

MUY MAI
Sí, mu' 

conjunto ' 
sus hombr 
pupilos de 
dían hacei 
Marcelino 
el por que

Ganamos a Rumania

EL PUBLICO, 
GRAN TRIUNFADOR

VALENCIA, 16 (Efe).- 
El gran triunfador de ano
che en el estadio ‘‘Luis Casa- 
nova” fue, sin lugar a dudas, 
el público valenciano, que, 
con una actitud de entrega 
total a los colores naciona
les, desde mucho antes que 
los jugadores saltaran al te
rreno de juego, logró forjar 
una situación propicia para 
que los hombres de Kubala

se encontrasen como pez en 
el agua y lograran alzarse 
victoriosos ante la difícil se
lección de Rumanta. No 
hubo sorpresas en cuanto al 
planteamiento de ambas se
lecciones, 4-4-3 para la espa
ñola y una más compacta, 
buscando el bloque defensi
vo y, en escasas ocasiones, el 
contragolpe por parte de la 
selección rumana.

KUBALA: "Lo importante 
eran ios puntos"

‘‘Lo importante eran los 
puntos y los hemos conse
guido. Rumanta ha sido un 
equipo muy difícil y tuvi
mos que sacrificarnos mu
cho para conseguir la victo

ria. La actitud del público 
ha sido fenomenal. De
rn ostraron los valencianos 
un total cariño para los co
lores valencianos.

KOVACS: "El resultado justo 
hubiera Sido un empate"
“Hicimos un buen parti

do y el resultado justo hu
biera sido un empate. En la 
segunda mitad, nuestro do
minio fue total y pudimos, 
incluso, dar la vuelta al par

tido, pero mis hombres no 
tuvieron excesiva puntería 
en el remate. El público estu
vo correcto, animando a su 
equipo y el árbitro, un tanto 
rato ”.

España en el primer puesto
MADRID, 16. — Tres partidos se han jugado hasta ahora 

en este grupo de la Eurocopa, en el que junto con Rumania, 
Yugoslavia y España está Chipre.

Los resultado regisrados son los siguientes:

Yugoslavia, I; España, 2.
Rumania, 3; Yugoslavia, 2.
España, 1; Rumania, 0.

J. G. E. P. F. C. P.

España .......................... 2
Rumania...........................2
Yugoslavia........................2
Chipre.................................0

2 0 0 3 1 4
10 13 3 2
0 0 2 3 5 0
0 0 0 0 0 0

JUGANDO 
MAL 

Y SIN
JUANITO
En realidad sólo actuó bien nuestra se

lección los primeros diez minutos del 
encuentro. Prácticamente hasta que se marco 

el tanto que había de ser el de la victoria. Y 
además el único. Que por cierto llegó de una 
falta rematada parabólicamente y con mucha 
suerte por el cogote del capitán español.

A partir de entonces, se esperaba que ya 
los kubaiistas por delante en el marcador, 
acentuarían su presión y dominio exigiéndo
se en totales dominadores de la situación. Y 
que por añadidura se reflejaría en el marca
dor, Pero ocurrió todo lo contrario. El gol 
en contra animó, espoleó a los rumanos y pa
saron a dominar el centro del campo. Esta 
tónica es la que campeó en todo el primer 
tiempo.

Menos mal que el peligro adversario bri
lló por su ausencia y se mantuvo sin grandes 
agobios nuestra puerta imbatida. Bueno, la 
verdad es que ninguno de los dos vanguardias 
hicieron méritos para nada mejor. Una sola 
ocasión tuvo Heredia para batir ai portero ad
versario durante los primeros cuarenta y cinco 
minutos pero la malogró.

Se esperaba que en el segundo tiempo ga
násemos en juego y en efectividad, pero nos 
quedamos* con las ganas. Si cabe, aún jugó 
peor la selección española. No logró encon
trarse así misma. ¿0 sí se encontró? Enton
ces, habrá que decir que no hay más cera 
que la que arde; y es muv triste rer.nnocer

dicha realidad. Los cambios que introdujo 
Kubala en la continuación no sirvieron para 
nada práctico. Continuaron la lentitud y falta 
de precisión en las constantes españolas. Y los 
rumanos siguieron con su falta de peligrosi
dad. Menos, mucho menos, que los nuestros, 
puesto que hasta un minuto antes de terminar 
el encuentro no nos dieron el gran y único 
susto. La ineptitud adversaria y la oportuna 
salida de Miguel Angel evitaron el empate. Es 
justo decir que España a pesar de haber reali
zado un partido plagado de reparos tuvo va
rias ocasiones de remachar el triunfo. Santilla
na, Del Bosque y otra vez Heredia, desaprove
charon personales oportunidades.

En suma, jügamos regular, tirando a mal, 
pero al final nos sonrió el triunfo. Esa victoria 
que no obstante su precariedad nos coloca a la 
cabeza del grupo. El fútbol es así. En Francia 
hace unos días jugamos mucho mejor y no 
conseguimos ni él empate. Por el contrario 
ayer en Valencia, lo hicimos peor y se ganó. 
Peró de todas formas, cualquiera deduce por 
lo visto, que no es para hacerse demasiadas 
ilusiones.

Una sola conclusión positiva sacamos del 
encuentro de ayer. Conclusión de circunstan
cias pero perfectamente válida. Sin Juanito se 
puede ganar. Pero habrá que afinar más la 
puntería, y las ideas.

Antonio SARRIA

ÍBl
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AÑAjuMANIA, o

¡tile Vateiicia
seguido por 
llar desde la 
celona, anti- 
'ibiendo una 
odujo en las 
acias amigo.

tiene ni merece comentario. Sí de esta forma pretende enfo
car Ladislao Kubala "su selección” para el Mundial-82, 
¡apaga y vámonos!

LOS MENOS MALOS

i fases y por 
, incluyendo 
Kovacs. Tres 
los Heredia, 
suatro dispa- 
de oro para 
/ pare usted 
' daca en el 
dad los vein- 
itrañaban el 
liguel Angel, 
)n. Ni puede 
olamente en 
rme de abu- 
entar, el más 
ón de oue ni

Eliminados los guardametas por falta de trabajo. Coman 
yMiguel Angel, vamos a destacar (¿he dicho destacar?) la 
aceptable labor de Alesanco y Migueli, el practicismo e ilu
sión de Marcelino y algunas entregas en profundidad de Vi
cente Del Bosque, que fue el jugador que más veces tocó la 
pelota de los veintitantos. Y conste que digo tocó la pelota, 
ya que se trataba del pivot español, que no equivale a que la 
tocase bien, ni mucho menos. Por lo demás, suspenso gene
ral, cero absoluto y a esperar tiempos mejores. No entiendo 
las torpezas de Carrete, (quizá Kubala si), los juegos mala
bares del argentino Heredia, ni la vulgaridad de unos señores 
que se titulan internacionales y cobran como tales, cuando 
resulta que ayer tarde le sacaban orejas al balón en sus 
vanos intentos de entrega y remate.

MUY MAL, SEÑOR KUBALA

resuelven, e ignora, al parecer, que sus caprichos destrozan a 
jugadores como Escalza, por ejemplo, al convertirlos en flor 
de una tarde. El público, harto de soportar semejante espec
táculo, lo abroncó en muy repetidas ocasiones,pero usted se 
hizo el sueco, confió en poderosos amigos y pensó en la 
prima, que es lo más sustancioso. ¡Que fracaso el de nuestra 
selección! , ¡qué pena de equipo! ...

LA OCASION DE KOVACS

Sí, muy mal señor Kubala, ya que no supo vencer a un 
conjunto tan endeble y vulgar como el rumano. Estáticos 
SU! hombres e invariable el sistema, a sabiendas de que los 
pupilos de Stefan Kovacs, jugando como jugaban, no po
dían hacerle mucho daño en retaguardia. Sacrificó usted a 
Marcelino en beneficio de Carrete, sin que nadie entendiese 
el por qué; continúa con veteranos ya gastados, que nada

Stefan Kovacs jamás tendrá otra oportunidad como la de 
ayer noche para batir a la selección española, considerando 
que la selección española estaba "rota” en todas sus líneas, 
sobre todo en la central, y en casi todos sus honríbres. 
Usted, señor Kovacs, prefirió asegurar la zona ancha y jugar 
bonito, en alguna ocasión lo consiguió, antes que lanzarse a 
ganar el partido y buscar lo práctico. Tampoco su selección 
llegará muy lejos, éso seguro. Me parecieron sus mejores 
elementos, o los menos malos, Jordanescu, cerebro y motor 
del conjunto rumano y con el que Villar no pudo nunca; 
Vigu, Sames, Stefanescu y Romila. Por lo demas, suspensos 
y abundantes ceros, para que hiciesen juego con las notas de 
los españoles. ¡Qué desastre de selección!., ¡que desastre 
de partido! Tiempo primaveral, buen campo y el respetable 
corno figura del encuentro, aunque no fuese más que por su 
paciencia para aguantar "aquello”. No fue noche de fallas, 
pero si de fallones...

Sorpresa en Tokio

Gloria ARIAS

g Ï van
3S se dice qu®

Antonio MOLINOS

nior de Monaco

la en la que sólo cabe apun
tar un gol, logrado por Asensi, 
merced al alarde de vista de 
Coman. Las intervenciones de 
Miguel Angel, Marcelino y Ale- 
zanco.. !y para usted de con
tar!

Por eso mismo insistimos 
que el equipo rumano mereció 
el empate. Porque en la suma 
de valores hizo tantos méritos 
como sus rivales.

Otro mal partido de España 
y van...

period «e’L 
del «íjí#

3Spañol3' 
deJoto solos dj

Cano, en el tiempo 
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^0 nada en absoluto. 
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1-0. 55 minutos: Déla Fuen
te ejecuta un saque de esquina 
que remata Gail y el rechace lo 
aprovecha Manuz, al ataque, pa
ra batir a Justino de cabeza.

La victoria hispana sobre Por
tugal puede considerarse justa y 
corta. En.bcsta ocasión y no co
mo ante Yugoslavia, los chicos 
españoles, dentro de las limita
ciones de equipo poco conjunta
do, desarrollaron un fútbol mu
cho más práctico y, en ocasio
nes, hasta vistoso.

Hoy se disputa la última jor
nada del grupo A, con partidos 
entre URSS y Francia y Polonia 
contra Italia, en encuentro que 
arbitrará el colegiado español 
Soriano Aladren.

español Perico Fernández 
derrotó ayer por k.o., en el 
octavo asalto, al japonés 
Katsuhiro Okubo, en pelea 
no valedera para el título y 
dentro de ia categoría de los 
superligeros, disputada en 
esta capital.

Perico Fernández lanzó a 
su rival a la lona a los dos 
minutos y quince segundos 
del octavo asalto, en un 
combate programado a diez 
"rounds".

El español dio en la 
báscula un peso de 63,5 ki
los, mientras que su rival dio 
63,3.

Manuel Carrasco fracasó en 
su intento por arrebatarle la 
corona europea de los pesos 
mosca al campeón, el ita
liano Franco Udella, quien 
lo derrotó ampliamente por
puntos. Desde el pri-
mer tañido de la campana, 
Udella fue el más agresivo y 
pujante, anulando con rápi
dos ataques el puño derecho 
de Carrasco, que trataba de 
mantenerlo a la distancia y 
de no impedirle ganar la cor
ta distancia.

Carrasco no 
char su mayor 
metros contra

supo aprove- 
altura (1,70 
1,53 de de

OTROS RESULTADOS

CARRASCO PERDIO 
A LOS PUNTOS

Francia, 3; Polonia, 0.
Yugoslavia, 1; Inglaterra, 1.

BELLARIA ( I t a I ia ) 
(Efe).— El boxeador español

Udella) y sus brazos más lar
gas, adoptando una táctica 
medrosa y conservadora que 
le hizo perder la mayoría de 
los rounds frente a la mayor 
actividad del campeón euro
peo.

Estamos de enhorabuena. De verdad que nos 
alegra por todo lo alto esta inesperada victoria 
de Perico Fernández, inesperada, porque nadie o muy 

pocos españoles esperaban que el boxeador español 
triunfara en Tokio. Y menos tan rotundamente. Sólo 
ocho asaltos le ha durado su adversario.

Esto es lo que más nos satisface del triunfo de 
Perico, que haya encontrado en sus manos, esa fuerza 
fulminante, ese cartucho de dinamita que parecía ha
ber perdido para siempre. Su fama está basada en su 
fuerza destructora, demoledora. Y ¿o Perico sigue 
siendo un dinamitero, o ha perdido su principal valor 
que es su arrastre taquülero?

Ya nos habíamos olvidado de las victorias rápidas, 
convincentes, rutilantes, que eran el fundamento de 
su relampagueante carrera. Queremos olvidarnos de 
sus cuatro seguidas e inexplicables derrotas, cosecha
das en este último tobogán ante hombres de segundí- 
sima fila. Lo cierto es que hasta ahora la carrera de 
Perico fue meteórica. Hacia arriba y hacia abajo.

Pero mira por donde, en Tokio atrapó Perico la 
liebre de su recuperación. De la mano de del Río, su 
nuevo preparador parece ser que ha encontrado de 
nuevo el camino que se le había escapado de las ma
nos a nuestro boxeador.

Porque lo bueno del caso es que este Okkubo que 
de momento significa para Perico su Jordán maravillo
so, no es un cualquiera en boxeo. Por supuesto mu
cho más importante, de una mayor entidad, que ios 
cuatro desconocidos que desmantelaron a un Perico 
en momento de franca desmoralización.

Lo que hace falta es que se lo tome ahora comple
tamente en serio y su recuperación se traduzca en una 
cadena de victorias. Si de verdad se lo propone, de su 
juventud y especiales condiciones físicas, e incluso 
técnicas, cabe esperarlo todo. Pero con esta condición 
precisa iha de querer!

Lo más difícil lo acaba de hacer. Pararse en plena 
pendiente es casi imposible. Y Perico, el incompren
sible Perico lo acaba de protagonizar. Siempre hizo lo 
inesperado, lo más difícil. Lo más importante a nues
tro modo de ver es que ha recuperado su punch. Y de 
la mano de él la confianza. ¡Adelante Perico! ¿Segui
mos confiando. ¡La dinamita está servida!

A.S.
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TEATROS
PRINCIPAL (Teatro National 

de Zaragoza). — Hoy, 8 y 
10,45, Teatro de Cámara 
Tántalo presenta: ün dios 
durmió en casa, de Figueire
do. ÎCuatro únicos días! Pre
cio de las localidades, 100 
pesetas. (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 14). 5.® se
mana: Convoy. Un film de 
Sam Peckinphah, con Kris 
Kristofferson, Ali Mac Graw.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Los pecados de lady Chatter- 
ley. n film de Alan Robert. 
Clasificada «S» (V. O. subtitu
lada).

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Estreno: Dia
bla. Patricia Adriani, Leono
ra Fani.

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

CAMPAÑA DE TEATRO 
DE ZARAGOZA

II MUESTRA DE LA 
ASAMBLEA DE TEATRO 

DE ZARAGOZA

HOY

Tarde 8 — Noche 10/^5

TEATRO DE CAMARA

lANTALO
PRESENTA

UN DIOS
DURMIO

EN CASA
DE

GUUNERME FIGUEIREDO
PREMIO NACIONAL 
DE TEATRO 1977

¡«0 UNICOS DIAS!!
PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

100 PTAS-
Con la colaboración

de la Dirección
General de Teatro

(MAYORES 18 AÑOS)

CERVANTES. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Los demonios. 
Technicolor. Vanessa Red- 
grave, Oliver Reed.

COUSEO. - 4,45-7,15 y 10 
(Mayores 16). F-I-S-T. Sím
bolo de fuerza. Un film de 
Norman Jewison, con Syl
vester Stallone.

COSO. - 5-7-9 y 10,45. (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
El gang. Eastmancolor. Alain 
Delon, Laura Betti.

DON QUIJOTE. - 4,45-7,15 y 
10,30. (Todos públicos). 2.® 
semana: Ha llegado el águi
la. Cinemascope-Technico
lor. Michael Caine, Donal 
Sutherland.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). México, Méxi
co, ra, ra, ra. Un film de Gus
tavo Alatriste. Technicolor.

ELISEOS. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Club priva
do. Eastmancolor. Ptulippe 
Gaste; Eva Stroll.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Cli
max. Javier Escrivá, Teresa 
Gimpera.

GOTA. - Cerrado breves días 
para proceder a su pintado.

LATINO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Bru
tos, sucios y malos, de Cario 
Ponti, con Niño Manfredi.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Dos misioneros. 
4.® semana: Terençe Hill, 
Bud Espencer. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7,30 y 
10,30 (Mayores 18 años). 2.® 
semana: Bob, Carol, Ted, 
Alice, un film de Mazursky, 
con Natalie Wood y Elliot 
Gould. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,3D. 
4,30-6,30-8,30 y 10,45 (Ma
yores 18). Easy Rider, con 
Peter Fohda, Dennis Black. 
De limes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9-10,45 (Mayores 18). l.®se- 
mana; Relaciones sangrien
tas, con Michel Piccoli, Step
hane Audran. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4; Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). 2.® 
semana: Juegos íntimos, con 
Jacqueline Bisset y Per Os- 
carsson. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Calientes 16 
años. Henry Cory, Gail Lor
ber, Clasificada «S».

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 1,8). La chica del 
pÿama amarillo. Eastmanco
lor. Ray Milland, Dalila Di 
Lazzaro.

PAX. - 4,30-7-9,30 (Todos pú
blicos) Candilejas. Conti
nuando el ciclo Charles Cha- 
plin «Chariot».

REX. - 5-7-9 y 10,45. (Mayo
res 18).. La esposa virgen. 
Eastmancolor. Edwige Fe
nech, Ray Lovelock,

RIALTO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 1.® semana: Se
bastiano, con Donald Sun
ham, Daevid Finbar.

VICTORIA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). El Decapen- 
don. Technicolor. Diana 
Dors, Jack Wild.

ONES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45 

(Mayores 18). Mundo de no
che hoy. Eastmancolor. Las 
noches del mundo del espec- 
táciüo. Ultimo día.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). El virgo de Vi- 
santeta. Eastmancolor. 
María Rosaria Omaggio, 
José Sancho.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Re
beldía. Eastmancolor. Fer
nando Rey, Victoria Vera. 
Ultimo día?

MADRID. - SALA 2; 5-7,15 y 
10,30 (Todos públicos). Ope
ración Relámpago. Eastman
color. Yehoram Gaon, Klaus 
Kinsky.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayor 
res 18). Clasificada «S». Car
ne apaleada. Esperanza Roy, 
Bárbara Rey.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). Clasificada «S». El últi
mo pecado de la burguesía. 
Raquel Evans, David Rocha, 
Lynn Enderson.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). La escopeta nacio
nal. Eastmancolor. José Sa- 
zatomil, Mónica Randall.

ROXT. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16 años). Donde hay 
patrón... Eastmancolor. Ma
nolo Escobar, Sara Lezana.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayorbs 18). Bajo las sába
nas con la doctora. Karin 
Schubert, Orchidea de San
tis.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Bananas mecánicas. Marie 
Claire Davy, Elisabeth Dr an- 
cour.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259 

----------- PRESENTA----------- -
HNOS.

ANOZ
Las más famosas voces navarras

VIOVANI BIANCA
PAREJA EROTICA SEXY

JAV MAY
Del programa Gente Joven de TV

SABINA
Explosiva supervedette brasileira

LES RECORDAMOS NUESTRA

CANCELA de Oro Musical
LA DISCOTECA MAS SELECTA

CANCELA, embrujo de la noel» zaragozana

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, vivag ETSïï’y’ÏÏSX’fflK N-vadireccióA. Abierto todas El^"n"cHArEeSTON^Ex^«-
ros viajando a través de la músi Abierta tardes, exclusivamente. v?s^^ïde S^Vcíe^Calle ordinariamente reformada. Di- ÎTTÎvidïu*
ea. Cava, 10. U Ripa, 5. Teléfono 255127. Sosé y 8 rección y Teléfono 396952.

ns, 11. iClClontr^i I

CANCELA

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atneciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

(SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI- IGUANA

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214864.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28- Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y rese 
do ambiente, tenemos lo qu® 
ted desea. Liñán, 8. (detras 
Telefónica, San Vicente 
Paúl). Teléfono 291166.
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La ruta

Todo el departamento se ha puesto "patas arriba'

I

23

PRIMERA CADENA

Hoy y mañana

SEGUNDA CADENA

No hay variaciones en la 
emisión del Primer Programa 
del día de hoy. Por la tarde 
el infantil "Un globo, dos 
globos, tres globos" con los

cuestión, ha dejado el puesto a don Pablo 
conocido por su vinculación con el Opus

dividuo en 
Irazazábal, 
Dei.

i* sodio, titulado 
i: de las perlas".

espacios: "Las aventuras del
oso Colargol"; "Cine cómi- ra la primera liguilla clasifica- 

[i co" y "Los secretos del mar toria.de la Copa de Europa 
Ü Rojo", en su segundo epí de Baloncesto.

..j:. «i- Inmediatamente después

R í’or el UHF sí hay algún 
L cambio, debido a la retrans- 
li ">'5100 del partido de balon-

^■16-11-78

Más líos en TVE; ahora el plus

El fíoal Madrid en la Copa de Europa

La costilla doAdán

El programa de noche se 
inicia con "Rafees" y el re
portaje "Apuntes maragatos" 

. dedicado ai Vals de San 
c Lorenzo, donde se habla 
Ü del dulzainero y asistimos a 
|t bailes maragatos. Seguirá 

"Los espectáculos" y "Vivir 
cada día" con "Unidos para 
la música, unidos ante el 
balón". En el valenciano 
pueblo de Sueca, setenta 
de sus habitantes se reu
nen por amor a la música, 

[ç Una banda de música com- 
Jt puesta por trabajadores. Ya 
R después del "Telediario", tan 
L sólo "Sesión de noche", con 
u- la película de George Cuckor 

"La costilla de Adán".

cesto, que se celebra en el 
Pabellón de la Ciudad De
portiva de Madrid y que en
frentará a los equipos del 
Real Madrid y el Klosterneñ- 
burg de Austria, valedero pa-

se emitirá "Redacción de no
che"; "Encuentros con las le
tras", con un apartado espe- 

. cial dedicado a Jorge Edwards 
"Horizontes", con sus habi
tuales temas científicos; y 
"Tribuna de la cultura".

Mañana, viernes, finaliza 
la primera semana de emi
sión de la "Novela" original 
de Emilio Zola "La taberna". 
Como ya sabrán consta de 
diez capítulos, por lo que 
aún le quedará otra semana 
más para llegar al final. En el 
capítulo de mañana, el quin
to, Couppeau, ya repuesto, 
vuelve ai trabajo; pero se afi
ciona a la bebida. Gervaise, 
sin dinero ya, cree oportuno 
aceptar la ayuda ofrecida por 
Coujet, su admirador, igno
rando las murmuraciones a 
que ésto da lugar

>1 
n
Î

Rosa María Mateo, presentadora con “plus"
Uno de los departarnentos más conflictivos, pues no 

hay que olvidar que son los que ocupan más porcentaje 
de horas de producción propia de RTVE, es el de infor
mativos. Casi siempre hay alguna dimisión, algún cese o 
algún cambio que hace albergar esperanzas de una infor
mación más objetiva y, sin molestar a nadie, más real.

Ahora ha sido el señor director de ios servicios infor
mativos el que ha dimitido. Don Fernando Bofill, el in-

y han llegado nuevos subdirectores, y secretarios en can
tidad. Y digo yo que para qué tanta gente, si luego los 
"telepacientes" no notamos ningún cambio. La cuestión 
está en saber si al final oo terminaremos en la propues
ta de Felipe González, de una alternativa en el poder, 
siempre que en TVE, que nos haría ver las noticias de 
diferente color cada trimestre. Hay quien dice que todo 
es mejor que la monotonía a que nos tiene acostumbra
dos nuestra tele.

Y el problema más urgente que tiene este departamen
to, y todos los de TVE, es el económico^ ya se ha redu
cido el presupuesto a varios informativos, entre ios ' 
que se encuentran "Los espectáculos", que por cierto 
tiene un grave problema ahora con su presentadora, Cla
ra Isabel Francia, que quiere largarse por una razón muy 
sencilla. Todas las presentadoras de la casa reciben un 
"plus'\ si intervienen en dos espacios, (menciónese a Ro
sa María Mateo con "Informe semanal" y "Telediario"; 
Isabel Tenaille con "Siete días" y "Redacción de noche", 
etc), y, según dice, Clara Francia no ha visto aún ni una 
peseta por su trabajo en "Los espectáculos". Y eso no 
está nada bien. Y es que digo yo que con tantas presen
tadoras que hay para dar la programación de tarde o no
che, pues que la distribuyan un poquito y no carguen to
do sobre cuatro o cinco, que lo hacen todo y lo cobran 
todo, además de ese "plus" que TVE se podría ahorrar, 

> repartiendo más el trabajo, claro que como tampoco lo 
1 paga...

Este es el titulo de la 
película que se emite esta 
noche por el Primer Pro
grama de TVE, dentro 
del espacio “Sesión de 
noche”. Es una produc
ción norteamericana, rea
lizada en 1949, con guión 
de Ruth Cordon y Car- 
son Kanin y dirigida por 
Ceorge Cuckor.

Los principales prota
gonistas están interpreta
dos por: Spencer Tracy, 
Katherine Hepburn, Judy 
Holliday y Tom Ewell. 
Su estreno en España tu
vo lugar en 1950.

Se celebra un juicio 
contra una mujer que dis
paró a su marido al en
contrarlo con otra. El de
fensor es una mujer, que 
está casada con el ayu
dante del fiscal, por lo 
que el matrimonio se de
be enfrentar en el juicio. 
Al principio sólo es un 
enfrentamiento profesio
nal; pero poco a poco se

va desviando hacia los 
problemas conyugales de 
ambos letrados. Unos 
problemas que llegarán a 
su final cuando el juicio 
concluya.

Como se puede dedu
cir por su argumento, se 
trata de una comedia tí
pica americana. El direc
tor es un experto en el 
género y sabe apropiar 
la técnica más convenien
te según el caso. La comi
cidad tiende a la caricatu
ra; sin embargo la cons
trucción es lógica y hace 
que el telespectador per
manezca atento a los he
chos que se suceden en la 
pantalla. Los diálogos 
son ingeniosos y la inter
pretación, como cabe es
perar de dos grandes acta 
res como son Katherine. 
Hepburn y Soencer Tra
cy, es de lo más comple
to. Una película pues sin 
demasiados quebraderos 
de cabeza para pasar el ra 
to en familia.

MAÑANA

PROGRAMAS

HOY

Katherlne Hepburn

13,45
Carta de ajuste. 

“Edit Piaf’.
14,00
Apertura y presen

tación.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15
15,45
Novela (Cap. IV)“La 

taberna” de Emilio Zo
la.

16,15
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste.

“Juan & Junior”.
19,00
Un globo, dos glo

bos, tres globos. El oso 
Colargol. Cine cómico” 
“Los secretos del mar 
Rojo”.

20,00
Raíces. “Apuntes 

maragatos”.
20,30
Los espectáculos.

. 21,00
Vivir cada día. Pro

grama informativo.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.

22,05
Sesión de noche. “La 

costilh de Adán” 1949
23,55
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre. _

18,00
Carta de ajuste. 

“The rara requiem”, 
Sylvano Bussotti.

18,25
Presentación y avan-, 

ces. f
18,31
Baloncesto. R. Ma- • 

dr id-K lostemenburg.
20,00
Redacción de noche
20,30
Encuentro con las 

letras.
21,45 
Horizontes.
22,30
Tribuna de la cul

tura.
23,55
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

13,45
Carta de ajuste. "Se

villa ", "Pa vana-Capri
cho" y "Asturias". Isaac 
Albéniz.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance te/ediario
14,05
Programa regional si 

multaneo.
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo. Primera 

edición.
15,35
Hora 15
15,45
Novela (Cap. V). "La 

taberna" de Emilio Zo
la.

16,15
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste.
19,00

-Apertura y presenta
ción.

19,01
Avance telediarlo.
19,05
Protagonista td. "Las 

vacaciones del Juez Har 
vey".

20,30
El mundo en guerra. 

"Tenazas".
21,30
Telediario. Segunda, 

edición.
22,05
La segunda oportu

nidad. "Mala utilización 
de potencia". ■

22,15
Cantares

■23,00
Un hombre en casa. 

"Ven a volar conmigo".
23,30 .
Ultimas noticias'

19,00
Carta de ajuste. 

"Vincebus Eruptum".
19,30
Presentación y avan

ces
19,31 
Po/ideportivo. 
20,00
Redacción de noche 
20,30
Cine club. Ciclo 

Frank Capra. "Frank 
Capra; Una época ciel 
cine" 1978.

21,50
Documental. "Bu- 

tan, el reino encerrado" 
22,30 
Opinión publica. 
23,30
Buenas noches Des

pedida y cierre. •

loaaaDanaaaaaaaaaDaixiaiKiEKiDaaaaaaaau
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A se sabe que el Ebro baja seco, que son tiempos de intento de 
trasvase y que la UCD no ha podido escoger mejor el momento para 
traernos al ministro de Obras Públicas. Pero se sabe también que al 
ministro Garrigues lo traen para un acto de partido, para que ios pro
vincianos veamos lo bien que hablan los ministros que vienen de Madrid. 

No viene el invitado de UCD a contestar unas cuantas perguntas que 
podríamos hacerle los aragoneses. Por ejemplo, ¿tenemos que agrade
cerle su carta diciendo que, de momento, no habrá trasvase?, o esta otra 
¿tendremos que importar obreros para atender a las numerosas obras 
que tiene proyectadas su departamento?

Las preguntas, claro, no se las 
podríamos hacer de uno en uno, 
en fila india. Lo lógico sería que 
las hicieran nuestros representan
tes, que los hay, aunque el minis
tro no les haga ni caso. Por eso 
hemos querido saber hoy qué le Pre
guntaría al ministro Garrigues el 
consejero de Obras Públicas y 
Urbanismo de la Diputación Ge
neral, don Ramón Saínz de Va- 
randa. Esta es la entrevista que 
sostuvimos con él:

—El domingo viene a Zarago
za el ministro de Obras Públicas 
y Urbanismo, señor Garrigues, 
¿se va a reunir con usted?

—Sinceramente, no sé si po
dré verle, porque mis noticias es 
que viene como miembro del par
tido del Gobierno, como miem
bro de UCD. Yo esta mañana 
(por ayer) he intentado por to
dos los medios saber si habría 
posibilidad de tener una entre
vista, porque obviamente los pro
blemas de mi departamento, en 
este momento son muy graves, 
lo son precisamente como con

secuencia de las actitudes minis
teriales, pero no he podido acla
rarlo porque se me ha dicho que 
para ello era necesario gestionar
lo a través de Unión de Centro 
Democrático. Como evidente
mente en esas condiciones creo 
que... los temas de Aragón no 
deben pasar por el filtro de un 
partido por muy importante que 
se» este y aunque sea el que está 

*en el poder, y parece lógtco que 
en esas condiciones va a ser sola
mente tratado por UCD y no por 
los demás, aunque nuestra misión 
sea precisamente defender ios in
tereses generales en el ramo que 
representa el ministro.

SIGLOS DE SED

—¿Es verdad que Aragón tie
ne sed?

—Aragón viene pasando sed 
desde hace siglos. A Aragón sólo 
le ha quitado la sed las obras que 
llevó a cabo Pignatelli, o las po
cas obras que se han llevado a ca
bo en los primeros tiempos de la 
Confederación. Pero el Estado 
español a Aragón no solamente 
no le ha quitado la sed sino que 
la ha acentuado. Quizás se ha uti
lizado un procedimiento para 
quitarle la sed que ha sido el des
poblarlo, procedimiento que co
mo podemos fácilmente concluir 
es realmente algo brutal, pero 
que es el que en realidad se ha 
aplicado con nosotros.

—¿Cuántas obras pendientes 
hay en Aragón?

—Yo creo que está pendiente, 
aproximadamente, más del se
tenta por ciento de las obras pro
yectadas de los planes de rega
díos de Aragón, y además de 
esto está mas del noventa por 
ciento de abastecimiento de agua 
y saneamiento del Plan Jalón, 
que es otro de los grandes fraca
sos del Ministerio de Obras Pú
blicas en Aragón.

EL TRASVASE

—¿Usted cree que el Gobier
no va a plantearse en serio el 
problema del agua en Aragón, 
después de la proposición de us
ted aprobada en el Senado?

—Pues tengo bastante escep
ticismo, porque ahora ha habido 
pocos gobiernos que se lo tema
ran en serio. En realidad, si el 
trasvase del Ebro nose ha llevado 
ya a cabo ha sido exclusivamente 
porque el ministro Calvo Sotelo 
decidió que se arrinconara el 
proyecto, pero me temo que des
pués de salir Calvo Sotelo del Mi
nisterio de Obras Públicas, la ac
titud no sea la misma que la de 
entonces y desde luego no veo 
ninguna claridad en sus planes. 
Porque si efectivamente el Mi
nisterio no tiene fondos, lo que 
no entiendo es por qué no ha 
contestado a nuestras peticiones 
de que nos diga cuáles son los 
proyectos que se pueden finan
ciar con el capital regional, para 
haberlo intentado. Y en último 
extremo el Gobierno podía 
haber arbitrado medios para,que 
el capital regional, con cará^er 
prioritario invirtiera dentro de 
nuestra propia región.

—¿Qué interés tiene Madrid 

por marginar a esta región?
—No hablemos de Madrid, di

gamos el Gobierno, que no es 
que tenga interés en marginar 
Aragón sino que lo que tiene es 
interés en servir los intereses que 
dominan la sociedad y el Estado 
español, que evidentemente no 
son Aragón.

Podemos hablar de casos con
cretos. El embalse de Campo se 
hace a medida de las necesidades 
de Hidroeléctrica de Cataluña 
Sociedad Anónima, no de las ne
cesidades de la comarca de Riba- 
gorza, de la provincia de Huesca 
o de Aragón. En fin, yo a veces 
pienso si habrá que añadir a Ara
gón las siglas S.A. para que po
damos obtener algún beneficio.

UN ENORME SOFISMA

—¿El trasvase se podría hacer 
sin perjudicar a Aragón?

¿Qué le diría usted 
a/ ministro Garrigues?

"ti trasvase
NO es neoocialiie

-Pienso 
trasvase es 
Parte de la 
tiene unos

que todo el tema del 
un enorme sofisma, 
base de que el Ebro 
caudales disponibles 

que no existen, porque los afo
ros que se han manejado son 
aproximadamente mis del doble 
del aforo mínimo real que es el 
que hay que hacer. Estos días, 
y precisamente ARAGON/ex- 
pres está dándolo a ios cuatro 
vientos, el Ebro está seco, o casi 
seco. Bueno, pues esta es la situa 
ción en que se puede encontrar 
el Ebro, no en años de estiaje tan 
largo como este, sino incluso en 
anos en que la sequía es menos 
aguda que en el presente.

LOS REGALOS 
DEL MINISTRO

—Si ef domingo el ministro 
Garrigues tuviera una reunión 
con ustedes, ¿qué le diría al mi
nistro?

—Pues yo le diría que el me
jor regalo que nos puede traer es, 
por ejemplo, una resolución anu
lando el expediente de la conce
sión de aguas al canal de Algerri- 
Balaguer en Lérida; otro en que 
se anule la obra del embalse de 
Campo o se declare que no se 
puede ejecutar y se acepten las 
oposiciones que hubo en el perfo- 
do de información pública, y 
que en lugar de ello, que nos trai
ga, aunque sea para ser financia
do con capital aragonés, que lo 
hay, los proyectos de regadíos 
del Alto Aragón, el Canal del 
Ebro, etcétera, etcétera.

—Supongamos, aunque sea 
mucho suponer, que el ministro 
acepta todo eso, pero propone 
como contrapartida el trasvase, 
¿ustedes aceptarían?

—De ninguna manera. El tras
vase del Ebro creo que es una 
obra irrealizable que el Estado 
español no tiene ahora fondos
para hacerla y que en todo caso 
sería un despojo para la cuenca 
del Ebro, un despojo irreparable.

Puedo decir que hace unos 
días acompañaba a unos ayun
tamientos alaveses, de la cuenca

(Foto: Garcia Luna)
a

del Zadorra, que han planteado 
un tema de aguas, aquí en la. 
Confederación Estos ayunta
mientos, que están muy aguas 
arriba, como consecuencia del 
trasvase del Zadorra a la cuenca 
Cantábrica, se han quedado sin 
agua; desde hace seis rheses tie
nen agua dos horas diarias y práo 
ticamente no hay ninguna posi- 
bilidaddeque obtengan agua del 
Zadorra porque el agua es para 
Bilbao. Este sería el destino a 
que estaríamos sometidos los 
aragoneses. Creo que por otra 
parte, y por desgracia ya estamos 
sometidos a ese destino hace 
tiempo porque la verdad es que 
concesiones importantes para 
Aragón no se han dado. Por lo 
tanto, yo creo que no hay nada, 
nada negociable, en materia del 
trasvase.

ANTES, HACER 
LOS REGADIOS

—Sin embargo usted es cons
ciente de que Cataluña tiene 
gran presencia en Madrid, que 
los políticos catalanes tienen 
fuerza porque están unidos, más 
fuerza, sin duda, que los polí
ticos de Aragón.

—Bueno, yo no haría nunca 
un conflicto entre pueblos. Quie
nes están en esa línea son simple
mente ciertos sectores predomi
nantes de las fuerzas económicas 
catalanas, y también, por qué no 
decirlo, la Unión del Centro De
mocrático en Tarragona, que es 
la que realmente está moviendo 
este asunto en los últimos tiem
pos, pero de ninguna manera el 
pueblo catalán, y las fuerzas cata
lanas de izquierda están de acuer
do con nosotros en que esa obra 
no es de interés para el pueblo 
catalán.

Sobre esto hay ciertos datos 
muy importantes. Primero, para 
poder hablar de trasvase, y ya di
go que no se debe hablar de tras
vase, pero para poder hablar, ha
bría que hacer todos los regadíos 
que necesita Aragon, absoluta
mente todos. Como el agua de

qué sucede con la “Opericlii] 
cuarteles” de Zaragoza, pond 
por caso, saber exactamentii 
en esa operación es todo tri»] 
limpio, qué tipo de especulaciíq 
si es una especulación en benefl 
cío de la hacienda municipaloe] 
una especulación en beneficioq 
la hacienda municipal oesuM 
especulación en la que puedelul 
ber también intereses privada] 
mezclados. Y le diría que pcrlH 
vor, y cuanto antes, paralice la 
actuaciones de estos ayuntamiiH 
tos caducos que están llevandgj 
cabo una política catastróM 
para los intereses de los puebld 
que tienen que defender. Y lefl 
ría también que de una vezapH 
3ue las propias leyes que ¿I» 

ictado. yl

(Ramón Saínz de Varandt
riego vuelve en una proporción 
importante al río, siempre po
dría ser que hubiera caudales so
brantes, pero también habría 
que pensar en el crecimiento 
de la población aragonesa, en la 
industrialización aragonesa, y 
como es lógico en el crecimiento 
y la industrialización del resto de 
la cuenca, porque aquí no sólo 
estamos nosotros sino que está 
Navarra, La Rioja, Burgos... El 
propio ministro de Obras Públi
cas dijo hace poco tiempo que el 
Ebro no era un río catalán, que 
había que contar con otras re
giones y otras provincias. Eso 
conviene que se recuerde con 
frecuencia. Lo mejor que habría 
que hacer es una ordenación del 
territorio racional y cortar defi
nitivamente el crecimiento de la 
población del área de Barcelona; 
incluso habría que empezar in
dustrializando Aragón.

OPERACION CUARTELES

—Cuando antes le preguntaba 
qué le dirían ustedes al ministro 
Garrigues sólo me ha citado asun
tos de Obras Públicas, no de ur
banismo también. Precisamente 
el ministro el otro día nos dejó 
sin contestar unas preguntas 
muy importantes. Yo le diría 
que haga una investigación a ver

/V. de la R. — A ú/tima hora if 
la mañana de hoy /legan a 
ra Redacción noticias según » 
cuales se asegura que el mini^ 
de Obras Públicas, Garri^^ 
l/Valker, durante su estancia i 
fin de semana en Zaragoza, 
reunirá en un almuerzo cortpf 
lamentarios de la provincia 
ra tratar diversos temas; no 
especifica si a este almueh 
asistirán solamente tos 
mentarlos pertenecientes o 
UCD o si, por el contrario,?^ 
drán asistir también repr^ 
tantes de otras formacio 
políticas. . u

Asimismo, y a lo largo 
jornada del domingo, el mi 
tro Garrigues celebrará 
nes en el Gobierno Civil 
temas relacionados con if 
nismo, vivienda y pfobtemas 
dráulicos; a estas 
a asistir —según nuestras 
tes— miembros de la 
ción General de Aragón, 
Diputación Provincial, /in 
tamiento y otras entidades^^ 
se especifica si a estos ene 
tros ha sido o no invita 
consejero de Obras 
Urbanismo de la 
General de Aragón, señor 
de Veranda.

Traer sóío ía tarjeta 
es venir con mucho. 

¡Venga!
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